
'VISITA .

Tendo em vista entabolações mantidas pi
los representantes da ASPE, em Santa Catari-,
na, deverão visitar a nossa capital, os direto
res da mesma, Srs. José Garrido Torres e
Octávio Gouveia de Bulhões gue, na qualida
de de ex-ministros de Estado e, como ho
n.!ens de proa no mundo das finanças, pode
rao efetuar palestras nos clubes de serviço
desta Capital, versando sobre o PIB- Plano
Integrado de Benefícios.

· O TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão'
Atmosférica Média: 1003.1 milibares. Tem
peratura Média do Dia: 24.4 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 803 por cento.
Estado médio do céu: Cumulus Stratus de

· meio a encoberto, nevoeiros n�tumos 'nas
margens de rios, Serras e litoral. Estado. mé- .

dío do Tempo: Com chuvas esparsas no Pla•.�
nalto e instabilidade no litoral. Estado mé-
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Konder Reis: Sóa se devo o todo alcançado
Cerca de 700 pessoas compareceram na noite de ontem ao

Olube 12 de Agosto para homenagear o Senador Anton io
Carlos Konder Reis por sua eleição a 1a. Vice-presidencia
do Senado, numa das mais expressivas manifestações
do gênero já ti' ibutadas a um homem públ iOO em Santa

Catarina. Dizendo que"� a Santa Catarina e só
a ela devo o todo alcançado, acrescentou

o Senador Konder Reis que "a três categorias de
pessoas humanas é atribuída a predestinação de,

pelei exemplo,conduzir os destiros de seus semelhantes:
.

os santos, os gênios e os homens públicos. As virtudes
pessoais do primeiro, nascidas de seu amor a Deus,
são, através da graça, as inesgotáveis fontes da fé.
O poder criativo dos segundos dá-lhes eondiçâo de,
na grandeza de suas obras artísticas ou científicas,

manter vivos os sentimentos de E,sperança da
Humanidade: A coragem e determinação dos homens públicos,

nascidas de seu Amor ao próximo, são elos da corrente
fraterna do Bem Comum. Coma imensa tr isteza de não ter

sido marcado com o dom da santidada.e conformado
em não possuir a centelha do gê rio, confio em que

.

não tenha, até hoje, desmerecido da coragem
e da determinação que procuro emprestar a todçs os

meus atos como homem público". O Deputado Zany Gonzaga,
oferecendo o banquete, assinalou em certo trecho do seu

discurso que a ascensão do homenageado â Vice-Presidência
do Senado representava "a vez de a Nação, através dos
seus mais altos mandatários, testemunhar o apreço
ao legislador em cujo comportamento se fortalece
a tese da reavaliação do quanto im porta a classe

O pronunciamento do SenadorAntônio Carlos Konder Reis foi um documento de exaltação à sua terra e de profunda confiança no exercício da vida pública. pol ítica para o contexto brasileiro. (Pg.3).

'Marcão volta ao time
do Figueira que entra

em eempoeomc favorito
•

� 'I!.!J �i:,'
�F. •
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A volta de Marcão ao ataque do FigueirenSe foi à alternativa que o técnico
Antoninho encontrou para tentar dar mais agressividade à sua equipe

AO jogo desta noite contra o ESP9rte Recife, fic.2j1do Luiz EY_!!rton na r�r!
três. Nas demais posições o treinador vai manter a mesma equipe que

entrou em campo para-o jogo de domingo com o Moto Clube. A delegação do
Etporte chegou ontem.âtarde a Florianópolis com o técnico �Iinho<". '(,

dizendo que o Figueirense é o favorito no jogo desta noite (Páginá 8) Marcão participou ontem dos exercicios com os jogadores concentrados e será lançado de inicio no jogo desta noite.

Estado

A Coordenadoria 'Regional do Incra informou ontem que
vai executar judicialmente os proprietários

catarinenses que estão em débito com o Imposto
Territorial Rural e que até aqui não providenciaram
o pagamento do tributo, a despeito das reiteradas

notificações que lhes foram enviadas.
Os débitos a serem executados na Justiça Federa I
são relativos ao período 1966-1972 (Página 6) .

.
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Incra executa
contribuintes
em atraso

{ ,

com impostos

Golda vai até iá pode
•

utilizarNixon pera
falar da guerra

o aterro

O Presidente Médici
.

assinou ontem decreto
autorizando o Governo do .

Estado a realizar
aterros na orla mar [tirna,
com vistas à execução de
orojeto urbanístico, que
inclui à construção da nova

ponte e de edifícios
públicos. No Rio,
o processo em que o

.Estado requer os acrescidos
O'aterro está quase pronto. A urbanização vem logo. de marinha está no fim. (P.16)

A 'primeiro-ministro Golda Meir chega amanhã aos

Estados Unidos a fim de debater pessoalmente
com o presidente Nixon a crise do Oriente Médio ..

H�e, Nlxon se reunirá com o ministro
do exterior interino egípcio lsrnail Fahrnv,

.

quando será estudada uma solução para a guerra.

Criticando a posição do seu país no conflito,
renunciou ontem oministro do interior de Israel (P:2)'

Médici institui o pronto socorro no INPS
Durante reunião ministerial

realizada na tarde de

ontem, o Presidente Médici
assinou decreto que institui

o serviço de

assistência médica e de
socorros urgentes do INPS.

Dentro de 30 dias-o Ministro do
Trabalho submeterá ao

Presidente as tabelas de

pessoal a ser admitido para a

execução de tais serviços.
Na mesma oportunidade foi

assinado um decreto que cria a

secretaria especial de
meio-ambiente e mensagem
propondo a criação do

Proaqro, órgão destinado a

proteger as atividades
agrícolas. A reunião foi
realizada ao ensejo do 40.

OMiniStério reuniu-se em Brasilia no dia em que o GovernoMédici completou 040, anlversâno. aniversário do Governo Médici (P.5)

Detran prevê que
10% dos carros
vão se acidentar

As estatfstiças do Detran registram uma média de 130
acidentes de trânsito por mês no corrente ano.

Numa projeção dessas estatísticas até o fim do ano, I

o Detran prevê que aproximadamente 10% dos
16 mil vefculos da cidade irão atropelar, esbarrar
em postes, participar de colisões e dos demais

acidentes do apertado trânsito da cidade (Página 16),

I
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Calda deverá se reunir com Nixon amanhã de meio-dia. Ontem,
Nixon erarevistou-se com o embaixador russo Anatoly Dobrinin,

ehoje conversará como ministro egípcio Ismail Fah11'Jl.

conversar com
Golda chega amanhã nos EUA par'a

Nixonsobre
A primeiro-ministro Golda Meir vlslterá os .Estados �nidos

amanhã para conversar com o presidente Richard Nixon a

respeito da crise do Oriente Médio, segundo i nformou a Casa

Branca.

Oriente Médio

Para a libertação, o Egito impõe Uma
condição: que Israel abandone as

posições ocupadas em 22 de outubro,
quando entrou em vigor a trégua.

Calda Meir: em perfeito estado.
,

Governo egípcio está disposto
Ci libertar prisioneiros judeus

o Governo egípcio anunciou ontem que,
forneceu a Israel uma lista de prisioneiros de

guerra e que está de acordo em libertá-los
quando Israel abandonar as posições ocupa
das em 22 de outubro, data em que entrou

em vigor a trégua.

aprisionados durante a guerra. __

A declaração egípcia sobre prisioneiros
de guerra, emitida através da agência de

notícias do Oriente M!dio e atribuída ao

pr ncipal porta-voz do governo, Akmen

Anis, diz que Israel solicitou através da ONU

uma lista dos feridos e prisioneiros em poder
do Egito. Anis declarou que as listas estão

em vias de, ser entregues, mas não disse de

que maneira. Acredita-se que será através da

Cruz Vermelh'a Intérnacional,
O Egito manifestou, publicamente, que

deteve apenas 47 ou 48 israelenses, porém
acredita-se que essa cifra seja muito maior.

O alto comando ordenou a troca de prisio
neiros "quando os israelenses regressarem às

Por seu lado, Israel concordou, na entre

'ga de dois mil prisioneiros de guerra árabes
feridos, desde que fornecidas as listas' de
israelenses aprisionados pelas nações árabes."

.
Fontes israelenses disseram que o governo
judeu acredita que 'o Egito aprisionou 350
soldados de suas forças armadas, bem como

a Síria. Adiantaram que Israel está prepa
rado a realizar uma troca pelos 7 mil ára bes

Presidente idiAmin: um negro decidido.

Quênia diz que a
- ,

guerra nao e com

Israel, mas com EUA
O presidente do Quênia Idi Amin declarou ontem que

o mundo árabe está envolvido numa' guerra com os Esta

dos Unidos e não com Israel. Amin disse através da rádio

de Uganda que Israel já não representa uma ameaça para
o Egito e outros Estados árabes. "A ameaça real são com

os Estados Unidos". '

Segundo o presidente, a intenção da Uganda é dar fim
ao envolvimento dos Estados Unidos contra o Egito.
Lembrou também que faz parte da política norte-ameri

cana intrometer-se em crises mundiais COmO as que ocor

reram no Vietnã e no Zaire (ex-Congo), há dez anos. Idi
Amin alegou que durante a crise do Congo, pilotos nor

te-americanos bombardearam a fronteira da Uganda.
Uma campanha anti-americana foi montada na Uganda
COmo resultado do apoío norte-americano dado a Israel.

O Governo militar acusou ontem seis fuzileiros navais da

embaixada norte-americana de Kampala, de subversão e

deu-lhes 48 horas para deixar o país.
Fontes diplomáticas dizem que a partida dos fuzilei

ros e uma recente evacuação voluntária das famílias dos

diplomatas dos Estados Unidos diminuiria a representa
ção oficial dos Estados Unidos na Uganda a somente oito

pessoas, quando antes eram 37. As mesmas fontes infor-,
maram que todos os dependentes dos oficiais norte

-americanos deixaram a Ugandaem caráter temporário.

linhas ocupadas antes de 22 de outubro, em
cumprimento à resolução do Conseiho de

Segurança". '

o presidente Anwar Sadat convocou

para hoje uma entrevista à imprensa, a pri
meira que manterá com jornalistas estrangei
ros, e acredita-se que reiterará a exigência
egípe a de que Israel se retireírrrediatamente

.das áreas ocupadas este mês. Sadat tem

afirmado sempre que não pode-haver con

versações de paz enquanto Israel conservar
os territórios ocupados mi guerra de 1967.

Este, .de sua parte, ressalta que as conver

sações devem ser realizadas antes da evacua

ção.

Força da ONU monta

seis postos para

observar a trégua
Soldados suecos da força

de paz da ONU estabeleceram
seis postos de observação na li

nha de trégua do Suez, tentan
do unir-se a militares finlande
ses estacionados ao sul.

Outros 53 soldados - 40
suecos e l3, finlandeses - de

veriam 'chegar ontem à noite
ao Cairo para ampliar em mais

650 homens a força de, emer

gência formada por três na

ções.

Nada se sabia, ainda, sobre
o destino da caravana de 10 •

caminhões de socorro que par
tiram do ponto de controle

israelense COm alimentos e re

médios às forças egípcias isola
das no canal. A caravana, ini
cialmente constituída por 25

caminhões, foi retardada devi

do à insistência de Israel para
que passasse através das linhas,
com motoristas das Nações
Unidas. Só se pôde encontrar

10 motoristas 'na tropa finlan

desa, na área de Suez.
As forças suecas que chega

ram às proximidades de Ismaí

lia, nos últimos dois dias, esta-
, beleceram seis postos de obser

vação, cada um a, cargo de 10 a

14 soldados, que unem-se aos

finlandeses que operam em pa-
'

trulhas, ao redor de Suez.

PRECARIEDADE
Informou um jornalista

que teve "a inegável impressão
de que a força das Nações Uni
das não possui sistemas de co

municação adequados, nem

com as linhas avançadas, nem
com as de retaguarda.

Acrescentou-se que um

avião britânico Hércules
C-139, carregado de equipa
mentos novos e outros abaste

cimentos para as forças de paz.,
realizará quatro viagens a'

Chipre . e Cairo nos próximos'
dias.

Israel: ministro
• • •

renuncia e crItIca
.

.

Go/daMeir e Dayan
O ministro' da Justiça de

Israel, Yaacov Shimshon Sha

piro, renunciou ontem, após
ter criticado a atuação do go-,
verno durante a guerra do Ori

ente Médio.

O governo israelense anun

ciou que a renúncia de Shapi
ro, um velho am igo do primei
ro-ministro Golda Meir e um

de seus ex-assessores sobre po
lítica interna, entrará em vigor
amanhã à tarde.

Shapiro pediu a renú ncia
do ministro da Defesa Moshc

Dayan, acusando-o de ser res

ponsável pelo despreparo israe
lense durante o ataque árabe
contra Israel, em 6 de ou tu

bro. Dayan recusou-se arenun

ciar e a primeiro-ministro o

apoiou.
Se gundo a imprensa, as

críticas de Shapiro contra

Day a n foram seguidas por

pressões dos membros do Par
tido Trabalhista para que re

nunciasse. O ministro da Justi

ça, natural da Rússia, 71 anos,
de idade, exerce o cargo desde
1965.
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O secretário de Imprensa Gerald Warren asseverou que
Nixon também iráse reunir hoje com Ismail Fahmy, rninistro
interino das Relações txteriqrel> do Eqito, que' manterá cone

versacões com o secretário de Estado Henry Kissinger sobre
UI1ll possível solução para o conflito do Oriente Médio.

Nixon entrevistou-se ontem à tarde, em Camp David, com
o embaixador soviético Anatoly Dobrynin, que servi u de i n

termediário nas gestões diplomáticas entre a União Soviét ca

e os Estados Unidos, desde que.surqiu a nova crise do Oriente
Médio.

Warren afirmou que a visita de Golda Meir foi aprovada
"de comum acordo" e que provavelmente irá se reunir com

\

Nixon amanhã ao meio-dia.

. ., .

NotlclarlO internacional pela Associated Press

Democrata diz que Nixon deve

renunciar' para o bem de todos
O senador John V. Tun

ney, democrata da Califórnia,
pediu ontem a

-

renúncia do

presidente Richard Nixon.:

"Ele' deve afatar-se, para o

'bem-estar de todos. O povo
não acredita mais nele. Nixon

o envergonhou perante o mun

do".

Tunney, membro do comi

tê judiciário do Senado que in

vestiga a' demissão do procura
dor especial Archibald Cox,
disse que não está julgando se

Nixon tem ou não culpa dos'

crimes que justificam um "Im-:

peachment" .

Acrescentou, não esperar

que suas afirmações provo

quem impacto na decisão do

Presidente de continuar em

seu posto. "No entanto, como

alguém que ama seU país, devo
falar tudo o que penso".

. DECLARAÇÕES DE rox
O ex-promotor "�pecial

Archibald Cox declarou que

ele mesmo poderia ter sido,
"por acaso", a fonte de uma

-

a crise
A declaraçãoé do senador John V. Tunney,
E dá as razões para ârenúncia do Presidente:

"O povo não acredita mais nele. Nixon
o envergonhou perante o mundo".

informação sobre uma chama

da telefônica do presidente Ni

xon ao vice-procurador-geral,
pedindo-lhe que não apelasse'
do resultado negativo de um

julgamento do governo contra

a ITI.

A, versão relacionada com o

julgamento antímonopolfstíco
contra a ITI foi publicada on-

tem pelo New York Times.
'Cox asseverou que se efetiva
mente foi ele a fonte dessa in

formação, estava const ernado i

"um erro por descuido".
A Casa Branca rebateu que

a informação do jornal era

"distorcida e injusta", acusan
do Cox de "uma inexcusável

violação de confiança". Este

disse que, depoi,s de pensar

muito, chegou â conclusão de

que possivelmente deve ter

mencionado fora de seu gabi
nete a chamada de Nixon a Ri
chard Kliendiest., Acrescentou

que o assunto foi revelado aos

senadores Phãip Hart e Ed
ward Kennedy e a dois de seus
assessores. Mts os quatro lhe

asseguraram que não foram,

responsáveís pela informação,
ao Times.

Pediu, também, li comissão
de justiça 'do Senado, onde

prestou depoimento, levasse
em consideração que, em mo

mento algum, teve a fi tenção
de dar a informação !l impren-

sa. Perguntado sobre corno po
de ela transpirar, declarou que,
devido li pressão nas duas ú lti
mas semanas, tinha falado
mais livremente com seus am i

gos.

No "Livro Branco" do
governo do Chile, as

razões do golpe
o governo, do presidente Salvador' Allende tentou "eliminar os

chefestdãâ forças armadas" antes do golpe que o derrubou em 11 de

setembro, "sem suspeitar que existia Uma unidade entre os'

militares". Esta uma das afirmações do "Livro Branco", publicado
ontem em Santiago do Chile.

O documento, preparado pela junta militar, afirma que as forças,
armadas chilenas adiantaram-se a um "golpe" preparado por Allende

para impor uma "ditadura marxista" no país.
"Todos os antecedentes assinalam que desde meados de 1973, a

Unidade Popular (coalizão dos partidos do governo) tinha
compreendido que sua política econômica tinha levado o país a um

caos sem saída democrática".
"JUSTIFICAÇÃOHISTÓRICA"

O "Livro Branco" foi editado como "uma justificação histórica"
do primeiro golpe de Estado em mais de 40 anos de normalidade

constitucional. Exemplares da obra foram distribuídos ontem pela
secretaria-geral do governo na nova sede presidencial, no edifício

Diego Portales (ex-Unctad).
,

O documento consta de 264 páginas e inclui uma carta

manuscrita atribuída ao primeiro-ministro cubano Fidel Castro, que,
ofereceu sua cooperação a Allende, em caso de guerra civil no Grile.

Os papéis foram encontrados, segundo o livro, logo depois da

queda de Allende e, em sua maioria, fazem referência a um "plano
Zeta", destinado a matar os chefes militares e os dirigentes da

oposição ao governo esquerdista.
O secretário-geral do governo, coronel Pedro Ewing, afirma que a '

publicação se deve ao fato de que "a verdade sobrs. os

acontecimentos no Chile foi deliberadamente deformada no

mundo".
Um prefácio, redigido por Ewing, revela que "o povo e o governo

chileno não têm mea! da verdade" e exorta "a opinião mundial a

julgar se os 'chilenos tiveram ou não o direito de rebelar-se em li de

setembro contra um regime indigno e oprobrioso, para iniciar o

caminho da restauração e da renovação nacional". '

Junta chilena recebe
quatro automóveis. Um
presente britânico

Uma das' maiores fabricas
de automóveis britânicas reve

lou que pretende doar quatro
automóveis à junta militar chi

'lena, como gesto de "boa von

tade ".

A empresa British Leyland
tem duas fábricas no Chile e

esteve a ponto de vendê-las,
antes do golpe que depôs o

presidente Salvador Allende. A

propalada intenção de vender

, a empresa provocara ressenti

mentes entre os operários e

autoridades sindicais esquer
distas 'nas fábricas de Leyland,
na Grã-Bretanha.

A parlamentar trabalhista
Judith Thag, declaradamente con-
trária ao reconhecimento da

junta chilena por parte do go
verno britânico, anunciou que
protestaria contra o gesto de

boa vontade, dizendo: "Trinta
mil democratas foram mortos

pela junta. A British Leyland,
aparentemente, deseja alinhar

-$C aberta e publicamente, orn
bro a ombro, com os fascistas
mais brutais que já surgiram
nos últimos anos".

"PRATICA USUAL"
Um porta-voz da compa

nhia disse que dar automóveis
de presente a autoridades go-,
vernarnentais, de tempos em

tempos, era prática usual entre
os fabricantes de automóveis.
As operações da Leyland no

Chile foram fechadas pelo go
verno de Allende.

O gesto britânico destina

-se, evidentemente, a abrir no
vas perspectivas para a fábrica

inglesa de automóveis no Gti

le. Len Maurray, porta-voz do

Congresso Trabalhista Britâ

nico, acusou ontem a Leyland
de estar cortejando os ditado

res.

Disse, perante o décimo
-sétimo congresso da Federa

ção Internacional de Emprega
dos Comerciais e Técnicos,
que reúne 136 sindicatos de
todo' o mundo: "Isto significa
que, na escala de valores de

algumas grandes corporações,'
as tentativas de obter favores
dos ditadores são maiores do

que seu 'respeito pelos pontos
de vista' dos trabalhadores em

geral".

Na Espanha, o ��50. Comando Adolf�
Hitler" está queimando livrarias

As livrarias espanholas estão sendo obri

gadas a se protegerem com portas metálicas
devido à onda de violência no país contra

livros e publicações, a mais bem organizada
desde a segunda guerra mundial. Há mais de

um ano foi atacada a primeira livraria e até

agora a pol ícia não informou ,de uma só pri
são.

não acatamento da' ordem leva a, pesadas
multas e a um possível fechamento do esta

belecimento, de conformidade com as lei,

de censura. Bordonava afirma que jamais re

tirou nem vai retirar livros de suas vitrines
mas durante a noite proteje-as

'

com portas
metálicas.

MARx, NERUDA E .•. '

.Nem todas são in{portantes� outras não'
. têm portas desse tipo. Por causa disso, alo

gumas livrarias retiram de suas vitrines livros
sobre Marx, Alberti, Neruda e outros, depois
de receberem ameaças por escrito.

A revista hornorfstica Hermano Lobo, re
solveu suspender as críticas políticas, depois
de ter recebido ameaças, em consequêncis
da charge intitulada "Hermano Nazi ",

Nós últimos três meses duas revistas de

Madrid e oito livrarias da capital têm recebi

do ameaças por escrito. Diversos livreiros va

lencianos também foram ameaçados.

Em Barcelona, a cidade da Espanha onde

se vendem mais livros, jovens que fazem par
te do Quinto Comando Adolf Hitler invadi

ram as dependências de umas.ditora católi

c a amarraram a secretária c pintaram a suás

tica no local, Outros jovens invadiram a grá
fica da Enciclopédia Catalan e destruíram

máquinas e papéis.

A polícia disse não ter efetuado prisões
por falta de provas e também porque não há
pistas, diz que essa modalidade de crime
atrapalha quando os atacantes são seguidos e

prejudicam o flagrante. Muitos afirmam que
isto não seria difícil. No entanto, alguns
membros ou simpatizantes jovens do PENS,
em Barcelona, se reúnem quase que diaria
mente num bar do bairro de Sarria,

Os ataques têm sido denunciados por en
tidades jornalís ticas, grupos de editores e a

união dos livreiros, mas até agora nenhuma
providência foi tomada.

FANATISMO
"É impressionante a coragem como eles

atacam", disse Pablo Bordonava da livraria
"Cinc D'Hors ", Há mais de, um ano foram
'destruídas as vidraças de sua loja e queima
dos seus livres. Outros proprietários barcelo
nenses já receberam advertências, assinadas

pelo PENS - Partido Espanhol Nacional -

Hitler: abaixo a arte neurótica

Socialista, exigindo que os livros "esquerdis
tas" sejam retirados das prateleiras, caso

contrário - advertem - as livrarias serão
atacadas.

Todas as obras expostas nas vitrines da

Espanha devem ser aprovadas com arttece

.dência pelo Ministério de Informações. O'
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Inaugurado
monumento a

S. Dumont
na Trindade
A inauguração de um

monumento' a Alberto'

Santos Dumont na praça
� 'principaL da Trindade,

marcou ontem O encerra

mento do programa come

morativo a cargo da Ufsc,
pelo centenário do "Pai da

Aviação ", O ato contou

com a presença de diversas

autoridades, professores e

estudantes.
Ao iniciar a solenidade
Reitor Roberto lacerdao

fez uma exposição justifi
cando a decisão da Univer

sidade de marcar o cente

nário de, Santos Dumont
na praça que leva o seu no

me e integra a área física

;. do "campus" universitário.

A cerimônia contou com a presença de várias autoridades.

Posteriormente agradeceu
as atividades desenvolvidas

pela comissão universitária

encarregada de dar cumpri
mento ao programa come

morativo.
O presidente da comis

são, professor Jaldir Faus
tino da Silva, falou em no

me da Universidade, desta-

cando a importância dos

feitos-de Santos Dumont.

Finálmente , o sub
-comandante da Base Aé

rea, coronel Silvio Di Ste

fano, após descerrar a pla
ca comemorativa, fez a

saudação oficial, focalizan
do a vida e a obra de. San
tos Dumont.

Líder da Arena faz denúncia
o

'

na Ass,embléia contra o .MDS
O Vice-LÍder da Arena na

Assembléia, Deputado Celso

Ivan da Costa, acusou ontem

na Assembléia o MDB de Caça
dor de ter agido de má fé ao

vincu lar norres de personali
dades locais ao 10. Simpósio
Político Cultural, a ser reali

zado no período de 15 a 18 de

novembro 'próximo. O concla

ve, segundo explicou, tem ca

ráter eminentemente político-

partidário e numa manobra
que visou confundir a opinião
pública a direção do MDB en

volveu indevidamente pessoas
estranhas aos meios oposicio
nistas e até mesmo vinculadas

,à Arena, como o Prefeito Moy
sés C�mazzetto. Essas pessoas
- o Bispo Olando Dotti, o

. Promotor Taitalo 'Coelho de

Souza, a professora Nelly Ge

raldine, a Irmã Maria Nely Gi

raldini, além do Prefeito - tão

logo .cientificaram-se do cará
ter político-partidário do con

clave comunicaram ao Presi-
dente Municipal do MDB a de
'cisão de não aceitar o convite

para realizar palestras, e no en

tanto, os seus nomes constam

no programa distaibufdc e di-

·1

i.

.
,

Um' elevado núrrero de

universitários tem procurado a

Coordenação Estadual do Pro-
. jeto Rondon, afim de se 'ins
crever na Operação Conjugada,
Rondon/INPS, convênio que
faz parte do VI Programa do

Projeto Rondon, oferecendo

estágio remunerado em órgão
público. ,O objetivo do con

vênio é complementar a for-
.

mação académica dos universi

tários, oferecendo .condiçêes
própícias para o desempenho e

exercício de sua profissão.
A ótimaprocura se reflete

f' no fato de centenas de univer-
� .

sitários estarem sem emprego,

impossibilitando a sustentação
de seus estudos na Capital do
Estado. Assim, para as d�zen

. tas vagas iniciais postas ,à dis-

posíçâo pelo Inps, cerq de du

zentos e trinta acadêmicos se',
inscréveram. A seleção dos'

candidatos está sendo feita

levando-se em consideração a

escolaridade, qualificação do

ensino médio e inscrição.
OtRABALHO I

'Todos os 'acadêmicos sele
cionados irão trabalhar na no

va' agência do Inps na Rua

Esteves Júnior. O expediente
será de quatro horas diárias em

I período diferente do de aulas.

! O pr�ama de estágio rernu

!' nerado em órgãos públicos te

�'
, rá a duração de seis meses, po

r dendo ser renovado. A remu-

neração mensal corresporide
ao valor do salário m ínímo re

gional ou Cr$ 278,00.
Os acadêmicos admitidos

receberão ·treinamento geral de
duas semanas por parte do Ins

tituto Nacional de Previdência
Social, numa primeira fase. Na

:' segunda fase os acadêmicos re

i ceberão um treinamento espe
cífico no local de estágb'
(administração, contabilidade,
arquivo etc). Receberâo ainda
uma agenda sobre público e fi

nalidade do estágio, partici
pação de reuniões; conheci-
mento geral sobe Previdência
Social,. organização do Inps,
organização da linha especí
fica, noções básicas de proces-
samento de dados, técnicos de

aditamento, noções gerais de

organização da linha específica
.e outros pequenos conheci-

mentos ela organização admí
n istrativa daquele órgão de

I, prev ilencia social.
Segundo o Coordenador

Executivo do PR, o Inps rece-

,

,

.

vulgado através da imprensa
estadual.

":e evidente" - frisou o

Deputado Celso Costa - "que
diante de uma relação de no

mes de reconhecido gabarit o,
o 'Simpósio viesse a ter uma

ressonância bem maior e mais

ampla, em toda a região do

Alto Vale do Rio do Peixe, eis
que os mesmos 'prefeririam pa
lestras intercaladas com pro
nunciamentos de líderes da

Oposição, especialmente con

vidados. Ficou clara a conota

ção política do conclave, dan
do-se à mesma um caráter emi
nentemente 'emedebísta, Esta,
aliás, era a intenção nítida dos

.seus promotores, envolvendo a

boa fé dos part ícípan tes e ti

rando o máximo proveito par-
.

tidário em favor de sua agre

miação. Tão logo esse aspecto
se manifest cu cem toda a cla

reza, seguiu-se um mal estar

generalizado na' comunidade

caçadorense, e a repercussão
negativa se fez sentir com

maior intensidade, entre algu
mas das personalidades que ha

viam sido convidadas para par

ticipar como .conferencistas. E

.a reaçâo .foi ímediata".
,.o.tur: �"

. berá os universitários em eta

pas, evitando problemas de
treinamento de elevado núme
ro deles. Assim, o' PR - aten

dendo regulamentação estabe

lecida na Operação Conju
gada Projeto Rondon/INPS -

já selecionou os oitenta pri- '

meiros uníversítãríos.Os qua-
I
renta primeiros classificados
deverão se apresentar na nova

agênca do Inps na Rua Este
ves Júnior amanhã, :is 8 horas.
Vinte Universitários trabalha
rão no período matutino e vin
te no vespert Í10, o mesmo

acontecendo com os outros

quarenta que deverão se apre
sentar no próximo dia 6'no
-mesmo local e hora dos pri-
meiros. ,

Por outro lado, a Coorde

nação do PR dará cont írui

dade à seleção dos grupos res

tantes, trabalho ·que já estará
concluído no final da sem.ana

corrente. No processo de sele

ção estão tendo preferência
acadêmicos das primeiras fa-

Depois de ler as cartas dos

"conferencistas" que pedem a

retirada de seus nomes-do pro
grama, o Deputado Celso Cos-

o

ta asseverou:
..

Apesar dessa to
mada de posição, ainda assim

os impressos originais conti
nuam a ser distribuídos e a im
prensá estadual prossegue
anunciando que os mesmos es--

'

tarão participando do Simpó
sio. É esta a denúncia que me

vejo obrigado a fazer ao povo
catarinense, E o f'aç q lamen
tando o deplorável comporta
mento das lideranças oposicio
nistas no episódio, pois está

perfeitamente clara e inequí
voca a intenção deliberada de
confundir a opinião péblica,

.

com o evidente propósito de
-tirar proveitos de ordem po-
lítica, com o indevido uso de

nomes de reconhecida expres
-são na vida social e religiosa de

Caçador. Preferiria não ter que
utilizar-me desta tríbuna para
tão desagradável pronuncia
mento. Mas vejo-me na contín

gênc il irrecusável de denunciar
o fato, diante da expressâo e

do gabarito das per_Jnalidades
que nele se viram .envolvidas",

't' '"

ses, já que irão desenvolver tra

balho nem sempre coordenado
com .o curso que estão fazen

do, tornando-se inviável para
um estudante de fases mais
adiantadas ou do ciclo profis
sionalizante. Nesse campo, o.

PR tem convênio com o Dnos,
em que os universitários de

sempenham trabalhos em áreas

específicas.
INTERIOR DO ESTADO

A Operação Conjugada
PR/INPS será desenvolvida em

duas etapas. A primeira, que é

a da' Capital, dará trabalho de

estágio remunerado para du
zentos estudan tes, do total de

quatrocent (li e cinquen ta e no

ve de todo o Estado, A segun-
.

da etapa compreende o restan-'

te 'do -EstadO. O Inps está fa

zendo um levantamento pára
saber das necessidades do ór

gão, e em princípio, vinte cida
des catarinenses receberão uni

versitários,' arregimentados na

própria área em que estão vin
culadas.

PREFEITURA DO MUNICrPIO DE LAGES

ESTADO DE SANTA CAT�RINA
GABINETE DO, PREFEITO

COMUNICADO

A Prefeitura do Municrpio de Lages, comunica aos

interessados que até às 14 horas do dia 05 de novem

bro de 1973; receberá propostas para forhecimento
.
de materiais, conforme discriminação a seguir:
SISTEMA CONTÁBIL ELETRÔNICO E MÁQUI

NA REGISTRADORA ANAtJnCA.
segundo estabelece o Edital� os aoncorrentes ou

seus representantes legais devera,!l" até 05 de novem

bro, entregar na Prefeitura do Municrpio de Lages,
dois envelopes fechados contendo em 'sua parte extet
na e fronteira os seguintes dizeres: A Prefeitura do

Municrpio de Lages ----- Concorrência no.

10/13.
O primeiro deverá trazer o subtítulo: I)pcumenta

ção e o outro subtítulo: Proposta de Fornecimento.
As propostas deverão ser apresentadas em duas vias

datllografadás sem emendas' e rasuras ou entrelinhas,
datadas e assinadas, e os preços devem ser dados por
unidade em algarismos e por extenso. O prazo de en

trega do material deve constar na proposta.
O resultado da concorrência será dado a conhecer

no. prazo de cin� di�s após a sua realização.
JOSE FULVIO MAIA WOLF

Chefe de Divisão do Opto. de Material.·
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Cerca de 700

pessoas - entre

amigos e

admiradores -

compareceram à

homenagem ao Senador
Konder Reis, por

sua eleição
para a primeira
vice-presidência
do Senado. O

jantar realizou-se
nos salões do
Clube Doze
de Agosto.

KonderReis: participacãoé a 'meta
Ao agradecer ontem à noite a

homenagem que lhe foi prestada
por amigos e admíradores >- urn jan
tar a que compareceram cerca de
700 pessoas - o Senador Konder
Reis afumou que "ao optar pelo re

_gime republicano, representativo a

Revolução proclamou seu propósito
de estabelecer a-plenitude democrá
tica através da participação do povo
'na constituição, funcionamento e

fiscalização dos órgãos do Poder, fa
zendo-a legítima e conforme os in
teresses nacionais permanentes".
"A intervenção deliberada da

Revolução brasieira no Sentido de
solucionar a equação da participa
ção" - enfatizou - "é de dois sen

tidos. De um lado, fiel ao genío da
nacionalidade, persegue o aperfei-
çoamento e autenticidade das cons
tantés, COIlD a divisão dos poderes,
a garantia dos direitos individuais, o
rrecanísrno do voto, a periodicidade
no exercício do Góverno, a sem
rança interna e externa, a presença
.dos partidos políticos. De outro, in
crementa o valor das variáveis,
eomo a educação, a saúde, a ínte- ,

gração social,.p equilíbrio regional,
o crescimento econômico, a distri
buição da renda, a seguridade so

cial. Mais que o segund-o, o primeiro
movimento impôsmedidas aparen
temente restritivas, em decorrência

das terríveis distorções que desnatu
ravam aqueles institutos, a pOfjto de
não ser exagerado comparar o clima
brasileiro aquele que, no Fautos,
de Goethe, seu genial autor, tradu
ziu nestes versos que fui encontrar
no famoso romance de SolJenitzy
ne, ''O Primeiro Círculo": ' Do que
necessitamos não podemos saber, e
tudo que sabemos não pode nos va

ler". O que se vem fazendo no Bra
sil não raro é denominado "mila
gre". Cabe, então, advertir os in

quietos com Paulo Mendes Campos,
citado recentemente ,por Carlos,
Drumond de Andrade: "Os melho
res ,e mais profundos milagres não
aconteceram de repente, mas deva-

"gar, muito devagar", Em outras pa
lavras: À custa de trabalho, traba-

I lho, mais .trabalho, O resultado a se

alcança'r com a operação perfeita
daquela equação. pode ser resumido
numa expressão: desenvolvimento
- desenvolvimento político, desen
volvimento econõmco, desenvolvi-

. mento social".
- Cumpre, pois, ficarmos adver

tidos para algumas palavras-temas
que representam verdadeiras senhas
de contestação ao esforço que faz a

Revolução. Lembro-vos duas delas:
"restabelecimento" e "liberdade",
esta última sendo acompanhada de
seu atributo lógico "a responsabili-

dade". Restabelecimento, não. O
correto é dizer estabelecimento.

Restabelecimento é fórmula sutil de.
apelo à volta ao passado condenan
do, para usar a expressão firme do
eminente general Ernesto Geisel no
discurso que pronunciou ao ser pro
clamado candidato à Presidência da
República. Liberdade sem responsa
bilidade é o meio mais eficaz de se

chegar a sua supressão, como ocorre

nos Estados totalitários, cujos
povos sofridos e amarju,rados vivem
sob regime de opressao. Fiel a esses

'prircípios e leal aqueles a quem ca

be defendê-los e implementá-los,
hei de colaborar, ainda que na hu
mildade de minhas capacidades,
para O fortalecimento do Poder Le

gislativo, pela afirmação da repre
sentação popular, hoje, mais que
nunca, retrato sem retoque da co�

munidade brasãeira - acentuou.

Referi nío-se a sua eleição para
Vice-Presidente do Senado, razão
da homenagem, o Senador Konder
Reis declarou: "Soaria falso se vos

dissete que a investidura não me

desvaneceu. Ela foi, de fato, uma
excepc onal dist nção pessoal. A 1 a.
Více-Presídencía do Senado, quer
nos períodos em que a Constituição
deferia o exercício da Presidência
do Vice-Presidente da República,

quer nos outros, em que a escolha
do Presidente da Casa parte de seus

pares, se constitui sempre em fun
ção das mais .altas no quadro da
vida pública nacional, e agora, mais
ainda que seu exercício é cumula
tivo com a de Vice-Presidente do

Congresso Nacional, cuja atuação é

excepcionalmente viva face às alte

rações que a Constituição promo
.veu no processo legislativo, multi
plicando as hipóteses de realização
de sessões conjuntas".

- Acima, porém, da distnção
pessoal - acentuou o Senador Kon
der Reis - coloquei e coloco, como
significado de minha elei\ão, a de
ferência ao nosso Estado, 'a peque
nina e heróica Santa Catarina", na
paráfrase feliz de Adolfo Konder. O

povo catarinense, 'certamente, ha'de/
conhecer a exatidão desse procedi
mento: capaz de, por mercê de
.Deus, amar, saber que um dos seus

pode e deve ser senhor dessa mesma
e rara capacidade. E, hoje, quero
que sejais os portadores dessa defe
rência a todos e a cada um dos ho
mens e mulheres que nasceram e

vivem em 'nossa terra, ou dela fazem
a parte preferida para o seu lar. O

gesto vale por tudo que alcancei na
longa caminhada, pois a Santa Cata
rina e só a ela devo o todo alcan
çado.

Zany destaca justiça da homenagem e carreira de KR
"Este é mais um dia de justiça em

Santa. Catarina. As classes responsáveis
pela sorte do Estado se reúnem para
agradecei a honra de que vossa excelên
cia o veste aos 26 anos de vida pública",
disse o Deputado Zany Gonzaga, inician
do .o.rdíscurso de. saudação ao Senador

Antônio Carlos Konder Reis, em nome
dos hornenageantes, "Poucos daqui" .,
diria o orador ao final do discurso - "su
biram tanto na Federação, quebrando o

tabu das grandes posições para os gran
des Estados. Vossa excelência mereceu o

.

nome que a família alçou ao plano prin
.cipal da hieraquia administrativa e parla
mentar dó País, (hega a esta noite com os

direitos de um passado que se incorpora
a importante período da história de San

ta Catarina. E nós estamos neste recinto,
fora da sombra das bandeiras partidárias,
para dizer-lhe que a nossa não será a ter

ra da ingratidão",
Ressaltando a "linha reta de pensa

mento e ação" do Senador Konder Reis,

que "ainda estudante recebia em 1947 o

primeiro mandato e assomava à tribuna

da Assembléia Legislativa para o aplauso
geral ", o Deputado Zany Gonzaga acen

tuou, a certa altura: "São ínavaliáveis os

procedimentos com 'que no Legislativo
olhou a necessidade catarinense e aos

quais agora sorna a campanha para ter

mos o Estado.inclufdo nos Corredores de

Exportação, O Deputado Federal não fi·
cou a dever ao estadual e ri Senador não
renunciou ao caráter com o qual o estu

dante disputara o voto de 1947. Os três

cumpriram de tal modo que nenhuma

área de trabalho válido para o todo de,

Santa Catarina restasse fora da sua temáti
ca ". E acrescentou, logo a seguir:

- Vossa Excelência tomou � direção
do melhor ideal. Alcançou o Senado na

véspera de deflagrar-se o movimento que
recolocaria a República no leito natural

da sua evolução, E a nós nos pareceu que
o jovem Senador o estivera esperando,
tão depressa com ele se identifiqoue dele
se fez um dos mais solicitados intér

pretes. Aqui sabíamos que a inteligência
revolucionária logo lhe chamaria a auto

ridade cultural para a frente de abertura

do processo de reestruturação da socie

dade brasileira. E sabíamos que o sereno

coestaduano responderia com o brilho

cuja intensidade os patrícios puderam
medir ao ouvi-lo relator geral daConsti
tuíção de 1967. A Revolução, armou-se
também da poderosa' palavra de Vossa
Excelência. Aconselhou-se no seu saber e
o quis vice-líder do Governo nessa Casa

Legislativa em missão da Qual o Senador'
foi á 'Assembléia Nacional da Tchecoslo

váquia, esteve como observador na XVIII
e na XXVII Assembléia Geral das Nações·
Unidas, participou da O:>nferência da

ONU sobre Comércio e Desenvolvimento'
na India, integrou a comitiva ministerial

que debateu na Foz do Iguaçuproblemas
da fronteira Brasil-Paraguai e da que vi-

: sitou Montevidéo, Buenos, Aires, Santi

ago do Chile, Quito, Bogotá e La PaZ.

"Homem do seu tempo com visão do
. futuro" - prosseguiu - "Vossa Exce
lência haveria de acrescentar o cargo de

Vice-Presidente do Senado aos postos a

. que ascendera pelo próprio mérito. Era a

vez de a Nação, através dos seus mais

altos mandatários, testemunhar o apreço
ao legislador em cujo comportamento se

fortalece a tese da reavaliação do quanto
importa a classe política para o contexto

brasileiro.

O representante catarinense ganha al
tura entre os seus pares com atos e atitu
des que desmentem os maus filósofos do,
Sistema. Este não pretendeu um esque
ma de construção nacional que dispen
sasse o concurso da classe política, até

porque alijá-la seria ceder lugar à política
de outra classe. A Revolução pretendeu
estabelecer a rota que a problemática do
mundo atual aponta. Pretendeu corrigir
o mecanismo eleitotal que ilude a cons

ciência do eleitor e aperfeiçoar a estrutu
ra sócio-econômica que freia o desenvol
vimento. Ela não ignora que a militância

política, nos termos da lei, é imprescin
dível para o correto funcionamento do

aparelho estatal. Precisa de civis e milita

res, cada um na função específica, todos
,no rumo dos princípios que informam o

31 de março de 1964",

Estágio remunerado desperta
-interesse dos universitários

�,
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Tu,.ismo na Ilha·
As atividades governamentais no setor de incremento do tu

r i smo, em Santa Catarina, obedecem às normas da Ação Catari
nense de Desenvolvimento, que abrangem entre outras promo
ções, a criação da indispensável infra-estrutura, bem como a in

dução de recursos.empresariais ao encontro do comportamento
oftcial. Na Ilha, como em outras regiões em que existe o poten
cial turtstico a desafiar a capacidade de Governo e da Empre
sa, as providências governamentais se objetivam em obras de evi

dente intenção fomentadora do turismo.

Haja vista a estrada prestes a inaugurar-se e que penetra os

recantos mais atraentes do interior ilhéu, especialmente as belas

praias franqueadas a quantos visitam Florianópolis. A· Lagoa da

Omceição, já servida de boa rodovia, está a alguns poucos minu
tos do centro urbano da Capital e, dentro de mais algum tempo,
a Ilha estará aberta ao turista por uma rede de estradas pavimen
tadas.

Aliás, o Governo (blombo Salles, por intermédio do DEA

TUR, executa o Plano Turístico do Estado, em cuja realização
está empenhado o Dr. Rubens Nazareno Neves, Diretor do referi
do órgão. Particularmente, no que diz respeito às atrações turtsti
cas da Ilha, agora mesmo o Governo do Estado programou para o.

próximo mês a inauguração do Camping que está construindo no

Parque Florestal do Rio Vermelho. Trata-se de parte do Om

junto Oceânico, que, no objetivo da expansão do turismo, previs
ta no Projeto Catarinense de Desenvolvimento, está sendo con

cretizada pela Secretaria da Agricultura, aproveitando o Parqué
Florestal ali caprichosamente plantado.

O local já possui instalações de água potável e luz elétrica,
dispondo também de comodidades sanitárias e de amplas áreas

para estacionamento de vetculos e para levantamento de tendas.

Há, ainda ranchos especiais para churrasqueiras, além de salão

para reuniões. Uma cantina oferece suprimento de gêneros bâsi
cos aos campistas. Enfim, os turistas encontrarão ali um am

biente encantador e tranquilo.
O Camping ocupa espaço entre um bosque de pinheiros e

largo campo aberto, nas proximidades também da Lagoa da Om

ceição e das lindas praias vizinhas. Permitirá, por sua vez, acesso

fácil a outros pontos magnificas de natural atração, aos turistas

que desfrutam franquia e que gozarão beneficios extraordinários.
Oimo se precebe, o sentido turtstico das obras com que o

Governo do Estado está dando impulso ao desenvolvimento da

Ilha, consituem simultaneamente aproveitamento das excelentes

condições [isicas dos arredores da Capital do Estãdo para confor
to dos visitantes que venham até nós em busca de beleza paisagis
tica, e fator positivo na integração micro-regional da Grande Flo
rianápolis.

Resta aguardar que, ao encontro do orientado esforço oficial,
venham as iniciativas empresariais, colimando aquele mesma ob·

ietivo. A anunciada inauguração do Camping do Rio Vermelho,
que se ergue no Parque Florestal ali existente, completa-lhe a

finalidade e acrescenta-lhe as condições de acolhida aos visitan

teso Essa realização, coma outras que consequentemente virão

em proveito maior da valorização turtstica ,da Ilha, fazem jus,
sem dúvida, a louvores públicos e sugerem aos homens de em

presa a antevisão de apreciáveis resultados para os investimentos

que se aplicarem no mesmo sentido.

Gustavo Nevf!.s

Ca,.tas

I:

ESCLARECIMENTO
Sr. Redator, com referência a entrevista por mim da

da a esse conceituado jornal, publicada na ediçã o de '

28/10/73 (domingo), sobre questões referentes â profis
são de árbitro de futebol, esclareço que a foto publicada,
refere-se justamente a momento em que em minha resi

dência fazia limpeza da arma em questão, não havendo

qualquer propósito de ameaças a quem quer que seja,
pois a mesma destina-se unicamente para segurança e

defesa de meu lar, quando se tornar necessário.

Informo, outrossim, que, na verdade, tomei as provi
dências necessárias junto á Delegacia de Segurança Pes

soal, visto as constantes ameaças feitas por telefone e

outras provocações que tenho assistido na rua, com o

intuito de me amedrontar ou de me forçar a um esforço
pessoal. Mas tudo rsto deve-se, exclusivamente, à nota

oficial publicada nos jornais de sexta-feira, através dos

quais afirmou-se que correm perigo de vida os auxiliares
de árbitro e que o Figueirense não tinha mais condições
de oferecer a segurança aos árbitros considerados "persa
na não grata", no caso, eu, Jose' Carlos Bezerra e Roldão
Toné de Borja Neto, o que, em última análise, é um

convite para que o torcedor mais exaltado teste a-capaci
dade da PolíciaMilitar, e tente fazer bagunça no estádio.j,
pulando alambrado e jogando pedras. A nota oficial veio

jogar a torcida contra os árbitros e as autohjades respon
sá�eis pela segurança dos mesmos, desafiando a ação da

Polícia que tem sido bastante eficiente e correta: no
cumprimento do seu dever.

Visto não ter havido qualquer retratação da nota ofi
c al, o que é de se admirar, tanto por parte do Presidente
do Clube, Major José Mauro da Costa Ortiga que a assi

nou, corno por parte das au toridades competentes, pelos
termos de convite a subversão da ordem pública, que
contém, acontece como aconteceu, de nádefesa da inte

gridade física e não na ameaça dirigida, pois os ameaça
dos foram os árbitros e mais ainda coagidos, de Se dizer
coisas .que, na verdade, não se queria dizer e que não

exprime a verdade, pois à Polícia compete unicamente,
pelos meios de que dispõe, resolver todos os casos desta

natureza, não me competindo represálias, zelando tão

somente pela minha reputação, minha honra e minha
vida. Gilberto Nahas, Florianópolis.
EDUCAÇÃO

Sr. Redator, a criação de uma unidade escolar voltada

para o trabalho no interior da llha, principalmente em

Ponta das Canas 'e Canasvieiras, é a melhor solução que
se apresenta para os problemas. econômico-sociais dos

pescadores e agricultores daquela região. Pelo menos, es
sas unidades de ensino iriam quebrar um velho tabu, qual
seja o pessimismo que envolve principalmente os 'pesca-

I . ��lre: n�m ciclo vicioso, d.otad'O �o artesanato tradicio

Lehcio M. Soares, Flonan6polis.
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Renascença política
Os pol íticos que deixam o ga

binete do General Geisel, no Lar
go da Misercórdia, tem se permi
tido a comentários otimistas, ain
da que dentro de uma redoma de

cautela e discrição, remanescen
tes talvez do próprio clima de re

cato que cinge o escritório de tra
balho do futuro presidente.

, Dali, do Largo da' n/lisericórdia
- um nome sugestivo para a clas
se política que purga ainda anti

gos pecados - evolam-se pelos
ares impressões e projeções de
um futuro certamente mais lison

jeiro aos pol íticos e as funções
por eles exercidas. IV'as se a parci
mônia com que trafegam infor

mações a respeito dos contatos

pai íticos com o General Geisel
indica a reserva extrema com que
são tratados os assuntos sob este
r 'otulo, não menos evidente pa
rece a presunção de que, desta

vez, o otimismo dos políticos es

tá fundado na determinada von

tade do futuro governante em fa- .

zer ressurgir das cinzas as institui-

Grande noite
Raramente têm se reunido em

Santa Catarina nomes tão significa
tivos na vida do Estado nuna home

nagem a uni homem público como na

noite de ontem, nos salões do Clube

Doze de Agosto. As quase setecentas

pess oas que foram levar sua solidarie
dade ao Senador Antonio Carlos

Konder Reis pela sua investidura na

la. Vice-Presidência do Senado Fede

ral, tiveram oportmidade de ouvir,
seguramente, o que terá sido uma das

mais primorosas peças de)'oratória
pronunciadas em solenidades públi
cas, seja pela elegância da formula

ção, pela precisão dos conceitos, e,
sob�tudo, pela cristalina limpidez
com que o político cata Iinense fez a

louvação de sua terra natal - está

última parte, um verdadeiro hino

poétíço à Santa Catarina. Digno de

menção, por igual, o seguro discurso
com que o Deputado Zany Gonzaga
ofereceu a homenagem. Uma noite

perfeita.

Ivo Silveira

O ex-Governador Ivo Silveira,

completamente desincompatibilizado
de qualquer função pública que antes

o impedia de deixar fluir o cu�b na
tural da sua vocação política, está no
vamente de braços dados com as ati

yidades partidárias, ainda que sob o

ções que dão forma e fundo ao

outrora prestigiado poder pol íti
co.-

Do pouco que tem transpirado
desses encontros com o futuro
OIefe da Nação, revela-se uma

robusta unanimidade: o general
Geisel tem reiteradamente mani
festado a disposição de reabrir o

diálogo pol ítico e de incentivar

qualquer gestão que' tenha por
fim específico a revalorização do
Poder Legislativo, como institui

ção de debate e decisão dos gran
de problemas nacionais.

A ressalva que gemina com es

sa esperança é uma séria adver
tência aos seus próprios benefi
ciários: os polfticos devernempre
ender um grande esforço para re

cuperar sua desgastada imagem
perante a opinião pública, contri
buindo para fortalecer as comba
lidas instituições a que perten
cem. Mas esta renascença não

surgirá por obra e graça de algum
espírito santo.ela terá que acon

tecer por meio de uma autêntica

Informação Geral
prudente manto da· discrição. Há

dias, circulou pelo Rio 'e Brasília, fre
quentando importantes gabinetes e

salões de figuras de projeção na vida

nacional. De volta a Florianópolis,
uma conversinha aqui, um aceno ali e

uma prosaica caminhada pelo centro

da cidade perfazem o cotidiano do

Sr. Ivo Silveira, que não tem a míni

ma intenção de precipitar qualquer
•..,

acontecimento relativo à sua candida-

tura ao Senado. Quanto a este assun

to, o ex-Governador está absoluta

mente tranquilo, apenas aguardando
a hora e a vez. A maciça manifesta

ção 'da Arena em favor do seu nome

para a vaga atualmente ocupada pelo
Senador Celso Ramos, a posição do

Governador Colombo Sanes diante

da questão, já perfeitamente defini

da, e o reconhecimento dos méritos

do Sr. Ivo Silveira na vida pública pe
la alta cúpula nacional da agtemíação
constituem a prova inequívoca de

que a Arena catarinense já encon

trou, ,:.eguramente, o seu candidato
ideal para o Senado, em 1974.

Mengo
Apesar da campanha ruim que

vem fazendo neste campeonato na

cional, a vinda do Flamengo a Floria

nópolis, no próximo dia II, deverá

proporcionar a maior arrecadação do

reconquista.
E para essa tarefa a classe pó I í-

tica parece estar hoje convenien
temen t e preparada. Tanto o par
tido que dá seu apoio ao gover- .

no, como o de Oposição, estão
dispostos a se integrar na tarefa

conjunta de redenção de um po
der relegado a categoria de mero

observador das decisões de Esta
do e de passivo autor de referen
dos aos projetos de origem exe

cutiva e aos decretos-lei.
Tem razão os pol íticos quando

alimentam esperanças. Sem elas,
a renascença jamais poderá acon

tecer. Tal como Fênix, os polí
ticos precisam reunir suas pró
prias cinzas e alçar vôo no hori-

.
zonte menos anuviado que se de
senha no porvir.

Parece redundantemente exio
mática a certeza de que o renas

cimento da classe pol ítica ganha
corpo no ventre dos próprios nas

cituros.
Que não se acelere o parto,

nem se provoquem novas cesaria-
nas.

/

Orlando Scarpelli na série de jogos do
Figueirense. As previsões indicam

que. todos os ingressos serão vendidos
até a véspera do dia da partida, razão
pela qual já se começa a pensar em
combater o câmbio negro que fatal
mente surgirá.

Emancipação
Aprovado ontem' o

.

Orçamento
municipal para o exercício de 1974,
num total de 0$ 18.100.000,00, o
Vereador Pedro Medeiros, que quixo
tescamente defende os interesses do

Estreito, ao ponto de merecer versos

de louvor e de sagração, que ao pró
prio Camões fariam inveja, dardejou
uma torrente de protestos ao consta

tar que ao seu bairro cabe apenas a

magra dotação de 0$ 210.000,00.

"Uma migalha - lamentava-se o edil
- prometendo revitalizar com toda a

força a Campanha da Emancipação.

Fábio é adido

O coronel Fábio de Moura e Silva

Uns, ex-Comandante da Polícia Mili

tar do Estado, foi nomeado ontem

pelo Presidente da República para o

cargo de Ádido das Forças Armadas

junto à Embaixada do Brasil na Ve

nezuela. Substituirá no posto o coro

nel Haroldo Erichsen da Fonseca,
que vai ocupar outras funções.
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C,.ônica de

'Escanteio
- Se o caro leitor está julgando que o privilégio de

contar com um profeta particular e exclusivo é sempre
um privilégio, está bastante equivocado. Afóra os fosfa
tos que temos que despender para alcançar a verdade
oculta no subterfúgio dos enigmas, somos passíveis de

gratuitas caçoadas, por parte dos tais detentaes de per
cepçãÓ antecipada dos acontecimentos. Se duvida, exa
mine bem a situação em que ficamos após a demorada
consulta feita ao Prof. Takeda, que rompeu o silt nio da

meditação depois de uns impacientes minutos e, disse,
apenas: "Não veio nada!"

Obviamente, salfrustrado, imaginando que, se araruta
tem seu dia demingau, profeta tem o seu de cegueira. E,
dia seguinte, lá estava, no Orlando Scarpelli coma certe

za própria de que o Figueirense. iria dar uma tranquila
voltinha de lambreta no Moto Clube. .iiEntretanto, logo de inicio, todos devem ter sentido
que as coisas não se transformariam num passeio de do
mingo ensolarado. Nosso esquema, suscepttvel de fim
cionar bem contra quadros de categoria, transforma-se
num esquema de medo, frente a- adversârios que, com

todo o respeito, deveriam ser trucidados. Antes do jogo,
o Major Mozart, com algum otimismo, me falara que
"vamos para uma goleada histórica, lá pelos 6 x O, na
pior das hipóteses". E, eu, mais modesto admiii ameta
de;

Se os torcedores estavam preparados para uma vitória
fácil, o.esquema do quadro estava caracterizado pela pre
ocupação de se jogar passando o tempo, no meio de
campo, forçando-se, como quê, uma zona proibida, à
partir da intermediária do adversário.

No primeiro tempo seguimos, religiosamente, o. es

quema de acomodação, o esquema de quem joga apenas
para não perder. E, assim o nosso meio-campo parecia.
ser uma verdadeira convenção de pottttccé, parlamentan
do sem pressa. E, é evidente que, quando os ataques se

. faziam, a. baixa densidade demográfica na área do time
contrário dava a impressão de que ao invés de atacantes,
tinhamos um ou outro eremita, em sua solitária posição
de individuo desencantador com a civilização. Esse es

quema, meus amigos, de congestionamento de meio-cam

po, é um verdadeiro cemitério de pontas de lança.
Entretanto, no segundo tempo, após 45 preciosos mi

nutos gastos em demorados estudos de terreno, partía
mos ofensivamente sobre o Moto Clube.

Infelizmente, a sorte, mais uma vez, não no s favore-
ceu, mantendo-se fiel ao juizo popular, o de que ela, a
sorte, somente protege os audaciosos. E, audácia foi tu
do o que não t vemos no pr imeiro tempo. Agtmos, pois,
no sentido de merecer um castigo.

- Quando Severo, quase dentro do gol, deu aquela
" ,",iJef!19Y!'Straç90 de imaturidade técnica, tentando furar

uma rede, quando o necessário seria apenas impulsionar
a bola para o fundo da dita, sentimos que os deuses, .

mais uma vez, davam as costas para o time de casa. Ou,
quem sabe, nossa própria temeridade, no primeiro tem-

po, tranquilizou os adversários e nos irritaria, em diante?

Quando, no segundo tempo, entrou Marquinho, por
quase todos, um ligeiro sabor de esperança foi sentido,
tendo-se em conta que, contra o Internacional, chegara a

perturbara excelente linha defensiva do clube gaúcho..
Entretanto, se o robusto atacante pode ser um ele

mento de panico, nune defesa, face seu porte que chega
a ser algo milagroso, com o passar do tempo, se descobre
que sua periculosidade é mais produ to da imaginação do
que de seu talento. Logo que apanha as primeiras bolas,
assume uma impressão de gigante, proporcional ao tama

nho. Depois, vai, aos poucos, se enraizando no solo e o

time todo continua se empenhando em o descobrir,
usando e abusando de cruvetrinhos, e negando, pois, ou
tras formas de penetração. Isto quer dizer que se abando
na opções, pela única alternativa que até agora não deu
resultado.

Em SUmI, em suma, caros leitores. O jogo entre o

Figueirense e Moto Clube foi umjogo tedioso no primei
ro tempo. E, repetitivo, em erros táticos, no segundo,
embora com ações mais -râpidas. O nosso quadro foi
imensamente superior ao visitante. E, i rcrivelmente inge
nua nas finalizações.

Não deu para se ver muita coisa, nessa partida, a não
ser tudo que já se sabe. E, o pior é que não estamos

'evidenciando um crescimento de produção e, li in, uma
flutuação, na conformidade das caracteristicas dos adver
sá rios, mais do que em função de uma flexibilidade de

comportamento ditada por nós mesmos. Em outros ter

mos, temos dançado 'COnforme a valsa..
Não se viu, em realidade, nada do que já se tinha �

-

_

,

visto. E, ao dizer isto, começo a desconfiar de que o 'VI. '"

Prof. Takeda, ao afirma rque não "Via nada'; não estava

fazendo gozação, e sim, estava em nova e clartvidente
antecpaçdo dos acontecimentos. .

..

Resta-nos um pálido consolo. Não perdemos, num dia
em que outros não foram melhores do que nós.

Upto. de Pesquisas do Detran

Paulo Fernando Lago
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o Dentei e
a rádio ,de

frequência
modulada
O'Ministério das Comu

nicações, através do Den
tel, definiu os critérios pa
ra a implantação das emis
soras' de frequência modu
lada, determinando a pu
b licação, nos' próximos
dias, de 16 editais de con

corrência nas cidades con

sideradas Polos de Desen
volvimento Regional, co

mo Goiânia, Cuiabá, FIo·
rianópolis, São Luís, Ara
cajú e João Pessoa, entre
outras.

Conforme explicação
de Assessores do Ministro
Higino Corsetti antes já ha
viam sido publicados 11
editais para as cidades clas
sificadas como polos estra
tégicos do Desenvolvimen
to Nacional, como Brasí
lia, Rio de Janeiro e São
Paulo, mas não havia um

plano global que permitis
se às fábricas uma previsão
razoável da quantidade ,de
receptores que deveriam
ser produzidos.

De acordo com o esque
ma estabelecido pelo Den
'tel, são estas as etapas' a se

rem desenvolvidas: A -

editais para as capitais con

sideradas polos de Desen
volvimento Nacional. Essa

parte já foi terminada com

a publicação de 11 editais
nas seguintes localidades:
Rio de Janeiro, São Paulo,
Belo Horizonte, Recife,
Porto Alegre, Belém" Sal
vador, Porto Alegre, Forta
leza, Brasília, Manaus e

Curitiba; B - Publicação
,,'de 14 editais para as cida-
des classificadas como Po
los de Desenvolvimento
Estaduais. Essas estão-divi
didas em duas fases. Na

primeira, serão publicados
editais para Goiânia, Cuia
bá, João Pessoa, São Luís
e Aracajú. Depois virão as

cidades de Natal, Maceió,
Teresina, Ma capã, Rio

Branco, Porto Velho e Boa
Vista.

Assim, esclarecem os

técnicos, até o final desse
ano pode-se considerar im
plantada no País a radiodi
fusão sonora em frequên
cia modulada, uma vez que
todas as capitais de estado
e territórios terão sido be
neficiadas com a publica
ção de editais.

.

A terceira etapa, consi
derada corno a fase de con

solidação do processo,
abrangerá cidades que, pe
la importância, são deno
minadas Polos Estaduais
'de Desenvolvimento Re

gional. Nesse sentido, o

Ministério das Comuni
cações fará publicar, por
iniciativa própria edital em
25 localidades, até março,
do próximo ano. A seguir,
vem a última etapa, a da

expansão dos serviços; on
de a implantação de erni �
soras dependerá do interesse
mostrado pelos empresá
rios, através de solicitações
enviadas ao Ministério das

Comunicações, por meio
de estudes de viabilidade
Í'8cnica e econômica.

São as seguintes as cida

des, classificadas corno Po
lo s de Desenvolvimento
Regional onde serão im

plantada� as emissoras de

frequência modulada: No
Estado de São Paulo; Cam
pinas, Ribeirão Preto, San
tos, Bauru, São José .do
Rio Preto, Sorocaba, Pua
cicaba, Araraquara, Presi
dente Prudente, Campos,
São José dos Campos e'

Marília; no Estado do Rio
de Janeiro: Campos, Barra
Mansa. No Espírito Santo:
Cachoeiro do Itapernirim.
Em Minas Gerais: Uberaba
e Uherlândia. No Paraná:
Londrina. No Rio Grande
do Sul: Pelotas, Caxias do

. Sul, Bagé e Rio Grande.
Em Santa Catarina: Join
ville e Blurnenau,

.
,

.

Noticiário
Nacional
fornecido
pela AJB

CMN fixa cotas para
exportação de carne
o Conselho Monetário Nacional, reunido durante

uma hora em Brasília, aprovou em voto conjunto do
MinistroDelfim Neto e Moura Cavalcanti, em fixar as

cotas globais de exportação da carne bovina do Brasil
Central e Rio Grande do Sul, para os próximos três anos.

Para o Brasil Central foi fixada uma cota anual/de 30
mil toneladas, e 50 mil toneladas para o Rio Grande do
Sul. Em sua argumentação, Moura Cavalcanti disse que

, enquanto o consumo interno de carne bovina est�ver de
crescido à razão de mais de 10 por cento ao ano, não
haverá oferta de carne suficiente para suportar uma ex
portação elevada, sem gerar problemas de abastecimento
.interno.

SP: usinas debatem
o problema do leite
As usinas produtoras de leite tipo "B" de São Paulo; não estão

preocupadas com a limitação em 20PC da comercialização daquele
'tipo de leite, conforme a portaria 43 exige, porque essa porcentagem
alcança hoje 17PC e elas acham que dentro de um mês São Paulo
não estará consumindo mais do que 10% de leite "B", por causa da
rápida normalização do leite "C".

A informação é do Presidente do Sindicato da Indústria de
Laticínios, Moacir Carvalho Dias, que esteve reunido ontem a portas
fechadas, com os presidentes das principais usinas distribuidoras da
cidade, para decidir o reajuste salarial da classe, que deverá ser de 18
por cento. Ainda na reunião, os produtores de leite decidiram enviar,
ao Ministro da Fazenda sugestão no sentido de suspender a

importação de manteiga e leite em pó, pois o abastecimento já foi
'suficiente. ;

O único inconveniente encontrado pelos produtores quanto à:
portaria 43 foi que "O governo tornou a decisão sem consultar
nenhum produtor. Além disso, ficamos um pouco apreensivos pois
não sabíamos se a limitação seria por usina ou no montante global.
Sendo global, estamos perfeitamente dentro da lei -atingem a 17PC
- E, s .abemos que a tendência agora é pela diminuição dessa

porcentagem ", afirma 'Moacir Dias.
Somente duas usinas estariam acima dos 20PC em São Paulo.

Uma é a Leco, com 33PC, e a outra é a Poços de Caldas, com 23PC
de leite "B". Não houve nenhuma dissidência entre as usinas, pois
nem todas estão capacitadas r, aumentar de imediato sua produção
de leite "B", que exige tratamento especial.

Por outro lado, os. produtores acham que essa porcentagem cairá

para 10PC dentro de um mês, por causa do aumento da produção de
leite, "C", reforçada pela reidratação de 20PC de leite em pó. Há �

aproximadamente um mês e meio a distribuição de leite tipo "C"
'em São Paulo não ultrapassava a casa dos 800 mil litros. Hoje esse

índice alcança já oF'Dbo mil litros, quase a média de dezembro do
"

ano passado, quando eram distribuídos 1.502 mil litros diários.
Durante a reunião ficou decidido o aumento de 18PC como

reajuste salarial anual para os distribuidores, índice plenamente
satisfatório para os produtores. A decisão vai agora para assembléia
geral, a ser realizada no próximo dia 7 de novembro.

nas Bancas

VEJA

Vestibulares
O Pasquim
Grandes Duelos
Tio Patinhas
Mundo que Vivemos

Coquetel Calouro
Kid Farofa
João e Maria

. Sétimo Céu

Ç>s Animais
Hist. Universal
Dic. Ilustrado
Grande Hotel

/

NOTA OFICIAL
o Conselho Regional dos Corretores de Imóveis de S.C. - '

XI Região, no desempenho das funções que Ines são delega
das pela Lei no. 4.116,.de 27 de agosto de 1962, alerta, a

�em interessar possa, que as operações de mediação imobi

liária (compra e venda, permuta, etc.) s6 podem ser realizadas

por Corretores ou Imobiliárias devidamente reg istradas, de

vendo-se exigir destes a àpresentação da respectiva habilitação
(carteira profissional ou Certificadô de Registro).

As P!lssoas que agirem dessa forma se estarão assegurando
negócios honestos e contribuindo para a moral 'ização da labo
riosa classe profissional dos corretores. Aqueles que, eventual,

mente, se virem prejudicados por atos de eo rrator ou im obi

liária poderão encaminhar representação, por escrito, a este

Conselho, endereçando à rua Arcipreste Paiva, no. 11, 20.
andar - sala 207, - F lorianópolis, que para tanto, está co n

tratando fiscais que notificarão dentro da lei os contravento

res.

O CRECI é órgão dotado eh competência legal para fisca
lizar' e disciplinar o . exercício da profissão de corretor de
imóveis.

ADMAR GONZAGA
PFESIDENTE

KARMANN GH IA 67, e/bancos reclináveis perfeito
estado conservação. Tratar c/Fernando - Fone -

6332.

VENDE-SE

Falando perante seu Ministério, no quarto aniversário de

governo, o presidente Médici disse que não serão toleradas
as manobras dos que forçam lucros imoderados. em prejuizo social.

Ceará pode
perder
200 mil
'eleitores

Médici e o custo de vida:Governo
reprimira lIIaquinacão especuladora

o Ceará está ameaçado de

perder 200 mil eleitores e em

consequência disso ter reduzi
das as suas bancadas naCãma
ra Federal e Assembléia Legis
lativa, a primeira de até dois

deputados e a segunda de cin
co, nas próximas eleições.

A perspectiva está causan

do séria preocupação aos polí
ticos, e tem origem na revisão
do eleitorado que está sendo

.processada em todo o Estado,

para a eliminação dos eleitores'
que não votam há mais de 12

anos, dos mortos e transfe
ridos, que farão reduzir em

mais de 20 por cento o atual

colégio eleitoral do Estado. Os

políticos estão temerosos por
que enquanto o cancelamento
de títulos ati rge proporções
elevadas, o alistamento se pro
cessa da forma mais lenta e de

sinteressada, faltando mesmo

material para 'que os cartórios
registrem novos eleitores.
Segunda-feira última, o depu
tado Paulo Benevides (Arena)
pediu à Assembléia que dirija
um apelo ao Presidente do Tri
bunal Superior Eleitoral, no

sentido de que aquela corte
envie com urgência material

'

para alistamento no Ceará.
MAIOR REDUÇÃO.

Em todo o interior ceare n-

se, o minero de alistados não
atingitá a metade dos títulos
cancelados e a perspectiva é a

de que a redução final seja de
200 mil eleitores, o que impli
caria na redução das represen
tações Estadual e Federal.

A não coincidência das

eleições parlamentares' com as

municipa is é o grande ponto
de desestímulo, pois os políti
cos estaduais, não disputando
o pleito, 'não mais custeariam
as despesas dos vereadores de
interior e candidatos a Prefei
to, que são realmente os gran
des responsáveis pelo alista
mento. já no pleito Federal,
estes não se interessam em se

al star, pois não está em jogo o

interesse polftico do municf
pio. Antigamente, coma coin
cidência de eleições, somavam
se os recursos dos candidatos a

Senador, .deputado federal e

estadual, prefeito e vereadores,
produzindo um alistamento in
tenso, o que já não há.

O presidente da República assinou
ontem, em reunião ministerial, o de
creto que institui o serviço de assistên
cia médica e de socorros urgentes para.

os segurados e beneficiários do Inps.
Dentro de trinta dias, o Ministro do
Trabalho subrreterá ao Presidente as

tabelas de pessoal � ser admitido para a

execução de tais serviços,
Outro decreto 'assinado na mesma

oportunidade, cria no Ministério do In
terior uma secretaria especial de meio
ambiente, com a fí ralídade de orientar
a conservação do meio ambiente e o

'uso racional dos recursos naturais.
.Alem desses dois decretos, o presiden
te Médici assinou durante a reunião,
mensagem ao Congresso Nacional en
caminhando projeto de lei que institui
o programa de garantia da atividade
agro-pecuária, destinado a exonerar o

produtor rural de obrigações finan
ceiras relativas as operações de crédito,
cuja liquidação seja dificultada pela
ocorrencia de fenômenos naturais, pra
gas e atioiam bens, rebanhos e planta
ções. As normas para a prestação desta
ass stêncía serão baixadas peb Conse
lhoMon etârío .Nacíonal, Da reunião

participou apenas um Ministro Inte
rino - Luiz de Magalhães Botelho, que
substituiu o ministro Pratini de Morais,
da Indústria e do Comércio, que en

contra-se no Japão.
ECONOMIA POPULAR

O general Médici leu pausadamente
seu pronunciamento. Acentuou mais a

voz quando afirmou que na batalha em

defesa da economia popular "não
serão toleradas as manobras daqueles

.y

que, forçando lucros imoderados, ten-
tam contra o interesse social", dizendo
que "suas maquinações especuladoras
serão exemplarmente reprimidas". No
suscinto balanç oque fez do seu Gover
no, observou que "com o apoio das

forças vivas da Nação se incrementou a

criação deríquesas a ponto de se atin

girem, em termos produtivistas, índi
.ces que nos colocam em pé de igual
dade com os povos mais poderosos do

. mundo".

A EMOÇÃO
Ao se dizer largamente compensado

pelas agruras do ofício q'le ele disse
lhe ter silo "imposto", o discurso do

presidente Médici, mereceu um gesto
de aprovação do general Orlando
Geisel, Ministro da Guerra, reforçando
o sentido da confissão presidencial.

..

Presidente Médici: em defesa da economia popular.

Lego a seguir, o general Médici se dei
xava surpreender pela emoção, lendo
com voz embargada as últimaspalavras
de seu discurso, referindo-se "ao privi
légio de haver achado no povo brasilei
ro compreensão, simpatia e apoio para
todas as in ciativas que marcam este

quadriênio de Governo".
Antes de encerrar a reunião, Médici

cumprimentou em nome de todos, o

Ministro ;Moura Cavalcanti, da Agricul
tura, pelo seu aniversário transcorrido
ontem. O projeto de lei sobre o Proa�
gro tem exposição de motivo assinado
por quatro Ministros.

Diz o documento que a proposíção
é decorrência da pr orídade especial
que o Governo vem conferindo ao de
senvolvimento agro-pecuário, "com

objeti-vo de promover melhor distri
buição de renda Nacional e aproveitar
as oportunidades do mercado interna:'
cional, visto ter o país c endições favo
ráveis para colaborar decisivamente no

aumento da oferta mundial de alimen
tos". Referem-se os Ministros à série
de instrumentos, como o Proterra, que
visa a conferir amplo apoio e assistên
cia às atividades agrícolas e assinalam
que a esse elenco de medidas é necessá
rio acrescentar "Instrumento capaz de
assegurar ao produtor a manutenção
de sua capacidade de investimento,
quando atingida a lavoura ou a criação
por fenômenos naturais que reduzam
ou eliminem a sua perspectiva de pro
dução, portanto, a sua capacidade de
recuperar as inversões realizadas".

TERRENO - VENDE-SE
Ve nde-se um terreno situado no Jardim
Itaguaçu, com 400m2, local privilegiado.
Preço c-s 60.000,00.
Tratar com dr. Luiz pelo fone 3184.

Dr. 'MURILLO MOTTA
MÉDICO

Ginecologia - Obstetricia
Doenças das Mamas

.

'�onsultório:
Rua Jerônimo Coelho,:359 - s/32

17 horas - Telefone 4474

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Incra vai à Justiça para cobrar o ITR
"'"

que proprietários rurais de se devem
A partir ele novembro o Insituto

Nacional de Colonizaçâo e Reforma

Agrária-INCRA- vai pôr em juízo
18 proprietários rurais catarinenses,
que estão em' débito com o Imposto
Territorial Rural e cujo montante se

eleva a 400 mil cruzeiros.

Segundo informações da (borde
nadoria Regional do INCRA em

Santa Catarina, os débitos são refe
rentes ao período 1966 a 1972 e

apesar de todas as prorrogações,
isenção de multas notificações e

parcelamentos, muitos foram os

que não atenderam, obrigando o IN-

CRA a iniciar as notificações, pri
meiramente enviadas a 250 proprie
tários, dos quais, vão ser executados
os 50 maiores devedores do Estado
e destes os primeiros 18 serão leva
dos ajuízo, pela Justiça Federal.

Fundo de-Água e

Esgoto tem verba

'O Superintendente da
Sudesul, Sr. Paulo Melro
entregou ontem ao Gover�
nador Colombo Salles Um
cheque no valor de Cr $
500 mil, importancia que
será desti nada à dinamiza
ção do Fundo de Água e

Esgoto de Santa Catarina,
em consonância com o Pla
no Nacional de Saneamen
to.

A entrega foi feita no

Palácio dos Despachos,
tendo o Governador afir
mado que "Santa Catarina
caminha a passos largos pa-

ra Solucionar o problema
da distribuição de água aos

municípios do Estado, pa
ra o que o Planasa dá a sua

contribuição imprescindí
vel" .

Vende
APARTAMENTO

ED. i'rAGUAÇU - Coqueiros, c 12 quartos c ,ármário
embutidos, sala c r.;ynteko, BWC social, área de serviço,
Ref. 32

ED. MARCARlDA, - O!ntro - 3 quartos, BW C social,
living e sala de jantar, cozinha, dep. empregada completa.
Ref.3

ED. OÁSIS - Camboriú -'- 3 quartos, living, e sala de

jantar conj.. dep. empregada c IBWC, área de serviço, BWC

social terraço de frente p b mar. Ref.

Apto. central c/garagem. Finamente decorado. Todo ata

petado c/extra naylon, cortinas e armários embutidos. São
3 quartos - amplo living c r.;acada - BWC social c !box e

azulejo colorido até o teto, cozinha c/armário americano,
piso paviflex e azulejo colorido até o teto - dep, emprega
da - área de serviço, ampla garagem.
Ed. Brigadeiro Fagundes c /amplo living, 3 quartos BWC

social c!box e azulejo colorido até o teto cozinha c/armá
rio americano - ár.ea de serviço, dep. empregada.

CASA
RUA CAP. ROMUALDO DE BARROS, c IJ quartos,

living, cozinha c .piso vitrificado, BWC social completo,
abrigo p carro. Ref. 12'

RUA VEREADOR BATlSTA PEREIRA - Es treito

c 14 quartos, copa, cozinha c /armários americano e Ria de
. mármore, Hall de entrada, living, 2 BWC sociais, taco com

svnteko, Ref, 4
RUA DES. PEDR() SILVA - COQUEiROS', com li

ving e sala de�antar conj., 3 quartos BWC social completo,
cozinha, dep, empregada, área de serviço c Aanque, entra-
da p .carrd. Ref. 2 ,

LAGOA DA CONCEIÇÃO -living c !barzinho, sala de
jantar c ,ármário embutido, cozinha, 4 quartos, 1 F3WC
social e 2 privativos, jardim de inverno. Ref. 18

RESTAM 5

APARTAMENTOS NO MODERNO

ED, CAR/WELLE,
FICA NUMA DAS

MELHORES LOCALlZAÇOES DE

FLORIANÓPOLIS, TRANQUILA
E PRÁTICA NA

,PBAIA DE COQUEIROS, OS

APARTAMENTOS
SÃO DE LINHAS ATUAIS, COM
UMA DISTRIBUIÇÃO,PROJETADA
PARA O CONFÕRTO DE SUA

FAMfLlA, TEM HALL, SALA
2 DORMITÓRIOS, 2WC, COZINHA
DEPENDENCIA DE EMPREGADA,
ÁREA DE SERViÇO, GARAGEM

ESPAÇOSA, E SACADA,

O ACABAMENTO E DE

1� COM AZULEJOS DECORADOS

ATÉ O TETO, NA COZ, E BWC,
OS PISOS EM CERÃMICA

VITRIFICADOS, PINTURA EM

LATÉX, VENEZIANAS EM

MADEIRA DE LEI.

relação aos centros consumidores,
as condições sociais na propriedade,
condições de rendimento e tecnolo
gia empregada em sua utilização,
entre outras.

muitos proprietários com o imposto'
seja provocada por "um certo co

modismo, uma vez que falta de co

nhecimento não é concebível ser e,
também ta}vez por um desinteresse
de certas prefeituras que deixarem
de insistir junto aos tributários de
seu município ".

Diz a (bordenadoria'Regional
do órgão em Santa Catarina que é

,

necessário salientar que o tributo
não é somente' uma obrigação devi
da ao INCRA, mas através dele ain
da se paga ao CONTAG - Confede
ração Nacional dos Trabalhadores
na Agricultura - e ao CNA - Con
federação'Nacional dos Agricultores
- duas entidades de classe dos pró
p�os tribut�ri?�, sendo que tam
bem o mumcipio recebe parte da
arrecadação, cabendo 80% à Prefei
tura Municipal.

o panorama geral no Brasil apre
senta u_m milhão de proprietários
em débito, cuja taxa total devida é
de Cr$ 300 milhões, sendo que ve

rifica uma grande predominância de
latifúndios, muitas vezes improduti-

vos; enquanto que Santa Catarina é

quase .o único.Estado que se 'carac

teriza pelas pequena� propriedades
ou minifúndios e onde, segundo o

INCRA, grande parte dos 258.082
imóveis rurais, são terras produti-
'vaso

Desconhecendo-se estes benefí
cios, o INCRA crê que a falta de

Pres,idente da' Volks mostra

planos futur�s da emp�esa
O Presidente da Organização Mundial Volkswa

gen, Sr. Rudolf Leiding, manterá contato com o

Ministro Delfim Neto amanhã à tarde no Rio para
'anunciar os futuros planos da indúst;ia auto:nobi
lística no nosso País. Ele chegou a São Paulo no

sábado em companhia dos conselheiros Josef Rust
e' Hans Hermsdorf e deverá retornar à Alemanha na

sexta-feira à noite.

posição e carros completos. "Essa é uma prova,
pela empresa, da inteira confiança e integração a

política de exportação de manufaturados do gover
no brasileiro ", comentou. ,

O, Sr. Rudolf Leiding seguirá às 8 horas de hôje
para Taubaté, a fim de inspecionar os trabalhos de

, terraplenagem que j� foram iniciados na área de 3 8
milhões de metros quadrados adquiridos no distrito
�e Quirimi, entre a rodovia Presidente Dutra e ás
linhas da centrai do Brasil, Manterá contatos com a

diretoria da Volkswagen do Brasil, em São Bernar
do, para tratar de assuntos relacionados aos novos

investimentos da empresa.
'

Ontem pela manhã o Sr. Leiding fez urna visita
de cortesia ao Governador Laudo Natel, no Palácio

�os Bandeirantes, e aproveitou para comunicar o

mteresse da Volkswagen em apressar as obras de

co_nstrução da nova fábrica em Taubaté que, numa
pnmeira etapa, fabricará motores, caixas de câmbio
e peças e, a partir de 1975, produzirá o veículo
completo. O investimento inicial será de Cr$ 1 bi-
,!hão e 260 milhões.

A tarde, o presidente da organização MundiaI

Volkswagen visitará a aldeia das crianças, em São

Bernardo, que é mantida com parte de recursos da
indústria e a noite participará de uma recepção no

Terraço Itália, oferecida pela diretoria da unidade
brasileira. Amanhã pela manhã terá a última reu
nião com .dirigentes da Volkswagen do Brasil e as

14h30min seguirá para o Rio, onde tem enéontro

marcado com o Ministro Delfim Neto, da Fazenda.

Durante o encontro com o Governador, o Presi
dente da Volkswagen do Brasil, Sr. Wolfgang Sauer,
afirmou que a indústria já formalizou junto as au

toridades brasileiras compromissos de exportar
US$ 100 milhões anualmente, de 1973 a 1982 o

que somará, ao tinal do período, o total de um
bilhão de dólares.

A unidade de São Bernardo do Campo, segundo
acrescentou, exporta para ó mercado latino-ameri

can? _principalmente, �om destaque para o Peru,
Bohv�, ,Cllile, Paraguai, Venezuela e Uruguai. Só
Peru ja .ímportou do Brasil oito mil veículos des
montados, além de motores, câmbios, peças de re-

Entre os futuros planos da organização, para o

Brasil, o Sr. Leiding deverá anunciar, com mais de
talhes ao Ministro, os investimentos que a Volkswa

gen pretende fazer também nas áreas agropecuária
e industrial. O retorno para a Alemanha está previs
to para sexta-feira à noite, devendo embarcar no
àeroporto do Galeão. (

" COll1putador'híbrido da

'!fse '8111 funcionall1ento
À Universidade Federal de Santa Catari

na colocou ontem em funcionamento um

,computador híbrido modelo RA-770,
adquirido pelo Banco Nacional de Desen
volvimento Económico e cedido à Ifsc,
através de contrato de comodato. O preço
total do equipamento é de aproximada
mente Cr$ 1 milhão. A instalação do com

putador híbrido foi feita por dois técnicos
alemães, que se encontram há 15 dias em
Florianópolis ajustando as peças e reali
zando os .primeiros testes de funciona-
mento.

'

,OQUE É

discreta ou aleatóri� Trata-se de um Com
putador de Alta Precisão que representa a

mais moderna técnica de computação para
processamento científico existente em

todo o mundo.
A Universidade Federal de Santa Catarina é
a segunda instituição brasileira a possuir o

Computador Híbrido, modelo RA-770. A
Universidade Federal de Minas Gerais foi a
primeira contemplada, A decisão sobre o

destin? dos dois únicos aparelhos do gêne
ro existentes no país partiu do pr6prio
Banco Nacional de Desenvolvimento Eco
nômico.

MOTIVOS PARA O IMPOSTO
O Imposto Territorial Rural,

atendendo à regulamentação exis

tente no Estatuto da Terra, é instru
mento de modificação da estrutura

agrária do País, fazendo rescindir
sobre as terras devolutas e improdu
tivas e de grandes extensões a maior

taxação, proporcionando às terras

racionalmente cultivadas uma redu

ção em sua carga tributária.

O ITR é determinado pela apli
cação de uma alíquota básica de
0,2% sobre o valor da terra declara
do pelo proprietário, sendo que leva
em consideração os critérios de pro
gressividade e regressividade, a di
mensão da área agricultável avaliada
em função do Módulo Rural, ou se

ja, a quantidade suficiente para a

sobrevivência de unia família, e ain
da a localização da propriedade em

Existem em funcionamento no mundo
moderno dois tipos principais de computa-

. dores: os digitais e os analógicos. Os Com- O Coordenador de Pós-Graduação da

putadores Digitais são os mais difundidos, Universidade Federal de Santa Catarina,
que permitem operações para processamen- professor Walter Celso de Lima, informou
to de dados, enquanto os Analógicos são os que o Computador Híbrido será integral
equipamentos eletronicos que computam· mente .utilizado nos programas de pesquisa
por analogia, servindo exclusivamente para e ensino da Universidade. Atualmente dois

processamento científico. professores já encaminham ��s de douto

Os Computadores Híbridos representam ramento, prevendo o emprego- do equipa
uma nova técnica de aproveitamento das mento. O primei lb trabalho refere-se à

vantagens e capacidade' produtiva dos "Programação Matemática Convexa com

Dígítaís- e Analógicos, em operações, simul- "
Computador Híbrido" e o segundo sobre

taneas. "Vibrações".
ESP,I:CIFICAÇOES TÉCNICAS \,

Com 142 amplificadores operacionais,'
um máximo de 30 integradores, que permi
tem a soluçao de equações de trgêsímo
grau, o: Computador Híbr ido 'Ielefunken,
.modelo RA-770 tem ainda como caracte- ,

,rísticas técnicas um máximo de 21 elemen
tos não lineares e -de 23 unidades lógicas
múltiplas.

'

OBJETIVOS E APROVEITAMENTO

Segundo informou o professor \\álter
Celso de Lima o Conpu tador será usado

p�r l?ro�essores e alunos de Pós-Graduação,
pnontanamente. Para os integrantes da
área de Ciências Físicas, o aparelho eletrô
nico tem potencialidades para emprego em
todos os setores, enquanto na área de Ciên
cias Biológicas poderia.ser facilmente utíli
zado pela' Fisiologia e a área de Ciências

Por possuir todas 'essas 'potencialidades Humanas e Sociais recairia no setor de Eco
o Computador adquirido pela UFSC pode .nomía,
resolver qualquer' tipo ele equação díferen- Universidades Bi-asileiras do extremo Sul
cial, inclusive as equações diferenciais que estão mantendo contatos com a Univers i
não têm solução matemática. dade Federal de Santa Catarina visando a

Resolve, também, quaisquer tipos de equa- utilização do Computador Híbrido insta
ções lineares, equaçõe� �e d�erenças fíní- lado em Florianópolis.
tas,

. problem� �e otimização ( s�ber. o 'O início das atividades oficiais do equipa
m�o e omll!UllO de custos operac�onrus), mento eletroníco está marcado para terça
�?�endo tambem ' resolver espécies de feira, às 16 noras, no Centro de, Processa
problemas de simulação, seja ela contínua, mento de Dados.

.M�r comum entre Brasil
.

e Uruguai para a pesca
o coordenador da Comissão Industrial Brasil

Uruguai, Sr. Eduardo Cassai, e o diretor da Fede

ração das Indústrias do Rio Grande do Sul Sr.
João Alberto Difini, disseram ontem em Porto
Alegre que "há grandes, possibilidades de ser for
mada uma empresa de 'pesca binacional, para
explorar as plataformas marítimas dos dois
países".

na Federação das Indústrias, considerando a

infra-estrutura portuária que está sendo criada no

Sul do Brasil e na costa leste uruguaia, e o fato de

que os cardumes se movimentam através de fron

te!ra� marítimas que restringem a captura, A

cnaçao de uma empresa brasileiro-uruguaia signi
fica a abertura de um mar comum, "ê uma idéia

, que vai firme para a frente", segundo manifesta
A afirmação foi feita durante reuníâo-almoço ram as duas fontes.

,,j

Alalga
APARTAMENTO

CRECI 788/9

RUA JOAQUIM MARGARIDA - CENTRO, com 3

quartos, living 'e sala de jantar conjugada, cozinha, BWC
social. �ef. 24

RUA AN1;ONIO HULSE- Tubarão c (J quartos, sala'
de jantar', copa, cozinha c armário americano, pia, dispen
sa, garagem, churrasqueira, lavanderia, BWC social. Ref.

15

TERRENOS
" ,

I ,

ESTl�.ADA GERAL DE CANASVIEIRAS' - O:lm área

de 8.184m2. Ref. 30

.

e Schmidt, ED. COMASA -

c ,ármários embuti' armário embutido,
B ompleto, área de serviço,

CONJUNTOJARDIM SANTA MÔNICA - Trindade com área de

360m2: Ref. 26
RUA GAL. ESTlLAC LEAL - COQUEIROS ,c 12

quartos, sala, cozinha, BWC social, abrigo p .t:arro e um

.pequeno quintal. Ref. 33
' ,-;,

RUA ANTONIA ALVES - Itaguaçu, c IJ quartos,
BWC privativo, armários embutidos, living, lavabo social,
escritório c Aavabo, cozinha c ,ármário americano e fogão
embutido na parede. Ref. 19

ED. OOMASA - Rua Felipe Schmidt sala com área de

35m2, cozinha, BWC,
PRAIA COMPRlDA- Santo Antônio de, UsbO�, área

de 26.680m2; Ref. 22
ED. Dias Velho, - Rua Felipe Schmidt , com sala de

20m2 e BWC.
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM - Saco dos timões"

com área de 500m2, incluindo 2 casas antigas. Ref. 9
.

RUA HERMANN BLUMENAU - Centro c 14 quartos,
living, sala de jantar, cozinha, BWC ;ocial, dep. empregada
completa.

LOJA

PRÉDIO

RUA JOSÉ DE ALENCAR - Coqueiros área de

287,50m2. Ref. 1 ::--

BR - lOi - TIJUQUINHAS, área de 64.000m2. Ref.

28
.

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ -LOTEAMENTO,
frente para o mar. Perto do Hotel Ficher.

RUA SALDANHA MARINHO _-'Centro c IJ quartos,
sala de estar e jantar con]., quarto de costureira, BWC

social e de empregada, área de serviço, cozinha, 3 salas

c IBWC no andar térreo. Ref. 14

'Rua Alte. Lamego, com área de 32m2, BWC e porta de

aço gradeada.

Bahia Norte, r.Rui Barbosa, Ed.Condessa.
Seu novo endereco.

�

Ainda é tempo de
'

v. fazer parte dos 10 mais'
de Flor�polis.

PROCURE-NOS, MANTEMOS

PLANTÃO DIÁRIO NO LOCAL,
OU EM NOSSOS ESCRITÓRIOS,

FAÇA PARTE DO GRUPO

DOS 10 MAIS,

I

l',
,

,

-c

O�ACA&'ENTO É EXCELENJE, COM AZUL�J6s DECORADOS

ATÉ O T�TO NOS BWCs, SOCIAL PRIV�TlVO E OCOZINHA ÃREA DE -e

SERViÇO EM BWC DE EMPREGADA COM AZULEJOS BRANCOS ATE
1/2 PAREDE, PISOS EM TACOS DE 1�'QUALlDADE E CERÃMICA

'

VITRI FICADA, O HAll É 1M MÁRMORE COM ESCADARIAS EM
MARMORITE E ÁREA DE PllOTlS E SACADA COM TIJOLEIRA'

,vITRIFICADA, A PI�:URA E EM LATix, COM LOUÇAS
SANITARIAS EM COR NOS ttWCs SOCIAL E PRIVATIVO,

BONITO POR DENTRp E P_QR FORA,
'

• VENDAS, - EXCLUSIVIDADE

PREDIAL IGUACU r
.

INCORPORAÇÃO.- Dr, JOSÉ CARLOS DAUX.

.

CURITIBA: R. MAL. FLORIANO, 170
S/LOJA - FONE 24,3311

FLORIANÓPOLIS: R, TENENTE SILVEIRA; 105
FONE 4364
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Nacional
Flamengo precisa de

vitória na Bahia,
Rubens Lang aponta

soluções para melhorar
os Jogos Abertos

"Os Jogos Abertos de Santa Catari
na cresceram dem�� e de repente, fi
cando a responsabil nade de sua orga
nização muito grande", Assim afirinou
Rubens Lang, apoiado emuma experi
ência de 15 anos de Jogos Abertos

Representando ti Secretário Orlan
do Bértoli, Rubens Lang esteve presen
te durante toda a semana em São Ben
to do Su�, acompanhando de perto o

desenvolvimento das competições e a

organização geral dos Jogos.
Diante de urna série de irregulari

dades apontadas nos Jogos Abertos, o
Governo achou por bem torrar as devi
,das providências. A primeira, foi dei
xar o setor esportivo a cargo da Secre
tar a do Governo, ficando as competi
ções de nível colegial sob a responsabi
lidade da Secretaria de Educação. ,

Lang disse
....
ainda que dentro da Se

cretaria do Governo será criada a Coor
denadoria de Esportes. Este órgão vai
superv fi ionar os Jogos Aberto s, com' a
ajuda efetiva do Conselho Técnico re
cém eleito, juntamente com o apoio
das federações.

"ESTRANGEIROS"
Lang acha que ,o Governo supervi

sionarido a mais importante competi
ção de Santa Catarina, será a unica
maneira de salva-la de urra série de
irregularidades, como por exemplo, a

.Jnvasâo de "estrangeiros", verificada
este ano.

Analisando melhor a participação
dos "invasores", Lang acha que até
certo ponto é interessante: "eles nos

trouxeram ensinamentos, mas por
outro lado tiram o estímulo dos nossos
atletas que durante todo o ano se pre
param com o objetivo de uma meda
lha, principalmente nos JASC".

Disse o representante do Governo
que isso tudo vai acabar, pois somente
atletas regist ados nas federações cata
rinenses poderão participar.

Os municípios que de agora em

diante quiserem participar, dos, Jogos
Abertos terão que ter suas CMEs regis
tradas na Coordenadoria de Esportes,
juntamente com seus respectivos atle
tas. A Coordenadoria vai regístrar os

atletas nas federações. Dessa forma, os
atletas que disputarão\ os próximos
JASC, terã!:? que ser oficrumente de
"Santa Catarina.

ÍNDICES
Uma outra preocupação do Secretá-

'.
'

,para continuar com
chance no Nacional

COMERCIAL X PALMEIRAS ,

Em Campo Grande o Palmeiras vai tentar contra o ComerciaJ
'

permanecer ínv cto, enquanto que João Carlos terá a incumbência
de parar o artilheiro Gil, do time matogrossense. O Comercial com
Careca, Bira, Moraes, Álvaro e Zequinha; Gonçalves e Gole; Copeu,

Experiência de Lang nos fASC Adãozínho, Gil e Juradir. O Palmeiras com Leão, Eurico, João

Carlos, Alfredo e Zeca; Dudu e Ademir da Guia; RonaJdo, Leivinha,
olímpicos, serão incluídos pela Coor- Fedato e Nei.

'

denadoria nos JASC: "ginástica, com- AMÉRICA (GB) X SÃO PAULO

petições de arco e flexa e handebol. O próximo adversário do, Figueirense ainda não está' definido
Este último está sendo muito bem para o jogo de hoje à noite. Edu, que Marinho acha estar fora de

aceito, princípalmente nos meios esco- forma não deverá jogar e, no time paulista Poy ainda depende da

lares."
' recuperação de Piau ,para escaJar o mesmo time que e�patou

Entre as coisas boas apontadas nos domingo. América - Vanderlei, Cabrita, Alex, Geraldo e Alvaro;
Ivo, Tadeu e Expedito (Mauro);Flecha, Sérgio Lima e Jeremias. São

Jogos Abertos, Lang lembra osmuitos' Paulo _ Sérgio, Forlan (Nelson), Mário, Arlindo e Gilberto; Chicão e cartada para a-classificação. No Mengo a estréia de Paulinho na

recordes na natação, no atletismo e o Pedro Rocha; Terto, Zé Carlos, Mirandinha e Piau (Zé Roberto). ponta esquerda, sendo o Vitória o mesmo q�e venceu o, Remo.
bom número de valores no basquete e FORTALEZA X CRUZEIRO Vitória - AguinaJdo, Valença, Dutra, Valter e França; Deco e DaVI;

no voleibol. Quanto <is coisas erradas O time' cearense joga hoje ii noite sua última partida no Estádio, Osni. Didi André e Máro Sergio. Flamengo - Ubirajara, MOReira,
Rondinelli: Tinho e Rodrigues Neto; Limi Iha e Afons inho; Rogério,

que aconteceram, são da alçada da Presidente Vargas, pois a partir do dia 11 todos os jogos serão
Dario, Zico e Paulimo.

CCO., das Prefeituras e C.M,Es. realizados no Castelão, mas o interesse da partida subiu bastante de
CR BRASIL X BOTAFOGO

Segundo Rubens Lang, para que o cotação pois, se o Fortaleza vencer hoje, terá assegurado a sua
Sem cinco titulares Paraguaio não sabe como escalar o seu time,

amadorismo de Santa Catarina alcance classificação para as finais, Fortaleza -, Lulinha, Louro, Pedro
Tuca e Puruca são as dúvidas do técnico. O Brasil vai -tentar repetir

o nível de desenvolvimento ideal, as Basílio, Queiroz e Bauer ; Chinesinho, Paulinho e Lucjnho; Mano,
sua boa atuação de domingo passado, quando ve nceu o América

CMEs ,terãO que se conscientizar de Marciano e Silvinho. Cruzeiro - Helio, Nelinho, Perfumo, Misael e carioca, mesmo sabendo que a equipe não tem mais chances de se
, Vanderlei; Piazza e Zé Carlos; Rinaldo, Dirceu Lopes eLima.· '

,

que não poderão viver fi:> em função AMÉRICA (MG) X PAISSANDU 'classificar. Botafogo - Wendell, Miranda, Nilo, Nilson Andrade e

dos Jogos Abertos. Devem fazer com- O lanterna do campeonato nacional é o obstáculo de hoje 'a noite Marinho; Carlos Roberto e Nei; Zequínha, Jorge Reis, Tuca (Puruca)

petições e manter intercâmbio durante do time mineiro, que segundo seus dirigentes, precisa somente de e Dirceu. CR Brasil - Renato, Haroldo, Bibiu, Majo r e Ademir;
todo O ano. Todavia, a culpa não cabe três vitórias consecutivas para ficar entre osfinalistas, América (MG) Roberto Menezes, Tadeu e Sarão; Orlandinho, Reinaldo e Silva.

OUTRAS MOl).ALIDADES às direções e Prefeitos. "São problemas ,- Neneca, Luiz Carlos, Nelson Torres, Vander e Cláudio; Pedro MOTO CLUBE X BAHIA

A preocupação do Governo, segun- de estrutura.'" Ornar e Juca .Show; EH, Cândido, Spencer e Netinho, Paissandu _
A torcida local está gritando por' causa da majoração dos

, "ingressa;pois o Bahia não está na faixa dos clubes que tem a cota
do Lang, não é só com os Jogos Aber- As muitas CMEs que exist em por ai , Reginaldo , Paulinho" Chira, João Tavares e Diogo; Antenor e

fixa de 40 mil cruzeiros, 'mas a maior preocupação é com relação a

tos, E muito mais ampla: "Na medida- espalhadas, deveriam se espelhar nos Edinho; Moreira, lvaír.Tuíca e-Cabecínha,
Gojoba que não tem condições. Moto Clube - Nei, CaJibe, Marins,

do possível vai atender a todas as mo- trabalhos realizados por Blumenau, GOiÁS X V,ASCO DA GAMA
Sergio e Neguin)1o; Lins e Alves; Robert ínho, Anselmo, Marcos e

dalídades amadoristas.. O Secretário afirma Lang. Travagl íni depende do ju'lgamento e da recuperação .de Moisés Dario. Bahia _ Buttice, Luiz Alberto, Sapatão, Roberto Rebouças e

Orlando Bértoli ficou bastante sensibi-
- Em Florianópolis, por exemplo;- para escaJar o Vasco, enquanto que o time goiano tem em, Lúcio. e Didi Duarte; Sidnei, Caio, Sícupira e Taurino. América (RN) -

I d bl O povo não se sensibiliza com os pro- Matinha suas' dúvidas, Goiás - Amauri, Triel, Macalé, Alexandre e Ubiràjara, Ivan, ScaJa, Mário Braga e Cosme; Paura e Careca; Almir,iza O com OS' pro emas existentes blemas da CME, como também não 'Cláudio; Tu ira e Marinho; Luc nho , Paghetti, Lincoln e Reis. Vasco João Danel, Elcio e Gilson Porto.
nos JASC e nas demais corrpetições prestigiá as competições corro deveria. - A�drada, P,aulo Cesar, �guel� Moisés (�idelis) e Alfine�e' NÁUTICO X ATLÉTICO MINEIRO,
em Santa Catarina. Principalmente o Não existe uma conscientização espor- _

(Pedrinho): Gaucho e Zanata; Jorginho, Ademir, Roberto e LuIZ O Náutico não tem mais esperanças na classificaçâo e o 'Atlético
problema do.remo, ,partindo daí a ne- d' Carlos não vence há cinc» jogos. Nãutíco -:;:..--Helinho, Borges, [jaJma,
cessária criação da Coordenadoria, Por tiva, eJ;11bor�, já ten�a ex�sti, o. As' ,DESPÓRTIVA'X SANTA C�UZ Sidclei e Cincunegue; 'Divino e Vasconcelos; Betínho, Adilson,
este motivo, já no próximo ano haverá' ÇM_Es devenam se urur ��s as _fede- , o. artilheiro Ramon e o folclórico Fio, serão, as' 'duas atrações Paraguaio e Tico,":Atlétíco (MG) - Mussula, Antenor, Grapete,

, " r�çoes, promover competições, m�lu- deste jogo,mas ambos 'ainda são dúvidas para os dois treinadores. Normandes e Claudio; Vanderlei e Danivel; Paulinho, Campos,rruitas mudanças em .vãrios setores es-
solVe com clube� de outros Estado�, a Desportiva _ Edalrno, Marcos, Juci (Edmar), Elci e Nelson; Wilson, Totonho e Rodrigues•.

'

portívos". fim de conseguirem um melhor nível 'Pereira, e Sergie; Batista, Evandro, Zezínhe e 'Fio (DéO). Santa Cruz 'SERGIP,E X PORTUGUESA.
técnico. '- Gilberto, Gena, Brito,' Rivaldo -e Bo tj,pha; Givanildo, Erb e Anímado com os ii'ltimos resultados o Sergipe vai tentar vencer a
PRÚXIMOS JASC Luc iano ;Wilton,Womir (Nunes) e Fernando Santana. Portuguesa. de Ote Glória, cheia de problemas. Sergipe - ,Carioca,

Criciúma tem as condições ideais de REMO x SANTo.S
, , ,,' ,

,'" ., , "

Dorival , João Carlos, Juraci e, Casca; Osmárío, Petronilo e Zé Maria;
sediar os Jogos Abertos, segundo Lang. ,Pa�lo AmaraJ, dirige o t�e pela �egunda vez, e so vai defini-lo Fidelis, Marcilio e Cipó. Portuguesa - Orlando, Cardoso, Pescurna,
"O alo', to

_

f ient S tem .hojc a tarde. O Santos está em Belem sem Pele; Carlos Alberto, Reimundo e Isidoro; Arengui e Basílio; Tatã, Dicá, Cabinho e
s ��en s. sal? e lCI, e" ClocloaJdo e' Marinho. Remo :._ Dico, Aranha, Mendes, Rui e Cuca; Wilsjnho,

?ons, �oteI-S e a CIdade é maior. Pore!ll' Elias e Suirgue ; Lindóia, Alcino, Caito e Sergio Pinheiro. Santos - ICEUB X CORÍNTIANS'
e preCISO que tragam gente de gabanto Cejas, Hermes, Vicente, Roberto e' Zé Carlos; Leo e Nenê; Mazinho,

.'

Rivelino f�i à Europa e Yustrich vai' colocar Nelson Lopes no

internacional para dirigir as competi- '

Brecha, Claud iO Adão e Edu. , meio de campo e Cláudio, agora treinador, tem uma dúvida: Péricles,
ções, para que os membros do Conse- ATLf.�ICO (PR) XAMERICA (�N)

, , ,CEUB - Rogério, Lauro, Paulo Lumumba, Émerson e Rildo;Jadir e
lho Técnico não voltem a ter os mes- Atlético -' Nascimento, Brando, OI, Alfredo e Ladinho ; Lour !VaI Alencar ; Fernandinho, Péricles, Xisté e Gilbertínho. Coríntians -

mos problemas des!� �o." l' ,

" �:�Io��LB�I���e���N�1son, Douglas, Everaldo e Marqumhos, Ado,' Zé Maria, Laercio, Wagner e Wladmir; Zé Roberto e

O Conselho Tecnlco VO tara a se Num lado um bícho de mil cruzeiros pelo empate de domingo
Adãozinho; Paulo Borges, Roberto, Vaguinho e Nelson Lopes,

reunir nos próximos meses, com a fina- contra o São Paulo, do outro, li espera do resultado do julgamento. INTERNACIONAL X GUARANI

lidade de traçar os prim�eiros caminhos Nacional - Procópio, Luiz Al\Je_rto, Tiã�, Ellrico Souza e Lucio; Duas modificáções nos dois lados. Falcão e Escurinho no Inter e

J h 'T h Ch S ho B A I FI ' Washington e zé !to no Guarani. Internacional - Schneider, EdsondosXVJASC J'áqueestareuniãonão �rgm o,e orun o; ma, ergm "hene.e ngeo. ummense_- Madurerr'a', FI'gueroa, Pontes e Vacarl',a', FaJca-o e Paulo Cesar',
, ,,' , . ' _ ',Fehx Ze Mar,m" Bruncl, AsSIS e Tonm 'Q" Carlos Alberto e Cleber;f(i)1- possIvehse F€ah%ar�m��€)'�B'ól'nto\ "":"'Âail�"N!Uíl);;1si8"(T65;Marinho e r:iífá� .... �-� "

Valdomiro, Borjão"Manõ'Çl e EscurinhÕ: Guarani -,Sérgio, Wilson,
eJ;11, virtude, da maioria'�s membros FLAMENGO xVlTóRlA .: <"� Joãozinho, Jair e �aIaJ; Fhimaríon e Alfredo';Wash ington, Lola,
ter d�ixado cédo aquela cidade. J;:nvolto' na maior crise, o Flamengo joga hoje à noite sua ú,ltima Zé Ito e Mingo.

_... '-

..

do é a quantidade de atletas partic i
pantes sem apresentar índices técnicos,
onde o certo deveria ser qualidade e

não quantidade.
O grande número de competições

na modalidade de futebol de salão, que
chegaram a terminar por volta de três
horas da madrugada, constituindo-se
numa' verdadeira maratona, também
vai acabar. Já no próximo ano, deverá
haver eliminatória um mês antes da
competição. Essa seria a forma ideal,
para que só se apresentem nos Jogos
Abertos, times realmente com bons
índices.

Nos demais esportes de salão, deve
fiam haver eliminatórias por zona, diví
dindo o Estado, enquanto nas provas
de pista seriam medidos índices.
Alegando que esse critério causará mu
dança radical, os "Pequenos Jogos
Abertos", como seriam assim chama
dos, dariam também uma maior moti
'vação aos; JASC e redundariam num
maior, movimento dentro do esporte
amador em várias regiões do Estado.

VIQLÊNCIA
,

Um outro problem a apontado por
Lang, são as muitas punições nos

JASC, que este ano redundaram num

grande número de protestos, As puni
ções que acontecerem nos JASC, deve
rão ter reflexos nas federações. "Só
assim esse problema poderá ser morali
zado. Agora as coisas acontecem e ter
minam da mesma forma.' Diz ainda,
que a violência verificada nas partidas
de futebol de salão, acontece realmen
te poi ca:usa da quantidade de partici
pantes. A maratona existente resulta
em estafa dos atletas, que já sem forças
para cOlllpetirem apelam para a violf!Ii�
c B, Reflexo normal de um atleta".

Mais três esportes considerados

Brasileiro de tênis em Blumena'ôJ
Depois do excelente número de conpetidores

e o bom índice técnico alcançado nos JASC, o

tênis catarinense volta-se agora para o cam peona
to brasileii:o de veteranos, a ser iniciado amanhã,
prolongando-se até o dia 4 do corrente, com sede
em Blumenau.

A conpetição será disputada nas q_uadras do
Taba,iara Tênis Oube e tem a promoçao da Con-

federação Brasileira de Tênis.
'

Atendendo o regulamento dos 'campeonato�
brasileiros, somente poderão participar atletas

masculinos' com idade superior a 47 anos e no

feminiiQ 35.
Armandino Caparellí, atúal treinador do Join

ville Tênis Cllibe, é o atual campeão brasileiro da

categoria, vencendo o campOlonato no ano pas
sado, em Ribeir�o Preto, Saõ Paulo.

Estarão participando do certame 28 tenistas

veteranos, sen'do 20 homens e 8 d.arhas, respecti
vamente filiádos, às federações de São Paulo, Rio
de Janeiro, Rio GranCle do Sul, Minas Gerais e

Santa Catarina.

FERRO E CIMENTO,
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & CIA�
a casadoconstrutor

,

'),

Centro_- Estreito e Balneári� Camboriú
Fones: 6520 ...., 6368

,
.

Botafogo desfalcado contra o CR Brasil

AO'VERDADE vibra tom o

Figueirense "no,Nacional

Carlos Alberto Campos comanda o escrete da'VERDADE
QUARTA-FEIRA fi�ue ligado na Equipe da'VERDADE

,F IGUEIRENSE X ESPORTE
.....

Narração: Murilo JoséAbertura: Adilson Sanches
'Comentários: Brigido Silva
Reportagens: Carlos Alberto C'Impos'e
'Miguel Livramento
QG Informativo: Rogerio Antonio.

E tem mais: as Equipes Esportivas de
O ESTADO,e A 'VERDADE vão escolhe'r ()

melhor iogador em campo, entregando o

TROFÉU A. ESPORTIVA.

I' '
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Figueirense

Da Costa e Tião Marino

estão voltando.Mias ainda

No Figueirense volta Marcão,
substituindo a Luiz

Everton, em outra tentativa
do técnico para

acertar o ataque. O time
é este: Nielsen; Marinho,
Jailson, Abel e Casagrande ;
Adailton, Fred e Moacir;
Caco, Marcão e Severo.

Arbitragem hoje à noite de
José Cavalheiro

de Morais, com Alvir Rensi
e Gilberto Nahas,precisam treinar muito

Tiâo Marim 'e Da Costa

foram as

novidades no tre íno de
ontem pela

manhã no estádio Orlando

Scarpelli. O goleiro
talvez volte logo

aos treinos pesados mas
o ponta de lança
ainda vai ter que

esperar mais
úns vinte dias

O ataque do Figueirense completou
\

contra o Moto Clube, sua quinta par-
tida consecutiva sem fazer gols, preo
cupando aComíssão Técnica. Os erros
aconteceram às vezes, mais p'Or culpa
de problemas tá ticos do que por inca

pacidade de alguns jogadores, Sem fa
zer gols, 'O Figueirense conti ma per
dendo pontos incríveis, que muito fa
rão falta na luta pela classificação.

Para o jogo de hoje, a única novi

dade será Marcão que sairá jogando, f�
cando 'Luiz Everton no banco. Land,
que a torcida continua pedíndo no

time, ainda não terá chance esta vez,

Marcão, que no último jogo saiu de

campo sentindo fortes dores na virilha,
está totahnente recuperado e não preo
cupa mais o treinador. Nielsén será
mantido no .gol e Dagoberto conti
nuará fora da equipe. Ele ainda sente

dores nas costelas e seu retorno só de
verá acontecer contra 'O Flamengo) dia
11 de novembro, Neilor foi operado
'Ontem no Hospital Sagrada Família de

.

"hemorróide e está bem. Segundo os

médicos que 'O atenderam, ele só volta
rá a ter contato com bola no final de
novembro.

TREINO leíros realizaram trabalhos à part �
.

e

Os t\tulares do Figueirense só inicia- foram bem exigidos. Às 13 horas retor
ram 'Os trabalhos físicos na manhã de \

naram para concentração e hoje pela
ontem n'O Orlando Scarpelli, às 11 ho- manhã farão recreação na praia.

.

ras. Antes, mi pista, ficaram obser
vando os exercícios de Ibere'Rosa com

o misto. O mais entusiasmado c líder
do grupo, era Tião Marinho. Ele cor

reu, chutou, fez exercícios à parte de

recuperação e nada sentiu. Enquanto
'Os demais j ogadores dirigiam-se para os

vestiários, Tião fie 'Ou sozinho com Da
.Costa dando chu tes a gol. O jogador

não vê a hora de voltar ao time:

.DACOSTA

Depois de treinar c'Om Tião Marino
chutes a: gol, Da Costa ficou sentado

na grama apreciando o trabalho de
Nielsen e Célio, Ele aguardava a sua

vez para realizar os exercícios com o

preparador físico. Da Costa estava con

tente. Ele já sabe o dia que voltará a

disputar a posição.
"Nunca me senti tão bem fisicamente - Estive conversando com o doutor
como agora .: Pena que o preparador Godoy e ele ainda não autorizou trei
físico pense de' maneira diferente. namento pesado, Vou continuar [a
Estou bem e espero uma chance para zendo exercícios com 'O preparador
mostrar meu futebol e fazer nova- físico, para aos pOUC'OS recuperar
mente a galera sorrir; pois ela anda ,minha melhor forma. Estou mais con

.mu íto triste ultimamente". tente e entusiasmado do que nunca. O
Debaixo de leve chuva, os dezessete doutor me disse que terei de ficar so

jogadores que estão concentrados mente mais vinte dias na Clínica de

desde. à noite de segunda-feira em Reabilitação fazendo fisioterapia No

Canasvieirãs, realizaram noventa minu- final de novembro deverei voltar aos

tos de exercícios físicos. Fred, com treinos com força total e lutar pelo
traumatismo no dorso do pé' direito, lugar no time principal, pois meu

treinou norrnalmente e tem presença sonho sempre foi o de disputar o cam

garantida hoje contra 'O Esp'Orte. Os go- peonato naci'Onal".

Um time joveme que pensa

em ganhar experiência
para o campeonato regional

Nã'O fugindo a regra, 'O

Esporte Recife chegou re

clamando da viagem e sain-
.

do apressadamente para o

ônibus. (Apenas o treinador
Cilinho ficou atendendo a

imprensa. Falou sobre a

política do clube, sobre a

campanha d'O seu time e

principalmente sobre 'Os

frutos que 'O Esporte,' com
uma garotada, espera con

seguir neste campeonato
nacional.

N'O time titular Wils'On;
Edmílson e Mário são ama

dores e a média de idade é
de 19 anos. Até agora 'Os

pernambucanos consegui
ram 10 pontos, mas Cili-'
nho só está dirigindo 'O Es

porté há quatro meses eos

resultados conseguidos até

aqui são considerados bons

para o treinador.
Sua participação tem si

do considerada como de
alt'Os 'e baixos, jogando al
-

gumas partidas bem outras

medíocres. O jogo contra

o Fluminense,noMaracanã,

quando perdeu de 1 a O,
'foi considerado pela crôni

ca local, 'como a 'melh'Or

exibição do time neste na

cional.
.

Esporté

O que impressionou os

. torcedores que estavam no

aeroporto foi juventude do
time do Esporte, pois a ga
rotada que desceu do avião

causou certa surpresa.. Mas
mesmo assim, c'Om toda a

gurizada, 'O Esporte acredí
ta que possa fazer uma boa

apresentação, embora' Cili
nho tenha declarado que 'O

.

�igueirense é 'O favorito( do
" J'Ogo.

alinho não fez mistério
e no aeroporto mesmo

anunciou este time que sai
jogando contra o

Figueirense: Tido; Marcos,
Lima, Silva e Grilo; Meinha
e Wilson; Ditinho Odilon

Mário e Orlando. Ó treinad�r
do Esporte afirmou

que seu time é muito jovem
inexperiente e que, por

'

isso, o Figueira é favorito.

O técnico do Esporte chegou
hum ilde, falando em

favoritismo do Fiqueirensee
na inexperiencia do time

Mas Cilinh'O tem uma

dúvida para escalar o seu
I

time para 10g'O mais à noi-

te, pois Meínha deveria ser
julgado ontem à noite. Se
Cilinho ,não puder contar

com o seu líbero, Rubens
Salim deverá voltar a equi
pe. Drailton contundido
nem viajou, pois ficou em

Recife fazendo tratamen
t'O.

Pe nsando em, reconsquistar 'O campeonato
pernambucano, a atual .diretoria do Esporte Recife

procurou uma maneira diferente das anteriores. Em
primeiro lugar promoveram os juvenis e lhes deram

condições para que pudessem evoluir. A equipe entrou no

nacional e 'Os jogos com 'Os grandes times darão aos garotos
a experiência e a .maturidade para que em 74 'O time possa
lutar de igual para igual com 'O Santa Cruz, no campeonato
regional,

.

Veio 'O nacional e o time apesar de jovem não se

entendia, faltava o comando e, então foram buscar Cilinho,
treinador acostumado com juvenis, com sucesso na Ponte

Preta, na Portuguesa e em outros clubes que trabalhou. Os
resultados até aqui são considerados pelos dirigentes como

bons, Para eles não é preciso vitória neste nacional e nem

tão pouco a classificação. O importante é que 'Os garotos
aprendam.

- Estou dirigindo o time há quatro meses e a melhoria
em relação ao que foi feito no início já está sendo notada.

Conseguimos ganhar 10 pontos e podemos considerar corno
uma campanha razoável, se levarmos em conta a

imaturidade e a inexperiência. Como toda equipe n'Ova, o

Esp'Orte está sujeit'O a alt'Os e baixos. J'Ogamos bem algumas
e em outras apresentamos um futeb'Ol medí'Ocre, mas o que
imp'Orta é que estam'Osaprendendo.

Cilinho só reclama da falta de temp'O para treinamento,

A média de idade no Esporte não passa dos 19 anos

Nova chance para Marcão hoje, contra' o Esporte

o trabalho de Cilinho é para 74

azinha também gosta de trabalhar com juvenis

repetindo as mesmas palavras de Orland'O Fantoni, que com

as constantes viagens não pode corrigir os erros dos seus

garotos nos treinos, ficando para os j'Og'Os as observações e

enquanto isto 'O rendimento não é bom.
- Ternos muito tempo pela frente e corno 'O interesse da

díretoría é o campeonato pernambucano de 74, precisamos
ter paciência. Estou trabalhando dentro de uma política
pré-estabelecida pela direção e o que estamos colhendo
neste nacional, vai ser muito útil para nós no próximo ano.

Perseguindo um título há 11 anos, Cilinh'O acredita que
depois de tentarem de t'Odas as- maneiras, esta pelo men'Os

poderá dar cert'O. "Amanhã(h'Oje) vam'Os aprender mais um
pouco c'Om 'O Figueirense e se perderm'Os, que 'Os torce.d'Ores
n'Os

.

perdoem, mas vamoS j'Ogar para vencer, apesar d'O

Figueirense ser 'O favorito."

Celso continua insistindo· para ir embora
I .

J'Orge 'Ferreíra começou 'OS seus

trabalhos para 'O j'Og'O da decisão
com 'O Palmeiras n'O sábado à tarde,
ontem pela.manhã. Ele dirigiu um

trein'O físico mas S'Ouza e T'Oninho
ficaram de f'Ora. O primeiro está fa
zend'O tratamento da distensão que
'O afast'Ou d'O jogo c'Om b Próspera e

'O segundo teve que ir a'O dentista.

Depois da física o técnicu co

mandou um d'Ois t'Oques para dar
mais habilidade aos seus jogad'Ores e

junt'O cam 'Os profissi'Onais treina
ram os juvenis que jogam amanhã à

. n'Oite no' Adolfo Konder, c'Ontra o

Milan. Joã'O Carl'Os e Zen'On não fo-'
ram empenhad'Os, pois o meia can
cha sente d'Ores no d'Ors'O do pé e o

ponteir'O ainda não está t'Otalmente
recuperado, pois no jogo cOm o

Próspera v'Olt'Ou a sentir 'O torno-
zelo .. "F'Oi devid'O a paralização,
mais ist'O é n�tural para quem fic'Ou
muito tempo de fora, mas c'Om o

temp'O v'Olto' a'O n'Ormal, e não vou

ficar de fora do jogo c'Om o Palmei
ra's ";

Ontem 'O diretor Oswaldir
Shwetszer 'entregava a FCF um ofí
cio c'Omunicand'O a'O presidente, que
n'O j'Og'O em Criciúma 'O Avaí não
recebeu a c'Ota de 2 mil cruzeiros,
c'Onf'Orme manda o regulament'O do

campeonato. �'Eles alegaram que
não receberam em Tubarão e ....em

J'Oinville, mas nós nã'O temos niÍda
'

, c'Om iss'O. O tes'Oureiro pag'Ou ape-

\!. tOas 500 cruzeir'Os e a churrascaria
'Onde o time jantou. Fizem'Os um

'Ofíci'O à presidência da FCF para
\".

....__.- ...•... ---------------

Avaí

. ..
.

(DOIS Toques

Regularidade ajuda
e p,ode classificar

O treinador Cilinho, do Esporte, chegou dizendo que o

Figueirense é favorito, UI11l maneira inteligente de fazer o
adversário pensar· que seu time já vai entrar em ci:onpo
derrotado. Da mesma forma fttncionam as informações de

que o Esporte está no campeonato nacional para aprender e

que �a mmpanha atf aqui não é boa exatamente por causa

da inexperiéncia do plantel.
A concretização dessa . idéia deixada pela turma do

Esporte na chegada, evidentemente vai dudar bastante O'

Figueirense. Mas isw; é bom repetir, se realmente o time do

Esporte for o que seus dirigentes estão apregoando.
Se não acontecer no campo o favoritisrrio do Figu eirense,

ajudado pela fraqueza e inexperilnda do adversttrio, aíentão
é que entram os fatores que, na verdade, fazem um time
melhor ou pior que outro dentro do campo"

Um bom ataque, por exemplo, quase sempre vale mais do

'tIUe contar com fatores ex tra-campo para ganhar partidas de

futebol. Anunciam a volta de Marcão, �m lugar de Luis

Ever ton, que não tem correspondido, segundo ,a Conissão

Téc"rlÍca, nos últimos jogos.
Uma alteraçijo pura e simples, com base, na troca de

jogador por jogador é aceitável, na medida em que el!1 venha
solucrmar o prOblema atual do Figueirense, cujo ataque não
faz golS há cincu partidas.

O difícil, no entanto, é acreditar que Marcão tema

condiçi5es - superiores às de Luiz Everton - para arrumar

Um setor da equipe que sente muito mais a falta de.
entrosamento do que propriamente a ausrmco' de i

determinado jogador. I
A

.
!

conclusão, pelo que fez até aqui o Figueirense, é de que

Inenhum ataque consegue acertàr mudando sua formação de .

jogo para jogo. Não seria meUzor, para a equipe e para os'

�róprios atacantes, se o treinador insistisse com os mesmos, .,;Jogadores dura Ife, pelo menos umas tré partidas? .

A prática tem mostrado que sim. Times neste nacional, I
que mesf!1O sem contar no plantel com grándes estrelas, mas I
que conServaram por várias partidas a mesma formação, estão
colocàdos razoavelmente' na tabela.

O mínimo que fizeram foi, ganhar em casa os pontos
considerados normais, permanecendo nestas 17 rodadas
dentro de uma regularidade que pode Uzes garantir um

lugarzinho na fase final do nacional.

Marcão fala da
falta de sorte e

no pl�ntel péqueno
- Nós não marcamos gols, simplesmente pela falta de

sorte-. O atacante chega na área, chuta e a bola não entra de

jeit'O nenhum. Se nós j'Ogássemos na retranca e fizessemos

apenas alguns ataques esp'Orádic'Os, tá cert'O. Mas o caso é

que não ac'Ontece iss'O. O ataque está jogando cert'O ass iIi
c'Omo t'Odo 'O time e não sei p'Orque os g'Ols não saem. Acho
muit'O azar para um time só.

Assim Marcão procurou justificar a falta de gols do

Figu�irense. Mas ele ainda ach.a que está faltand'O mais \lma

.
coisa.

- Acho que nã'O é iJ eu que V'OU dizer iss'O, t'Od'O mundo
está vendo. Está faltando ao Figueirense um pouco mais de
en tr 'O sarnento. mas justificável, devido 'O excess'O de

alterações i IÍtroduzidas na equipe, em função das c'Ontustles.
É muit'O difícil a gente entrar em campo cem' por cento

fisicamente. Sempre tem alguém lesi'Onad'O. Ou se machuca
n'O trein'O 011 já vem est'Ourado da partida ànterior.

As vaias da torcida ao time, são justificadas por Marcã'O:
"Ach'O muit'O ngrmal e pra mim a torcida estána dela. Paga
e quer ver g'Ols. É muit'O duro ficar t'Orcend'O noventa

minutos e não ver 'O time marcar gol. Entretant'O, ela devia
ter um pouco mais de pacitrncia. A t'Orcida nã'O dá tempo,
quer gols 10g'O de cara. Nã'O dá nem temp'O pra gen te

esquentar. Mas não me inc'Omodo e fi> peço que ela
continue a n'Os incentivar".

Apressaa'O para fazer sauna e cuidar da lesã'O na virilha,
Marcã'O falou d? atual plantel: ,"Para disputar d'Ois

campeonat'Os, é muit o reduzido. Devíamos ter n'O mínimo
uns vinte j'Ogad'Ores só para o naci'Onal. Seria bem melhor".

o meia cancha, reclamando da falta de pagamento, quer sair do Avaí

que a entidade t'Ome as devidas pr'O-
vidências".

.

CELSO
O j'Ogador v'Olt'Ou a falar que en

tr'Ou em entendimentos c'Om a dire
ção e que está tudo ac«rtad'O para
que na segunda-feira ele' deixe 'O

Avaí. "Conversei C'Om os homens e'
se· nã'O acertarem tudo que tenho

para receber .v'Ou embora. Contra o

Palmeiras talvez seja minha última
partida- pelo Avaí".

.,-

nada a respeito s_obre 'O acerto dire
toria-jogador. "E evidente que ele
vai fazer falta nas finais, mas a dire-

çã'O é que toma as pr'Ovidências e se

nã'O chegarem a uma conclusã'O, não

posso �terferir. Só vou pedir para
que 'O Jogad'Or permaneça, ma;; ist'O
depende da direção".

-H'Oje 'O Ava{ faz um c'Oletivo e

J'Oão Carl'Os, Souza, Zenon e Jaic'O
deverão ficar de fora dos.exercícios.

J'Orge Ferreira m'Ostrou-se
-

apre
ensiv'O e disse que desc'Onhecia a ati
tude do jogador, Il)as que não sabe

. Amanhã novo 'trabalh'O físic'O de

p'Ois coletiv'O, e 'na sexta e sábad'O
descanso para os j'Ogad'Or�s.

Mário Medaglia
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News Boutique
"A-moda feminina.para o. verão" issp já é._ •

notado facilmente, será o. brim, pelo menos até

meados do, verão. Depois, creío, haverá Uma sa- ,

turaçâo ou então. o. algodão imperará. As roupas
são. compridas para noite, apesar de que, no.

Rio, elas sãü- usadas durante o. dia, à qualquer
hora, Essa moda é também adotada pelas senho

ras, uma vez que não. implica em grandes exage
ros. As mais jovens usam e abusam do. direito. da

idade e partem para os modelos mais avançados,
combarriga de fora e transpare rcias. Os borda

dos coloridos ajudam muito. este típo de roupa,
deixando. mais exótico. e cheio. de bossa, A mo-

da. atual dos brotos é copiada quase to.da da

Inglaterra. O voile indiano. é outro tecido. que
será bastante usado, principalmente em chemí-

ses, que são. justas, e curtas. Atualmente, o. que
mais se vende, são. as saias longas, com brim

misturado. ao. algodão e em feiti o. de caraco.l. Ê

uma-moda fácil de aderir já que é mais acessível
. e barata. As calças compridas virão. com bocas

bem largas e extravagantes. Para a no.� muito.

crepe e jersey, Ternos, para as mais conservado

ras, a linha clássca e discreta pois somente o.s

·broto.s tem condições para aderirem às bossas e

modernismos da moda. Por exemplo, a tanga
exige um corpo. perfeito. e mesmo. assim, é difí
cil deixar a jovem elegante já que é muito. exa

gerada. O biquini normal, mais cavado. um Po.u

co, em'minha opinião, é muito. mais bonito e

deixa a mulher mais atraente. Mas os brotos

gostam mesmo. é da tanga. Já o. maio inteiro;
existe muita relutância da parte das jovens em

usá-lo., fi::ando. assim para as senhoras que não. a

usam o. biquini. Sapato.s e bo.lsas também serão.

confecio.nàdüs em brim, o. tecido. do. mo.mento..

As cores, são. tüdas usadas e bastante misturadas

e\[l co.mbinações que antes não. se o.usava fazer.

Enfirr( creio. que as mulheres estão. cüm a müda

bastante diversificada e bastante facilitada, bas

tando. ter alguma bo.ssa e algumas vezes, bastan-
te c <1agem para usar!'.

Summer Time

Alzeni, uma das pro.prietárias da bOlitique
Summer Time, dá sua üpinião. sob te '0. que vai se

usar neste verão., baseada no.s lançamento.s do.
.

l'
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'Se voce resolver sair de casa

, com laçarote na cabeça,
meias listradas, saia longa, sapa
tos os mais exóticos, certamente
já não causará tanto espanto.
Afinal, atualmente a moda

deu chance à mulher, principal
mente as mais jovens, de usar

roupas conforme sua imàginação
e coragem. Tudo é válido
e aceito dependendo mui-
to do charme de cada uma.

I

As mais jovens aderiram facilmente ti moda moderna usando lon-

gos, muito bordado colorido, barriga de fora e mesmo trans-

parências. O importante é a bossa para usar.
'

Já as mais conservadoras, preferem assistir de longe e acom

panhar muito de leve usando sempre o reforço da

moda clássica.

vez, esi e ano, seja adotado mesmo. pelas jovens,
.

já que virão. com modelos exóticos e ousados,
As tangas, muito. na moda, eu não. gosto, uma
vez que deixam a mulher deselegante. O lurex
também será muito. usado. pelas mais soflsrca
das, em blusas ou calças compridas, No. mais,
muita bijouteria e colares, deixando. a mulher
cada-vez mais feminina".

Alice Modas

em compensação, a barriga ficou de fora e as

blus� adotaram a transparência. Muita coisa

lembrando. o. ano. de 1950, blusínhas com deco
tes meio. draneados, manguinhas curtas e fofas e

mesmo. o. decote tomara-que-caia são. algumas
das dicas para o. verão. As blusas são. curtíssi

mas, até a cintura e bem justas, usadas com

pantalonas estilo. Saínt-Tropez. Um fo.stureirü
de São. Paulo. que esteve recentemente aqui, nos
disse que será usada a pantalona bem justa até o.

tornozelo, deixando. o. pé de fora, mas fico ain

da em dúvida se tal transformação será adotada

tão. rapidamente apesar de que, .hoje em dia,
tudo. é muito. valido. A mulher jovem emoder
na não quer se padronizar e procura fugir sem- .

pre à moda Co.lTÍUl11 e clássica. Apesar das saias

terem abaixado. seu comprimento. ate- o. tornoze
lo, a mini também ainda continua fazendo. seu
devido. sucesso. As biiouterias estão. também su

per incrementadas e o.s colares de uma volta só,
em pérolas voltaram, agora misturadas com pe
drarias coloridas e fitinhas de veludo, As jaque
tas cüntinuarão., vestidas sobre bustier e em te

cido de algo.dão.. Em maté.ria de sapatos, o.s ta

manco.s e sandálias de brim sãó o.s preferidüs.
Afinal, quem tem imaginação., püde bolar mil

co.mpo.s ções que fürmem uma mo.da leve, mo
derna e até mesmo. engraçada" .

Boutique La Rose,

"As jo.vens vão. cansar lügü dó brim e então,
creio. que passarão. a ado.tar o estilo. tênis, que é
muito. graciosq: saias pregueadas o.u plissaclas
com blusinhas de meia o.u algüdl1p. Pür enquail
to é o brim que ainda está no. auge, surgindo em

conjuntos de caÍça e jaqueta üu em saias lo.,ngas,
em feitio. de caraco.l o.u evase: Outro. tecid0 que
fará sucesso. é o. panamá que surgirá nas pantalo
nas, agora co.m co.rtes mais reto.s. A lo.nita para
a mo.da mais esportiva também já co.meça a sur

gir em <Íiversasconfe-cçÕes.
-

O· lurex será ou tra

vedete na estação, usado me&mo durante o. dia.
Para as jovem a mo.da fo.i bastante facilitada e

elas po.dem usar as mais diversas cüisas que sem

pre estarão bem, uma vez que a idade é própria.
A mo.da mui to. exagerada pode cürrer o. risco. de
cair em ridículo. e Jhá gue ter muito. charme e'

bo.ssa para poder usar. A linha clássica nunca

cairá de müda po.dendü, apesar disso, süfrer al
terações, mas sempre se co.nservará e terá suas

adeptas".

"O brim logo vai saturar e as

jovens vão adotar a linha tênis,
com muita prega e plissado; "é a

opinua de dona Edy.

Dona Umbelina acha que a "moda atual
só veio favorecer e facilitar a

mulher, por ser barata e prática".

"A moda jovem atual sofre grande
influencia da Inglaterra", diz dona

Dete Viegás.
"

"O brim, indiscutbelmente, será o

tecido usado no verão, para todas
as ocasiões, mesmo à noite, em

roupas mais sofisticadas",
quem afirma é Alzeni:

Para Mirella, "as saias desceram
suas bainhas até o tornozeio

mas,-em compensação as bÚlsas subiram,
deixando a barriga de fora".

Cornovai seramoda no verão
.

,� -:

Riü� que é quem dita a müda para todo o. Brasil:
"Indiscutivelmente o. brim é o. tecido que vai se
usar durante o. verão. todo, para todas as oca

siões: pela manhã, à tarde e a noite, No. Ri�, po.r
exemplo, desde cedo. as garotas saem 'as ruas

com saias longas em brim sem problema algum,
Aqui em Florianópolis elasjá preferem usar es

tas saias em ambientes fechados, principalmente
à noite, Outro. tecido. que será muito. usado. será
o voile índíano, próprio. para blusas. Ê um teci
do. meio. crespo. e flno..e as blusas são. cheias de
bossa, As calças compridas já não- virão. tão lar

gas e o estilo marinheiro volta novamente, Os

sapatos, sandálias e tamancos são altíssimos, a

maioria em brim e com solado. de cortiça. Te
mos alguns pares aqui na loja e seus preços va

riam de Cr$ 180,00 até Cr$ 220,oà. Os biqui
nis, acompanhando a liberdade que se acen tua

.cada vez mais no. vestuário. feminino, estão. cada
vez mais reduzidos: bem cavados ou então. a

tanga, o. que exige um corpo esguio. e bonito.
Com tanta liberdade edescontração nas roupas,
as mulheres sentiram muito maio.r facilidade pa
ra elabürar seu guarda-ro.up.a. Atualmente usa-se

o. que .vir à cabeça, dependendo da imaginação.
, de cada uma".

_-

Boutique Biloka
Para do.na Umbelina, pro.prietária da Bilo.ka,

a mo.da atual s'o.veio. favürecer e facilitar amu
lher no que se refere � mo.da: "O brim é um

tecido. barato. e é o que vai imperara no. verão..
Claro. que surgem mil variações co.m ele e o. que
'antes era cafo.na, virüu bo.ssa e müda. Quem
diria que o brim misturado. cüm renda, bro.caçlo.,
veludo. e bo.rdadü iria ser o. charme? Eu sempre
go.stei da mo.da jüvem e principalmente como.

está agorà, bepl .cülürida, muita imaginação e

bo.ssa, algumas muito. simples e üutras bem tra

balhada. . A liberdade é to.tal e a mulher esta'

favürecida co.m isso.. O bordado. aparece em di
versas roupas sempre c010.ridü e o.s calçado.s, na
sua maio.ria, são. em brim ,apesar do. clássico. não.

I cair de mo.da. O longo. surge com fürma to.tal e
mesmo. as senho.ras mais'jo.vens aderiram à'ele.
As pantalo.nas, apesar de sua praticidade, sstãü'
dando. vez às saias lüngas o.u curtas. Outra linha

que virá co.m bastante fo.rça, é a tênis, ço.m saias

pregueadas ou pÚssadas, sempre nas co.res, br�n
co.,' azul e vermelho.. A úansparéncia é ado.tada

pelas mais jo.vens e arto.jadas, mas sempre â noi
te e em ambientes fechado.s. O maio inteiro. tal-

"Quando. estive no. Salão. Internacional da

Moda, realizado. no. Museu de Arte Mod ema do.

Río, tive ocasião de assistir aos desfiles dos

maiores costureiros do. mundo. e constatei que a

moda voltou aos 'anos de 1930. Os vestidos tem
as mangas bufantes, decotes ousados,muito de

cote tomara-que-caia e os estampados voltaram
novamente à baia. Para trajes "habille", os teci
dos preferidos são. o. crepe, organzas, brocados,
enfim, fazendas esvoaçantes. Outro estilo que

provavelmente irá pegar, é o. tênis com as saias

pregueadas e blusas com aplicações de raquetes.
Neste estilo, as cores usadas são sempre o. bran

co, marinho. e vermelho, Outra coisa que já' se
vê bastante no. Rio, são. as jardineiras que, em

vez de calças, vem agora em saias e levam bas

tante pesponto. E, enquanto. não. houver satura
ç�o., o. brim serâ um dos tecidos mais procura
dos. Os conjuntos vem com jaqueta o.u· colete,
acompanhados de blusas em malha ou algodão
aderentes ao. corpo. As pantal onas tem as bocas

'bem largas e, para noite, chegam a ser extrava
gantes. As camisetas que se usam muito. na Eu

ro.pa, pri rcipalmen te França e Inglaterra, com
ro.sto.s de artistas pintado.s nas co.stas o.u mesmo.

,

histórias em qúadrinho., é o.utra grande novida

de que tive a felicidade de lançar em primeira
mão. no. Rio., o.casião. em que a TV. Glo.bo. fez

uma repürtagem de minha büutique de Co.paca-
I bana. O que po.de se Cüncluir, em matéria de

mo.da, é que ela está .bastante diversificada e

que a mulher tem cada vez mais liberdade para
usar o. que go.sta".

�outique Terraço
Para Mirella, relações públicas da Boutique.

Terraçü,. a mo.da está genial e para as jüvens de
sua idade, é só ter um Po.uco. de cuca e bo.lar.

roupas sensacionais: "O Brim entrüu mesmo.

co.m fo.rça to.tal e aparecem trajes fechativo.s
co.m ele. As saias alongaram até o. türnüzelü e

, Alice assistiu a desfile dos

grandeS costureiros no Salão
Internacional da Moda e constatou

que a moda voltou aos anos de 1930.
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* Tereza e Teleco Nobrega (ela née Pe
drosa) abriram seus amplos e blumenau
enses salões para receber o comboio de
locomotivas ilhõas que se dirgiu à(BIu
para uma pleiade de festas, festinhas e

festivais. Naturalmente que a festa-mór
foi a do casal Nobrega, que recebe cama

poucos.
*Compareceu o que havia de mais beau
tiful do people das duas cidades e adja
cenc as, De Pomerode não compareceu
ninguém. Só de Timbó. Difícil citar a
to dos, já que as presenças elevavam-se a
80 (foi o que passou na borboleta). Po
rém não posso deixar de dizer que a

pantera blu-lagunense Ruth Bauer era

das mulheres mais sensacionais da noite,
toda em Lee bordado, rebordado. Lalí
nha Grossemback também disse presen
te. O mesmo aconteceu com Marrnho e
Maria de Haro que ficaram até o sol nas
cer. Quanto a Rodrigo nem é preciso di
zer: era dos mais animados e solicitados.
Ana Fox , vestida de Camponesa do Vale
(em homenagem a Lindolf Bell), transou
a noite 'toda acompamada de Claudio
Paciornick. Luciano Gaby Bastos, from

_:. ....... p., ...-:
� i

"

Tereza Pedrosa Nobrega, a hos
tess, é por si só um compêndio de
refinamento e bem receber.
Fotos de Paulo Dutra.

Uma
\

confidência
,

aope
do ouvido
No Palácio da Reitoria, durante

o lançamento do livro de Marcon·
des, o Reitor Robert o Lacerda con· •

fidenciou·me, ao pé do ouvido, c:ue
a Faculdade de Jornalismo estará
funcionando em Florianópolis a

partir do próximo ano. Com toda
cer !eza voltare i a sentar nos bancos
escolares. Tenho muito a aprender.
Ah, como dizia Luiz XV, Le Roi
Soleil, essa modéstia ainda acaba
me matando.

Curitiba, era outra das indispensáveis
presenças. Do underground ilhéu, as fi
guras de sempre: Max Moura e Rómulo
Azevedo.
*De quanto em vez ouvia-se um grave e

solene tinado de contralto: era a Douto-
. sra! Mais uma vez HelgaMeyer preparava
se para cantar. Do refinado repertório
constavam preciosas dr ias barrocas itala
nas: "Lamento de Sofonisba", da ópera,
"Didonne" de Cavalli; "Santa Lucia ":

'''MadrigaisGuerreiros e Amorosos", en�
tre outras.
*De Blumenau, Elke (vestida de Cleopa
tra) e Líndolf Hering Bell; Erico FadeI;
Arno Vogel; as transparências evanes

centes de Suely Guerreiro e muitos ou

tros. Penetras ou não (que os houve!).
Iara Pedrosa toda doirosa, foi maravilho-

. sa.iajudando a receber.
*Omenufoi internacional. Foram degus
tados uma deliciosa salada russa, um pi
cadinho à grega, umgulash à hungara e

massinhas à italiana. Ã sobremesa, sala
das de frutas tropicais e mousse- de mo-

.

rango. Regando: VÜ1ho Cabeça de Touro
e scotch dos mais insuspeitdueis..

o grupo. Da esquerda para a direi-
/

ta: Claudia Paciomick; Aninha
Fax e Luciano Bastos. Agachados.
este colunista e a divino-maravi
lho.sa fara Pedrosa.

No Palácio

da Reitoria

com Marcondes
No lançamento do livro de Fernando

Marcondes de Mattos, segunda última,
no Palác io da Reitoria, dois recordes fo·
ram batidos: fora m adqu iridos 210 li·
vro, (mais do que quando do lançamen
to do livro de Mister Hamms que vendeu
- maravilhas - 180 e não SOO·conforme
apregoou aos quatro ventos) e hoúve,
uma illusitada alluencia de candidatos à
can'didat os a' sucessào de Colombo Sal·
ks. Nunca jamais se viu tahto candidato
.,ssim numa ú ri ca reu nião'. Das mais sim
i)áliGd� I'ill Sji"Ii..

Curitiba na rota 'da juventude
/\ Dou'tor,� Anna Aslan, a geriatra de Bu·
careste (tinha que ser de Bucareste,
nâo?), a mulher que remoçou meio
mundo. de Peron a Mae West. passando
pelo nosso mui conhecido Juscelino Ku
bitscheck, estalá na capiL11 das araucá
rias de 21 J 25 de novembro para uma

série de conl'crencias. A moça, de apro-
Todos aqueles que desejam voltar ao ximadal1lentc 80 anos. não dará c!lllsul-
que eram (ou ao que nunca [oram) dcve- tas. No elltan!o não custa nada dar um

rão fazer o mesmo que o popular e esti- chego até hi e V('f se consegue um papo
mado Sen.ldor, que nunca esteve envol- ou lima amos! ra do milagroso remedi·

�_�_)_w_a_t_e_rg_a_t_e_. n_h_o_,_s_u=a_il_1V�C�II_Ç_àO=,_(_)=(_;e_'r_o_vi_t_al_.���

O Senador Alcides Ferreira já esta' de
malas prontas e para Curitiba se manda
rá: é que pretende se transformar em

ephebo - ele mesmo.

Finalmente, finalmente, finalmente a es

perança está chegando; diretamente
from Buca resle,

Roteiro
Turístico

Cinema Darci Costa

(Sessue Hayakawa) e um coro

nel ingles (Alec Guiness). se faz
em grande cinema e alta tensão.
Mas só até determinado mo-

\

. .\
20:05 - Mulheres de Areia;
21 :00 - Balança mas não cai;
22:30 - Samrig no Cinema;
24:00 - Campeonato Nacional
de Futebol.
rv. COLlGADAS-CANAL 3
14:00 - Sala de Visitas; 14:10
- Zorro; 14:30 - Vila Sésamo;
15:30 - Cine Vesperal; 17:00 .:
Seriado de Aventuras; 17:15-
Os Muzzarelas: 17:45 - Paladi-

(qualquer coincidencia
e realmente co incidencia )

Cesar Valente

Senhoras e senhores. estamos chegando à
ma is bela ilha dos mares do su I. À fren te e

acima, a mais bela palite da mais bela ilha.
Coincideuremente a única palite que UI/e a

ilha ao resto do mundo. Ela sempre foi pin
tada de preto .. Em algumas épocas. entreran
to, houveram proje tos para ipin ta-Ia branco
montana oulilds-manganês: Projetos esses re

jeitados por sua incompatibilidade com o ca

ráter do ilhéu. Esta ponte, que estamos aca
bando de atravessar: tem quase um quitome
tro e além disso e'pênsil: Foi construida pe
los irmãozinhos do norte e até hoje ndo caiu
neiihurm vez.

À direita, lá em baixo, estão as obras da
futura mais bela ponte da mais bela ilha. Um
projeto audacioso e executado com grande
rapidez. Quando pronta, a nova ponte trará
os engarrrafamentos de cima da baloiçante
ponte atual, dando maior segurança psicoló
gica aos engarrafados, que continuarão engarra
fados, mas sobre a bela ponte nova.

Adiante, está a cidade, descoberta pelos
portugueses. Depois de ter sido descoberta, a
cidade jamais teve paz. Um dia era' o vento

sul outro dia o vento nordeste. A te que co

.meçaram a construir majestosos edifícios
que além de pararem o vento, amontoam

muita gente em pouco espaço.
Esta é uma avenida que tem muita afini-

.

dade com aquela musica chamada Sinfonia
Inacabada. Do lado esquerdo os senhores po
dem ver o mar, as pedras e o por do sol, do
lado direito as primeiras unidades do que no

futuro será "a nova Copacabana:'. Estão pre
vistos, para a complementação do paredão, a
construção de mais duzentos novos e luxuo
sos edifícios, todos com play-ground, piscina
e um apartamento por andar. Pelo menos no
prospecto.

Antes de chegarmos ao asfalto que nos

levará às mais belas praias da mais bela ilha,
uma breve passagem por uma ruazinha estrei

ta, esburacada e atravancada, pit rresco lega
do da civilizaçõo açoriana. Os senhores terão

oportunidade de tirar fotos de um tipico en

garrafamento açoriano.
Esta linda rodovia asfaltada construída

em tempo recorde, leva às lindas praias da
mais bela ilha. Claro que as praias mais boni
tas são aquelas que não foram "civilizadas".'
As já cÕJilizadas, infelizmente, estão em repa
ros. Assim como esperamos que tenham tra-

-..l;ido seus gravadores para gmvar o ruido do

mar ainda não polu (do.
Visitaremos agora o centro da cidade.

Acabamos de visitar o centro da cidade e

estamos nos ençamirhando para o hotel. Se
não houver colapso no fornecimento de água
quente, esperamo-os aqui no saguão às 23,
horas, para uma visita à vida noturna da cida

de.
Vamos iniciar a visita a vida noturna pelo :

barzinhos de chopp, de ambiente aconche
gante, onde o ilhéu se reúne para bater papo

Infelizmente nesta temporada estamos ('IIi

falta de barzinhos de chopp. Passemos log()
ao ítem seguinte, trailers de comida america

na. São mil trezentos e cinquenta ao todo.
Servem uma variedade imensa de sanduiches

que vão do cheeseburguer ao cachorro quen

te, num total de dois sanduiches, Depois visi

taremos um misto de cervejaria. churrascaria,
restaurante familiar e bar, uma monstruosi

dade ilumirnda naquela avenida iIlLlcahada..
E fmal izanu.o a visita à vida notuma, rui·

.

ta-se o hotel para descansar. À s cinco !zuras.
saída para um reconfártante passeio até urna

c ilade com muitas fdhricas. para cumpras.

I
�NXOVAL +, ...".+ COM 70 PECAS.
A vista
4 mensal idades de
12 mensalidades' de

Cr$ 774,00 ou

Cr$ 215,00 ou

Cr$ 95,00

SISSI Em reedição, o su ces

so popular, cujas qualidades ci

nematográficas não estão no

mesmo nível. Romy Schneider
em início de carreira, ao lado mento: quando fica pronta a'
de Karl Heinz Boehm , fazem o i ponte que Guiness construiu so

par rornan tic o, sob 'li direção I' bre o rio Kwai, os dois carni

morna e acomodada de Ernest I nhando juntos sobre ela, pare
Marisch. Technicolor. Cine São I cem ter o ·mesmo pensamento.
José: 3:__7,45-9,45 horas. I como se fossem uma '!Ó pessoa.

A PONTE 00 RIO KWAI i O elenco destaca ainda as pre
(The Bridge on the River Kwai)" I s,�n.ças: "" papéis de importan
De volta o premiado filme de ,cla. William Holden, Jack Haw

David Lean , ganhador de 7 Os- I kins e Geoffrey Horne. Techni

cars, embora prejudicado pelo I coloro Sam Spiegel/ Columbia.
l Cine Ritz:. 5 e 8 horas.

ANJOS SEM PARAISO
(Angeli Senz� Paradíso) Produ
ção italiana, que se ocupa de
trechos da vida do compos ror
Franz. Schubert. O papel do

compositor está a cargo do ator
AI Bano; a müs ca de Schubert I

deverá estar fatalmente na tri
lha sonora, inclusive a Sinfonia
Inacabada. O principal papel fe
minino é defendido por Romi
na Power, filha do falecido

regime de super produção, com
160 111 inu tos de projeção. O di
retor de A Filha de Ryan reali-
zou outro filme de excepcional
categoria, nurra carreira triun
fal (Sem Barreiras no Céu, Ma
deleine, Quando o Coração Flo
resce, .Grandes Esperanças, De
sencanto.) A ação, quase toda,
passa-se num campo de concen

tração japonês, onde o choque
entre o comandante nipônico

Tyrone Power , com quem se

parece bastante. Difícil Um

prognóstico em torno do valor
cinematográfico, uma vez que
não conhecemos o diretor Etto.
re F izz arotti. Eastmaneolor.
Cine Coral: 3-8-10 horas.

O BELO MONSTRO, de
Sergio Gobbí, cl Helmuth Ber
ger e Virna Lisi,

ElJ TE AMO, NATALlE, de
Jacques Deray cl Alain Delon,
Cine Roxy: 2 e 8 horas.

A LENDA 00 NEGRO
CHARLEY cl Fred Williamson.
Eastmancolor. 18 anos. Cine Ja
lisco: 8 horas. MERCENÃ
RIOS DE UM REINO EM
CHAMAS, de Bud Yorkin, com
Gene Wilder e Donald Suther
land. 18 anos. Cine Rajá: 8 ho
ras.

lEÃO - Aproveite este dia pa
ra tratar de seus interesses pro
fissionais. O setor social não de
ve ser abandonado, por isso,
cuide bem de suas possibilida
des de ex ito. Para o romance o

dia é prometedor de sucesso.

V IRGEM � Seu .sentímento
bom contribuirá bastan te para

que melhore à'S'""eOndições que
lhe dizem respeito. Não olvide

esforços para conseguir aquilo
que voce mentalizou. Fase pro

pícia para tratar com pessoas
influentes

[Stodieck]

E aproveite para comprar agora,
pelos melhores preços, o seu presente de

NATAL
Pagando a la. prestação só em

DEZEMBRO
Evitando correrias de última hora.

Cama, Mesa, Banho, Roupões.
Maiôs e Malhas Fi�as

+: + R. CD"? Molo". 47 Te!. 4302 e

:1 ilM! x R. Fp.linP Srflrni'·h. 52 - Tel. 2160

AMARGO PESADELO (De
liverance) de John Boormann cf
Jon Voight e Burt Reynolds.
Technicolor - 18 anos.' Cine
São Luiz: 8 horas.

LIBRA Grandes alegrias es-

.__----�-��.__._----_.-

TV

tão previst as para você no terre

no sentimental. Cuidar de seus

próprios interesses pessoais, em
particular daqueles que possam
trazer-lhe melhoria social, será
su fiam en te impor tan te hoje.
ESCORPIÃO -. Dê mais de si
no campo profissional. Seja per
severante e não permita que fal
sos amigos estraguem seus

ideais, pois os seus princípios fi
lantrópicos deverão ser rnan ti

.

dos a qualquer custo. InfS'fma
coes agradáveis.
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rv:CULTURA-CANAL6
13:30 - TV. Educativa; 14:00
- Sessão da Tarde; 15:30 - Da
niel Boone ; 16:20 - Sessã<}Pa
teta; 17:10 - Perdidos �Espa-
ço; 18:00 - Aventuras de Jerô

nimo; 18:35 - Rosa dos Ven

tos; 19:20 - Bola em Jogo;'
19:30 - Rede Nacional de No

tícias; 19:55 - Tom e Jerry;

Horóscopo

no, defensor da justiça; 18 :15 -

Shazan, Xerife e Cia; 18:50 -

'Carinhoso; 19:35 - Telesporte;
19:45 - Tele Jornal M. Hering;
20:15 - O Semideus; 21 :00 -

Quarta-Feira Nobre; 22:00 -

Destaques na t 'Y; 22:05 - Os
· Ossos do Barão; 22:45 - Cran
de Repórter; 00: 15 - Verdade
Final.

Omar Cardoso

ÁRlES - Bom fluxo astral no
que concerne aos assuntos liga
dos diretamente à sua profissão.
Melhoria firanceira advirá, gra
ças a influencia feliz do período

.

e também aos seus esforços. Po-
de contar com os amigos.
TOURO - Dia neutro para os

assu ntos sentimentais, a menos

que voce aniversarie por volta
do dia IOde maio. Um cI ima de
maior disposição e agressívídadc
estará marcando o seu ten;pera.
men to e suas realizações.
CEM EOS .: Dia em que deverá

tomar mais cuidado ao trat ar de

informações ou qucst ocs rela

cionadas com transportes. Con
tudo, terá cx it o absoluto em

ex pericncias novas e no u at o

com pessoas jOVL' fô e idosas.
Bom ao amor.

CÂNCER Melhores oportuni
dades deverão surgir agora, es

pccialmcntc no plano financei
ro. Saiba aproveitar seus conhc
cimentos pessoais para alcançar
melhoria profissional c mate

rial. Êxito assegurado na vida
amorosa "

Bi,lú

SACITÃRIO - B,oas oportu
nidades de melhoria profissio
nal e social. Colaboração de ter

ceiros em evidência. Quanto às

a tividad�s profiss ona is, conte

com a' proteção divina e faça o

possível para transmitir boa ori

entação espiritual aos demais.
CAPRICORNIO - Pessoas de

condu ta duvidosa não deverão
·

influenciá-lo de modo nenhum.

Não de ouvidos às conversas de

caráter mesquinho ou invejosas.
Demonstre sua energia no setor

de atividades, Pessoas de Touro
lhe serão favoráveis.

AQUÃRIO - Dia propício aos
· empreendimentos em' compa
nhia de amigos sinceros e leais,
Não se deixe levar pela incom

preensão ou pela inveja. Bons

pressentimentos e melhoria
íntima em perspect iva, para o

período da noite.
PEIXES - Aproveite as opor tu
'nidades que apare�erem para
iniciar viagens ou travar n.ovas
amizades. Suas possibilidades
de sucesso tendem a ser bastan

te alvissareiras. Conte com 'a 00-

laboração de pessoas amigas.

Um aspecto geral do Blu-party, vendo-se o exato momento em que ElkaMeyer a
todos deleitava com o seu cantar. A Doutora não fazia por menos: anunciava que
ia cantar, parava a festa e cantava mesmo. "Santa Lucia" no repertório.

Cascão

í

._�-
/ \,
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TAMARA
Chegando de São Paulo, onde representou

Santa Catarina no concurso M issi Funcioná-.
tia Pública do Brasil, Tamara Veriguine. No
salão de festas QO São Paulo Hilton Hotel, a

, beleza de Tarnara foi bastante comentada.
: 'BANÜSHOW

,
As sras, Graziela Mendes Sielski, Cecy

Vieira Pereira, Ivani Lago, Neiva Souza e,
Sandra Z. ide Medeiros, estão promovendo a

festa "Band Show e a Noite", no Clube do
. 1 .

"

Penhasco, ,dia.6 próximo. A renda da festa
será em fayor dos filhos do miliciano catarí-

o ESTADO - 31 d, outubro d, 1973 -I"g;o, II\
CLÍNICA

Estam os sendo informa
dos que umediffcio de no
ve andares será construído
na rua Estevão Junior para
uma clínica. No grupo de
grande empreendimento
estão os médicos, Geno
vencio Mattos, Leo Xavier,
Sergio de Carvalho, Carlos
Garcia, Jorge Souza, Ro
drigo Gama d'Eça Vieira,
Geraldo Vieira, Ernesto
Damerau, Nivaldo Nirem
berg, Luiz Fernando Di Vi
cenz i, Miguel Cristakis,
Waldoniro Dantas, Paulo
Phillippi, Henrique Fontes,
Hermano Viana e Maria
Helena Phillippi ...

COTESC
Semana passada, o 00-

vernador Colombo Mac�a
do Salles presidiu no audi
tório da Celesc, aa ssinatu
ra entre a Cotesc e a Sie
mens . do Brasil e Inbelsa
SIA do grupo Philips, para .

'

aquisição de novas centrais
telefônicas urbanas, que
irão beneficiar 119 cidades
catarirense, ligando-as ao

resto do país.
BASE AÉREA

A Base Aérea de Floria

nópolis comemorou o

"Dia do Aviador" encer

rando a Semana da Asa,
.com festejos do centenário
de nascimento de Alberto
Santos Dumont. As soleni
dades alusivas à data reali-'
zaram-se num dos hangares
daquela unidade militar
sob o comando do Tenen
te Coronel Sylvio Francis-

. co Di Stephano, Sub-Co
mandante da Base Aérea
de Florianópolis. Após a

revista das tropas post adas
em frente aos hangares, o

General de Brigada, Flori
mar Campelo, fez entrega
de medalhas de bronze aos

Sargentos Antônio Augus-'
to Caser e Rubens Abreu
Mlchado, pelos lOanos de
bons serviços prestados à
FAB.

CURSO
Os alunos do terceiro

ano do curso de Adminis
tração Escolar da Faculda
de de Educação da Univer
sidade 'para o Iesenvolvi
mento do Estado de Santa
Catarina, estiveram esta se

mana visitando as instala
ções do Colégio Agrícola
de Camborji e a Fundação
liliversidade Regional de
Blümenau .

uma reunião no próximo dia 31, as 14 h oras.
no auditório do Centro Sócio Econorrico da
UFSC. O objetivo do encontro é a análise
das pesquisas' realizadas sobre mão de obra e

necessdade de treinamento nos setores se

cundários e terciários' da economia na micro

-região da Grande Florianópolis.
CAsAL BAGGIO

Está nos informando o jornalista João

Cruz, que o simpático e elegante casal José
Baggio, da sociedade de Lages, confirma sua

presença na noite de gala dia 17, no Santaca
tarina Country Club. O Clube 14 de Junho,
de Lages, também terá sua representante no

baile do Country.
SÃO JUDAS TApEU

Na última semana, foi bastante comemo
rado o dia de São Judas Tadeu, em sua singe
la Capelinha em 'José Mendes.

À

comissão or-

<:_� z

__u_r_y__��a_C_h_a_d_O � ·�

"

nense.

ALDO LUZ

Debora Teles Barros, da 'sociedade de Blurnenau será uma
das debutantes do Santacatarina Country Club.

' . ,

Depois de alguns dias aqui na Ilha reven

do amigos e familiares, está regressando hoje,
para São Paulo, onde reside, o advogado Al-
do Luz.'

!
.

DEITAJAf
Dauth Ernmenderfer , estou recebendo sua

atenciosa éarta e que muito lhe agradeço pt}
las atenções. Quanto às notícias enviadas, se
rao divulgadas ainda esta semana. Aqui terá
um amigo � sua disposição.

CINTRA .

O Presidente do Instituto de Previdência
do Estado: de Santa Catarina, Luiz Alberto
Cerqueira Cintra, assinou uma instrução de

serviço que dispõe sobre empréstimo para
'tratamento de saúde aos beneficiários daque-'
la autarquif .

I NOIVADO
.

Como tudo se sabe em sociedade, fomos
informados que o acadêmico de medicina
Lauro Schmidt, mareou casamento com An-

gela.Ganzo Araujo.' .

. .

I .

D. LILlÀNE
Na últiíha semana vimos a elegante sra,

Liliane Sabóia, na loja Gerber, bastante preo
cupada com a escolha de móveis para a deco-

ração de sua.resdencia,
_

.

REUNIAO
Com a participação de todas as entidades

representativas das corrun idades da micro-re
gião da Gr:mde Florianópolis, será realizada

'i
, I

Do R io, a manequim Angela
nos manda, foto do desfile
de jóias deH, Stern,
realizado recentemente

naquela c idade.

,
Cintia Rosana, filha do

casal Jacques Brase, também
.

fará seu "debut"
na noite de gala <to Santacatarina

,

Country Club.

•
!j:il' ". ' i l'....... �

ganizadora dos festejos, os agradecimentos
deste colunista.

CORRETORES �
Marival, Tony, Wilson, Luiz, Périto, Nas

cimento e Moacyr , são os corretores da equi
pe Emedaux que, com grande eficiencia,
atendem no e scritório de ve ndas à rua Deo

doro,13.
SERGIR

Cavalheiros de nossa SOciedade estão pro
curando os lançamentos de "Criações .Ser-·
gír", para seu guarda roupa 74, que vem se

aproximando.
DÉBORA

Débora Barros, um broto da sociedade de

Blumenau que será debutante na noite de
. gala dia 17 próximo no Santacatarina Coun

try Club, vai usar modelo assinado por Va
ní'S Boutíque.

.
i

CtNE SÃO JOSÉ 9,:45H CINE RITZ - 5 - 8 H3 - 745'
..

CINE CORAL - 3 - 8 - 10 H

\ (DEVI DO J:-. LONGA IVÍETRAGEM)

I.

a
A ALEGRIA E o ROMI\NCE DA
VIDA E DA MÚSICA Df I

A PARTIR O· E'
=:

, ,"
'.<\, ......�

JOHANN STRAUSS.
Metro-GoIdwyn·Mayer

, ::::
.

.

.

apresenta a produção ANDREW L. STONE
• .

- estrelando HORST BUCHOLZ, MARYCOSTA. NIGEL PATRICK YVONNE MITCHELL' "THE GREAT WALTZ"

AMANHA co-estrelando RO.SS�NOBRAZZI L"'"Íl\.cS" e a.d4f::>t"o.ç.õeS'� :ROBERTCRAIGWRIGHT e GEORGEFORREST
Musica composta por JOHANN STRAUSS E FILHOS' �.6��; ONNAWHITE, ------ Il':t.

.

Roteiro' Direção e Produção d� ANDREVÍI L. STONE'PANAVISION," . METROCOlOR �Z.

! .

CINEMA
PARA
HOJE
'EXIBIDORA

.

CENTROSUL LTDA. J
:GLORIA - 5 - 8HCINE JAlISCO - 8 H

Uma garota ...dois rapazes ...
numa aventura i
PRA LÁ DE AGITADA ! HOWA��,::o�ÔCH

,uma
garota L�'Id! rala G�",
Sandy Duncan Tony Roberts

Todo SU�lllan I Elizabeth Allen

ARNOLD MARGOll� .lIM PARKER

ROXY'PROGRAMA DUPLO
lQ FILME 2� FILME

I

--� .

/ \

-----.J___�____+__ __,___ ._j
i',..-<f
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HOEPCKE VEICULOS
.

SIA
RUA r,�NSELHEIRO MAFRA, 28

�ONE 31-17

SIGA ESTA SETA.
voctVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUtOR GARANTI�

VEícULOS USADOS DE QUALIDADE

Departamento deVeículos Usados '

do seu Concessionário de Qualidade '9hp jfOJ"" .

JPALA CUPE - Violeta Metálico 73
OPALA 4 PORTAS - Azul Le Mans 71

CORCEL GT - Vermelho cNinil ................•...72
CDRCEL Luxo - Amarelo cNinil : 71
CORCE Luxo --: Branco cNinil 69

VOLKS 1500 -Branco ' 71
VO LKS 1300 - Branco ' 71 (l2
VOLKS 1300 - Verde 69

Florianópolis Veículos S.A.

Rua Santos Saraiva, .554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE vEitULOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

LTD Landau, hidr., c /ar cond., azul ' 1972
Galaxie 500, rnec., turquesa real 1972

Corcel GT, branco e preto .' 1970
Corcel GT, cinza e preto 1969
Corcel cupê, branco :1972
Corcel cupê, vermelho ............•............. 1971
Corcel cupê, vermelho e preto 1971
Corcel cupê, pérola 1971
Corcel cupê, branco 1970
Corcel sedan, amarelo pop 1972
Corcel seda h, azul mararnbaia ..•..................1970
Corcel sedan, marron , 1970

... CorcelSedan, pérola , 1970
"I'

Corcel BéJlnà�·bege .: '.:
','

1970

Opala sedan, branco 1972
Opala sedan, branco .....•...................... 1971

Volks sedan, bege
'

1972
Volks sedan.fàrania '

1970
Volks sedan, branco 196�
Volks sedan, grenat 1963
Volks sedan, verde 1959
TC, vermelho ',' 1971
TC, vermelho , 1970
Variant, bege 1971
Votks 4 portas, bege 1970
Volks 4 portas, bege 1969

F-75 Pick-up 4x2, vermelho : '.1971
F-l00 Pick-up, marron 1967
F-350,cinza .•.•............................. 1969
F-350, marfim e verde .•.......................1964
F-600;gasolina, vermelho vinho -; 1962

Rural, azul c ,branco ' 1972
Rural, verde c ,branco _. 1971

DKW Vemag, gelo 1965
DKW Vemag, gelo '.' 1960

COMÉRCIO DE

AUTOMÓVEIS

MAVERICK -Super Luxo -OK -Azul Reai Metálico (1974)
MAVE R I CK - Super Luxo c /teto vinil OK Azul Real Met.( 1974)
MAVERICK -Super - OK - Verde Mangueira Metálico (1974)
MAVERICK - Super - OK - Prata Antares Metálico (1974)
CO RCE L CUPÊ STD - Lilás. '.1972
CORCEL CUPÊ STD - Verde Patropi . .1972
CORCEL CUPÊ LUXO - Branco Alpino .1971
CORCE L CUPÊ STD - Ci nza Claro . . .197.0
CORCEL CUPÊ STD - Cinza Claro . . .1969
CHEVETTE OK - Vermelho Fórmula

. (1974)
CHEVETTE OK - Marron Cajú . (1974)
qf'ALA CUP� ESPECIAL OK - Branco Everest . (1974)
OPALA CUPE ESPECI AL - Vermelho Laranja .1972
OPALA CUPÊ ESPECIAL - Cinza Prata Metálico .1972
OPALA 4 PORTAS - Marrom Trop. Metálico .1972
OPALA 4 PO RTAS - Verde Manaus . .1971
OPAL� 4 PO RTAS - Vermel ho Saturno .1970
FUSCAO - Beje Claro . , . . . . . .1971
TL - Branco Lotus . . , . .

. . . .1971
POSSUlMOS CARROS ZERO QUILOMETRO

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito

Fones: 6632 e 6359
Florianópolis.

.� JENOIROBA �,�Vf!!!)AUTOMÓVEIS LTOA. Vf!!!) �

.

R. Saldanha Marinho Esq. de João finto
FONES: 4673 - 2952

,

OPALA VÁ R, ",S CORES MODELO ' , 1974
OPALA VÁRIAS CORES OK 1973
DODGE 1.800 , ,

' 1973
TL1.600 .. " , , ,., , 1972
OPALA VÁRIAS CORES 1971
CORCEL , .. ,· , , 1971
TL VÁRIAS CORES 1971
VARIANT , , .. ,

• 1971
OPALA ""'" 1970
'.1I.NCHAS VÁRIOS MODELOS

,

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses
.r

C. RAMOS S.A.
VE I cu LOS NOVOS

Possu ímos toda linha VW nas diversas co
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE rcu LOS USADOS

. TL. 2 portas - Azul diamante ' 1970
Kombi - Bege claro 1972

SP"--2 - Verde Hippie 1973

FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

Volks 1.500 "OK" várias cores 74
Votks 1.300 "OK" ocre marajó 74
Variant azul diamante

" 71
Volks vermelho cereja , .. : 69
Esplanada "Jóia" 69

EM- FLORIANÚPOLIS

ALUGUE UM CARRO NOVO E

DIRIJA-O VOCE MESMO

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELIPE SCHMIDT, 83

FONES: 2777 OU 2765

VENDE-SE
KARMANN GHIA 67, c/bancos reclináveis perfeito
estado conservação. Tratar c/Fernando - Fone -

6332.

MUNICfplO DE FLORIANOPOLlS
SECRETARIA DE OBRAS

PRlCESSOCONCORRENCIA No. 05/73
AV ISO

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de
Florianópolis, AVJ� aos'Tnteressados que o mcebi-,

...... _- "'<" -� ,�,
..._....; •

,

mento,;,das Propostas ,referentes ao Processo Concor-
rência no. 05/73 (Obras de Implantação do Prolonga
mento da Avenida Rubens de Arruda Ramos, trecho
Jardim Celso Ramos ao- Palácio da Agronômica - Es
taca O + 9 a Estaca 75), marcado para o dia 05 de

'

Novembro de 1.973, fica transferida para o mesmo

horár o do dia 29 de Novembro de 1.973.
Maiores detalhes poderão ser obtidos na sede deste

órgão todos os dias úteis nó horário comercial, exceto
aos sá bados.

Florianópolis, 23 de Outubro de 1.973
ENGo. MANOEL PHILlPPI

l S_e_c_re_t_á_ri_o_d_e_O__br_a_s_d_a_P_.M__.F_._, �

OONSELHO REGIONAL DE MEDICINA
DO ESTADO DE SANTA CATARll\lA

DI T A L
Cumprindo o disposto no artigo 162 e seus parágrafos do .

Regimento Interno do Conselho Regional de Medicina do Estado de
Santa Catarina, levamos ao conhecimento público que foi extraviada
a Glrteira de Identidade Profissional de Médico, de propriedade do
Dr. Paulo Roberto de II/Iiranda Gomes, inscrito neste Regional sob o

nO.l003.
O documento original extraviado perde .o valor. a partir da

presente data, sendo do mesmo emitida uma segunda via.

Florianópolis, 25 de outubro de 1973.
Dr. ROLDÃO CONSONI
PRESIDENTE EM EXERCICIO

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo

legal os títulos que se· acham em Ülrtório para protestos, os

senhores:

Luiz Pratts - Uno da Silva Nunes - Luiz Alberto Rangel Wippel -

Edson Glrminatti - Neide Marta Nascimento :_Antônio Francio _.

rulia de Albuquerque Silva - Sebastiao Marino Netto - Edson

Carnarqo Evangelho .; José Gomes da Silva - Rod;nei José Garcia:
Florianópolis, 30 de outubro de 1973
Vanda de Souza Salle s - Tabeliã

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos do veículo Marca FNM, ano

1970 Motor 0023010772, eh. 1028300391. placa AA-l099 de Pau
lo C. Leão.

CERTIFICAOO EXTRAVIADO
Foi perdido o certificado de propriedade do autornóve l marca

Ford Corcel, ano 1971, Chassis 1 B27D - 106809, pertencente ao

Sr. Manoel Simões de Oliveira.
.

Joinville, 22 de outubro de 1973.
--------------------,--�----

CERTI F ICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um caminha-o

basculante, Ford placa WX 0330, motor F6417D35B19144, ano

1963; pertencente ao Sr. Germa ro João Vieira.

FlorianópoliS,30 de outubro de 1973.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi percida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Paulo Pereira de Campos .

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação, categoria profis

sional, pertencente ao Sr. Alvaci Nunes Bare to.
Tubarão,29 de outubro de 1973"

-...;_..,-------�------------

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviada q Carteira Nacional de Habilitação. categoria ama

dor, pertencente a Sr ta -. Nadir Vieira.
Florianópolis, 30 de outubro de 1973.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados: Carteira de Motorista e ())rtificadO de

Propriedade de uma Motocicleta ano 1972, motor no. 041599
chassis idem motor certificado no. 437923, Placa-AA-222, per
tecente ao sr. Lu iz Carlos Schaefer.

. I

O'FERTA DE EMPREGO

Fininvest s. A. está selecionando elementos
com idade entre 18 a 25 anos, para o ramo de

financiamento, como Informante de Crédito.

Exige Curso ginasial ou equivalente. Oferece

ótima remuneração.
Entrevistas na Loja de Móveis Pedroso à

rua Santos Saraiva, 49 - horár ia comercial
com sr. Guilherme.

Precisamos de elementos de venda. Ótima re

muneração, possibilidade de automóvel, co

missão na semana.

Favor apresentar-se à Rua Anita Garibaldi, 19
sala 405 - Edifício Miguel Daux - das 9 às
11 horas, das 15 as 17 horas.

;

HOMENS' DE VENDA

REPRESE'NTANtE
Procuramos um para a praça de FLORIA

NOPOLlS, para a venda de material didático
junto a classe Médico-Odontol�ica_ Cartas
com amplos detalhes e referências para caixa
no. 139 deste jornal.

EMPRESA AREIAS BIGUAÇO LTOA.

Estrada Tres Riachos - Biguaçu
Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA TRAÇO e AREIA P� REBOCO.

Informações à rua Padre Roma, 17.

A família de RAUL JOÃO ROSAR convi
da .".')s parentes e pessoas amigas para assisti

rem à missa que mandará celebrar as 19,00
horas, no dia 02/11/73, na Igreja N.S. de Fáti

ma - Estreito.

CONVITE PARA MISSA

VENDEM-SE APARTAMENTOS
CENTRO

- Apartamento com um dormitório, sala, cozinha. ba
nheiro e área de serviço. Área de 52,70 m2.
- Apartamento com 2· dormitórios, sala, cozinha, banhei
ro, área de serviço e dependências de empregada. Área de
93,71 m2.
- Apartamentos com garagem. 3 dormitórios, sala, coz i
nha, banheiro, área de serviço e dependência de emprega- .

da. Área de 190,20 m2,
,

- Apartamentos com 2 garagens, 3 dormitórios, sala. cozi
hha, banheiro, área de' serviço e dependência de emprega.
Área de 266,85 m2.

BAIA NO'RTE
- Apartamentos com 4 dormitórios s

,

sala de jantar, estar,
copa-cozinha, área de serviço, dependências de empregada
e garagem. Área de 227,40 m2.

CONJUNTOS COMERCIAIS
- Conjuntos com 80,89 m2, 92,65 m2 e 95,42 m2.

CASA - BAIRRO DE FÁTIMA
- Casa com 3 dormitórios. sala-livinq, copa-cozinha, área
de serviço e garagem. Persianas nas janelas e armários na

cozinha.

ALUGAM-SE APARTAMENTO
BAIA NORTE

- Apartamento em ediffcios-recérn-construidos , com' 3
dormitórios. sala-living de 3,50 x 1m, copa-cozinha, área
d� serviço, dependências de empregada e garagem.
- A L U G U E L :Cr$1.100,00.

PRAIA DE ITAGUAÇU
Apartamento com 3 dormitórios, sala-livinq, copa

cozinha. área de serviço dependência de emprega e gara·
gemo - A LU G U E L : Cr$1.100.00.

CONJUNTOS CENTRO
- Edifício Dias Velho - Conjuntos com 26 m2, 32 m2,
37 m2 ..

- A L U G U E L : Cr$ 400,00, Cr$ 500,00. Cr$ 600.00
respectivamente.

LOJA CENTRO
- Edifício Bahia - Rua: João Pinto. 10. Loja Térrea com

37.28 m2.
- A L U G U E L : Cr$ 700.00

- Se O que "ocê procura não está entre estes

.classificados. venha até a Ciesa conhecer
'

�
outras opções em nossa carteira de imóveis.

\ -r!' '�

G'RUPO FINANCElim BANSULVEST/FINASUL'- .....
., '

t "L;' J!

MAUÃ

COMPANHIA DE SEGUROS GERAIS

COMUNICAÇÃO
O>munica que para melhor atendimento aos Srs.
Oientes e Segurados, transferiu seus escritórios para a

Rua Tenente Silveira no. 105 -10. andar. '

Massa Líquidanda de "A Equitativa dos Estados Uni
dos do Brasil"

EDITAL DE CONVOCAÇAO DE CREDORES

Ficam convi dados os credores sequrados ou beneficiários
de "A Equi tat va" para comparecer à Rua Conselheiro Maf ra
16 - lo .. andar - Florianópolis (SUSEP -DL/SC), � partir do
dia 12 de novem bro de 1973. "O horário das 13115 17 h oras,
,para tomar conhecimento de seus créditos na relaçaõ do Qua
dro Geral de Credores, e caso manifestem sua concordância
com os valores atrib uidos, será designado o dia do respectivo
pagamento.

Os dem ais credores, não segurados ou beneficiários, serão
convocados prox imamente para conhecimento de seus crédí-
tO�.

O pagamento aos credores será feito simultaneamente nas

capitais em todos os Estados onde a "A Equitativa" tinha
contratos em vigor por ocasião da cassação da Carta-Patente.

Os credores de cidade, que não as' capitais dos Estados
poderão solicitar por carta o pagamento ao Representante no

Estado, indicando nome, no. da apólice e residência, acompa
nhada da respectiva procuração, cujo modelo se encontra em

poder das agenci as do Banco do Brasil SIA., nas Deleqaci as da
Superintedência. de Seguros Priv�dos, do Instituto de Resse
guros do Brasil ou na sede da Sociedade à 'Rua São José no.
50 - 20. andar - Guanabara.

'

Os credores por sinistro de apólices de seguros em grupo,
SÓ poderão receber seus créditos se o Estipulante t wer pago
os prêm ios vencidos até 02.06.66.

O credor que tiver débitos em favor da. Massa Liquidanda,
será compensado com o Jalor dos respectivos créditos, efeti
vando-se a quitação recíproca.

Os credores da Massa Liquidaoda, por si ou por seu pro-
curador, deverão diriqir-se ao Representante da Liquidação

para conhecimento e recebimento de seus créditos no prazo
rrâxirn o de 90 (noventa) dias a contar da publicacão deste
Edital. Fora desse prazo deverão dirigir-se d iretarnente ao Li
quidante, no Estado da Guanabara.

Florianópolis, 29 de outubro de 1973
Por autorização da Liquidante

João Momm

Delegado/SUSEP ISC

CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

EDITAL

Cqrnpr indo o disposto no artigo 162 e seus parágrafos do
Regimento Interno _do Conselho Reqional de Mediciha do Estado de
Santa Catarina, levamos ao conhecimento público que foi extraviada
a Carteira de Identidade Profissional e Médico, de propriedade do
Q. Lu iz Carlos Lins, i nscr ito neste Regional sob o no. 481.

O documento original extraviado perde o valor, a partir da pre
sente data, sendo do mesmo �mitida uma segunda via.

Florianópolis, 22' de outubro de 1973
DR. ROLDÃO COI\lSOI\JI

PRESIDENTIC F.M F.XFRC(CIO

,,1:

1)"')(lrUGAM'�SE AP1t'RTAMENTOS

CENTRO FELIPE SCHMIDT

COM 3, 2, 1 QUARTOS E

DEMAIS DEPENDENCIAS

TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777 ou 2765

ALUGAM-SE SALAS
Aluga-se duas salas com telefone, área de

53m2, com 2 lavatórios e 2 WC, situadas na

Sobreloja do Edifício Dias Velho.
-

,

Tratar no local ou com Sr. Athayde pelo
telefone 3356 - ramal 55.

)
r

-

�VENDE-SE OU ALUGA-SE

GALPÃO
Vende-se ou aluga-se um galpão de alvena

ria com piso de cimento com área de 1 .000m2
e páteo de 500m2, situado à rua João Gaya,
89 em Itaja í, próximo ao centro. Vende-se à
vista ou financia-se. em até 30 meses.

Tratar no endereço acima em ltaja í ou com

sr. Osvaldo neste jornal.

TERRENO - VENDE-SE
no Jardim
priv.ilegiado.

Ve nde-se um terreno situado
Itaguaçu, com 400m2, local

Preço Cr$ 60.000,00. _.

Tratar com dr. Lu iz pelo fone 3184.

A CASA DA ARTE PROMOVE:
CURSO INTENSIVO

DE TRABALHOS
EXECUTADOS
EM COBRE,

PALHA SINTÉTICA,
E NA PORCELANA.

,
,

MATRICULAS Á RUA PADRE ROMA, 124
HORÃRIO: DAS 14 ÁS 18 HORAS.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Choque entre ônibus
Incêndio
destrói
Peg-Pag
Um incêndio destruiu

completamente o supermer
cado Peg-Pag situado na rua

Conselheiro Furtado, causan
do preju íz os materiais de
Cr$ 1 milhão, mas sem víti
mas pessoais. Alguns dos 40
bombeiros que estveram tra
balhando no local ficaram in
toxicados, mas não precisaram
ser removidos para hospitais.
O fogo que ameaçou residên
cias próximas, provocou gran
de congestionamento na zona

sul do Rio de Janeiro, enquan
to uma nuvem negra cobria
toda a região que ainda ,supor
tou o cheiro de' alimentos
queimados.

Duas causas foram aponta-'
das: um "curto circuito, ou ex

plosão' de um motor de refrige
ração" propagando-se rapida
mente por ter encontrado ma

terial de fácil 'com bu stão. Os
bombeiros que foram impo
tentes para debelar as chamas
da grande loja, contudo evita
ram a propagação pelas resí=
dencias próximas.

Argentina:
sequestro

"

/.

Acidente na SC-23
causamorte e

fere duas mulheres'
ITAJAI-(Sucursal) - Marlene ida Fosa Pereira, 23 anos, solteira,
bailarina, residente em Blumenau, morreu ontem no hospital
Marieta Konder Bornhausem, onde estava internada vítima de
ferimentos que recebeu no capotamento do automóvel Volkswagen,
placas Blumenau BL-1837, conduzido-, por Érica Schlemper,
proprietária de uma boate. O veículo trafegava pela rodovia Jorge
Lacerda -SC-23-, procedente de Blumenau, quando desviado para

.

o acostamento, capotou e bateu violentamente contra um barranco.
Além de Marlene da Rosa Pereira, que faleceu, receberam graves
ferimentos a motorista Érica Schlernper, e mais as bailarinas Nilda
Marchetti, 27 anos e Marta Teixeira 23 anos, solteira, todas
internadas no hospital.

No mesmo hospital se encontra o menor Ivair Orlando Borba, 5
anos, filho de Orlando e Eulália Borba, que foi atropelado no centro'
de Itajaí por um caminhão conduzido por Nelson Furtado. O menor

deu entrada em estado de cO!TIa, porém, já apresenta melhoras,

Capotamento fere
duas pessoas no
km 468 da Sr-IOI

Açougueiro ioga
água fervente e

ti;olo em menor

Duas ocorrências de transito e tres agressões foram registradas
ontem na Delegacia de Segurança Pessoal de Florianópolis.
TUO LO E ÃGUA FERVENTE

Apresentando ferimentos graves, provocados por um tijolo e

água fervente, está internada em hospital a menor Regina de Fátima,
15 anos. Segundo informações de sua mãe de criação, Maria Paulino
de Souza, 58 anos, residente em Itacorobi, a menor foi agredida por
João Vidal, que possuí açougue nas proximidades de sua residência,
com tijolos e água fervente. A menor vive amaziada com Idalício
Machado. O autor da agressão já foi chamado à DSP onde deverá
prestar informações e responder ao inquérito sobre agressão.
fRESIDENTE ATROPELADO

O presidente do Sindicat o dos Trabalhadores na Agricultura do

município de Piratuba, encontra-se com ferimentos graves internado
no hospital Sagrada Famrlia, Ele foi atropelado na BR-IOI, trevo de
Barreiros, pelo automóvel Volkswagen, placas AX-0099, táxi, de

propriedade de João José Cardoso, e dirigido na oportunidade por
Orlando Oscar Machado. A vítima é Osvaldo Pedro da Silva, com 5:'
anos, casado" e reside em Píratuba, oeste catarínense.

'

ATROPELA SEM DOCUMENTOS
Osvaldo Silveira quando transitava pela rua, Adolfo Konder foi

atropelado pela camíonete placas CM-I080, de Blumenau, perten
cente a Prefeitura Municipal, dirigjda por Dionísio Símenkosk]. A
vítima foi medicada no hospital da Polícia Militar. O veiculo foi
recolhido à DSP, devido o motorista não portar qualquer docu-'
'mento da camionete, 'Segundo o motorista, a falta de documentos se

deve pelo fat o de que em Blumenau, sendo a guarda de trânsito
constituída por funcionários da prefeitura, ela nunca exige docu-
mentos dos veículos da mu nicipalidade, '

DECLARAÇAO

No local, morreram nove pessoas, cujos
corpos foram alinhados no acostamento,
ficando até as 12h20min a' espera de remo

ção, enquanto funcionários da empresa cui
davam de cobrir de pixe o nome e o número
de ordem dos enibus, Três outras pessoas
morreram quando os feridos eram levados
às pressas para Lavras, lotando a Santa Casa
e o Hospital Dona Lúcia Pinheiro, e para o

Hospital de Três Corações.
Para desobstruír a pista da .rodovía Fer

não Dias que ficou ocupada pelas traseiras
dos veíci, JS, foi preciso serrar um deles.

Segundo uma testemunha, Dona, Cleusa
Maria Felisberto, que viajava no ônibus

.para São Paulo, a maioria dos passageiros
estava dormindo no momento do acid-ente.
Até Oliveira (MG), dirigiu o auxiliar de
motorista Carlos Gomes de Almeida. De
pois da parada para o café, o motorista,
Júlio Vieira da Silva assumiu o volante e ela
se lembra que, "dali em diante, a velo
cidade do ónibus parecia muito grande".

Dona Cleusa ocupava a poltrona 20 e não
se lembra de quase nada depois do choque. '

- Notei que o enibus deu uma guinada
para' a esquerda, mas não ouvi barulho,
!lem vi o choque, nem ouvi alguém gritan
do. Só me lembro que notei, ao sair, que o

auxiliar Carlos passava o COIpO por lima

janela.

mata '2 e fere 33

Quem não trata de garantir o futuro, corre
,

o risco de envelhecer sem ter segurança nas

coisas fundamentais da vida.
Casa própria, por exemplo, é fundamental.
Ainda que os pessimistas critiquem a idéia,

mais cedo ou 'mais tarde as pessoas caem em si
e decidem deixar de pagar aluguel.

Casa própria, pensando 'bem, é uma espécie
de aposentadoria extra.

A aposentadoria descansa o corpo.
Casa própria descansa o espírito, dá

tranqüilidade, enfim, tantas coisas boas que este

anúncio é pequeno demais para alinhar todas
,

as vantagens.
Por isso os Agentes do Sistema Financeiro

da Habitação estão sempre prontos a financiar
qualquer tipo de casa no preço, prazos
e condições que você escolher, e puder pagar.

Procure uma Associação de Poupança
e Empréstimo, uma Caixa Econômica ou uma

Sociedade de Crédito Imobiliário.
Em qualquer uma delas você deve chegar

e dizer: "estou farto de pagar aluguel. Pagar
aluguel enche".

Maníaco sexual, autor'
de vários violamentos,
é preso em Pirajubaé

Oacidente ocorreu ás 3h20min, quando a maioria dos �

passageiros estava dormindo. Segundo uma

testemunha, um dos ônibus desenvolvia grande
velocidade. "Não ouvi barulho, nem vi o choque, nem

ouvi ninguém gritando". Os dois veículOS foram
parcialmente destruídos.

Está preso e recolhido à ca

deia pública, Áureo Joaquim
Faustino, 18 anos, sem profis
'são definida, residente em Flo

rianópolis. A detenção foi efe
tuada pela equipe da Delegacia
de Segurança Pessoal, depois
de investigar vários casos que
vinham ocorrendo, na Costeira
do Pirajubaé onde diversas mu
lhres foram atacadas por um

desconhecido.
PRESO CONFESSA

Depois de detido e identifi

cado, .Áureo Joaquim Faustino
prestou depoimento na Dsp,
narrando detalhadamente sua

última açan. Escolheu uma re

sidencia, (nome mantido em

sigilo) t passou a rondá-la até
escurecer e quando notou que
apenas a mulher permanecia
no seu interior, abriu a porta
dos fundos e penetrou na casa

e ao notar que a mulher estava
deitada na cama, atirou-se so

bre ela "com intuito de man

ter relações sexuais': A mulher,

reagiu ee manteve luta corpo
ral com o maníaco, o !lial in
clusive conseguiu se apossar de
uma faca, passando a ameaçar
a ví tima.

A mulher fugiu para a cozinha
e quando ia escapando pela
porta traseira foi agarrada pe
los cabelos por Áureo, que a

trouxe novamente para o inte
rior da casa, onde continuou
insistindo com seus propósi
tos. A mulher, temendo perigo
maior, disse que cedia, e isto
arrefeceu os ânim os de Áureo,
que descuida nlo-se não viu

Um saldo de 12 mortos, além de 33 feri-
, dos, foi a consequência do choque de dois
ônibus pertencentes a Viação Impala, nas

proximidades do quilometro 240 da rodo
via BR-381, Belo Horizonte- São Paulo. O

choque ocorreu entre os veículos dirigidos
por Júlio Silva que seguia para São Paulo e

outro conduzido por José Soares de Olivei
ra, que se dirigia para Belo Horizonte. A
relação oficial dos mortos, divulgada pela
Patrulha Rodoviária Federal de Minas
,Gerais é a seguinte: Julio Vieira. Silva, que
conduzia o ónibus da linha Belo Horizon
te-São Paulo; José Soares de Oliveira, que
dirigia o ônibus de São Paulo-Belo Hori-
I, ,_',

zonte; Joaõ Geraldo Porto (Diamantina
MG), Pierre Anastase Goussís (São Paulo),
François Risk (Penápolis-SP), Shikio
Shinizu (São Paulo), Antonio Alves da Sil
va, Giovani Luiz da Silva,.Marta(sobreno�e
não revelado), além de urrn mulher de cor

preta não identificada, um horrem moreno

claro também não identificado e Fernando
Antonio de Oliveira (Minas Gerais). Os veí
culos chocaram-se de frente na rodovia
asfaltada, e as causas ainda não foram devi
damente apuradas, porém sabe-se que mui
tos dos feridos continuam em estado grave.
A estrada. ficou parcialmente obstruída
devido ao choque.

'

_,

JOINVILLE (Sucursal) - Acidente rodoviário ocorreu na madru-
'

gada passada na BR-IOI Km 468, resultando ferimentos em duas

pessoas. O Volks placas lP-1418 de Joinville procedia de Curitiba 11.
Joinville, dirigido por Domingos Luiz de Souza, desgovernou-se

- ' saindo fora da pista, capotando. Em aia companhia estava sua

nao compensa genitora Dornetflía de Souza, 47 anos, que sofreu ferimentos p�r
todo o corpo. o. motorista igualmente recebeu ferimentos, mas nao

A reação da polícia da ficou internado, A Patrulha Rodoviária Federal, do Paraná, atendeu
Ar ge ntina está transfor- a ocorrência, tendo posteriormente trazido as vítimas para o

mando a vida dos seques- lbSP.ital São José, C! estado de s_a�de de dona Dorretflia de Souza é

tr adores num autêntico considerado satisfatório pelos médicos que a atendem.

pe sade lo: atualmente é
mais perigoso ser um se

questrador que Uma víti
ma. Nos últimos meses pe
lo menos 30 sequestrado
res foram mortos em tiro
teios com a polícia, além

, de terem sido presas apro
ximadamente 250 outras

pessoas com supostas liga
ções com grupos de se

questradores.
EXTREMISMO
O mais recente entre

vero, deixou quatro se

questradores mortos, e a

vítima; o sequestrado, vi-'
vo, após tiroteio de duas'
horas num casa nas proxi-

'. midades da capital. O mi
nistro do Interior,. Benito
Llambi, afirmou que a po
.lícia está adotando medi
das enérgicas para acabar
com os sequestros, que
vêm colocando em cons-

tante perigo princípalmen
, te a vida dos estrangeiros
..

no país.
Devido, a reação violen

ta da polícia, os sequestros
baixaram nos últimos tem

pos, tant o os de origem
polí tíca como os que pro
curam obter dinheiro em

troca da libertação da ví
tima.

quando ela escapou pela porta
da frente, indo se refugiar na

casa de uma vizinha, e dali
dando o alerta, qu.e possibili
tou a chegada da polícia e con

sequente captura do maníaco.
MULHER FERIDA

Esta última mulher atacada
por Áureo na Costeira do Pira
jubaé fie <li bastante ferida,
apresen tando escoriações por
todo o corpo, bem como um

ferimento grave em uma das
vistas.
DESEMPREGADO

Áur'eo Joaquim Faust no
não possui qualquer profissão
definida e a polícia acredita
que ele esteja envolvido em

roubos para poder se manter,
além de constantemente viajar
para Rio c São Paulo onde, se
gundo rela ta, possui parentes.
Possui passagem anterior pela

, polícia por estuprar uma me

nor resultando inquérito. Não
faz muito tempo; esteve reco

lhido 'por cinco dias na cadeia,
por solicitação do próprio pai
que desejava vê-lo afastado do
vício de maconha; mas de
nada adiantou o co..finamen
to.

FRANZINO
Além do ataque a mulher,

Áureo Joaquim Faustino, jo
vem franzino, cabelos crespos,
andou rondando outras resi
dências da localidade. Com sua

prisão volta a tranquilidade 8.

região, que vivia em constante

sobressalto, devido às rondas
noturnas de "Nenen" apelido
do maníaco.

TESTEMUNHA
Uma tentativa de ultrapassagem mal

calculada foi, segundo os patrulheiros da
Polícia Rodoviária Federal, a causa prová
vel da colisão.

Os ônibus Magirus Deutz (carroçaria
Cíferal) viajavam em sentido contrário, fa
zendo os horários das 23h30min,entre Belo
Horizonte e São Paulo e das 22h15min de
São Paulo para Belo Horizonte. Um trecho
reto, de boa visibilidade, entre os km 242 e

243, o primeiro, placa HW-8777 (SP);com
20 passageiros e dois motoristas, saiu de
sua pista,)ndo chocar-se frontalmente com

o de placa HW-5273 (SP), com 22 passagei
ros e dois motoristas.

A colisão foi frontal. No trecho, eram
permitidas ultrapassagens (linha descon
tínua) e a visão, segundo a Polícia Rodoviá
ria Federal, era favorável. Não havia nebli
na e "o local é desses que não oferecem o

menor perigo".
'

Os oníbus tiveram suas frentes comple
tamente destruídas, sendo atirados para o

acostamento, embora aias traseiras ficas
sem obstruindo a pista. O carro que vinha.
de São Paulo, dirigido por José Soares de
Oliveira e auxiliado por Orlando Bernar
dino de Souza, teve todas as poltronas des
prendidas pela violencia do choque.

Compre uma casa própria.
Não espere que escolham uma para você.

Faça isso 'e comece a ser dono de sua

casa própria.
Você estará resolvendo um problema seu

e de sua família. Porque casa própria é

patrimônio, que passa de pai para filho.
Todo mundo que compra casa própria

financiada pelo Sistema Financeiro da Habitação
está segurado. Um seguro automático, vinculado
à compra.

E mesmo' que o pior lhe aconteça, sua
família recebe a casa totalmente quitada. Basta
que as prestações estejam em dia.

Vamos, com ;..re sua casa própria.
Você vai descobrir que ter um cantinho seu,

entre outras coisas, dá a você um crédito
muito maior e uma posição social mais elevada.

Pense em tudo isso. É muito melhor um

pequeno sacrifício agora, do que ter no futuro que

esperar que algum parente receba
você na casa dele, na base do favor,
só porque você não foi previdente.

SISTEMA FINI\NCEIRC)
!)A I-IABITACAC).

[

"

LEIA o ESTA�

EXIBIDORES CATARINENSES NÃO DESVIAM ENTRADAS

Aliás, as Empresas de Cinemas de S. Catarina, não opõe nenhuma resistencia em obedecer
aos snrs. Fiscais do Instituto Nacional do ·Cinema e ainda, S. Catarina é um dos Estados do
Brisi, que menos cria problema para o Instituto. (Sic).

Os Snrs. Empresários d,� Ci�e.m�s e":l todo o Est�d.o. naõ_ se prestem para desviar ingressos e

nem se prestam para fazer rodiz io de Ingressos; pOIS ISSO nao pode acontecer na Capital muito
menos no interior, onde existe fi mas respeitáveis.

Os Exibidores não perguntam a� frequentador se ele quer a nota fiscal, pois por intermédio
do ingresso não pode haver sonegaçao.

Também, ao que se s�j:>�, as Emp�sas_de Cinema de S. Catarina, são cormostas de homens
honestos, dedicados petrictàs, bons cidadãos e que muito amam a sua terra catarinense como é
o caso de uns,. q�e a( �st�o dando t�do de si no increme nto do progresso da' Capital
'conquistando rn ilhôes � milhôes de Cruzeiros lá fora, para aqui serem ernpreqados; e outros que _

possuem dezenas de cinemas no Paraná e Rio Grande do Sul e que carream divisas Para este

Estado. Jamais esses empresários poderiam ser taxados de desviadores de i rgressos. Pelo que
fazem, dever iam isso srn, ser mais respeitados.

Lamentamos ter que vir afirmar que a notrcía inserida no grande Jor rei "O ESTADO"
domingo, não procede; ainda mais que as Empresas de Cinemas são severamente fiscalizadas

pelos próprios Snrs
".
Fiscais do Instituto Nacional do Cinema que bem poderão comprovar, _

como no caso da Capital, um extraordinário surrento de rendas.
As Empresas não se srjeltar iam às pesadas multas causadas por desvio de entradas já que neo

podem deixar abalar as suas finanças. Seria um absurdo desviar Cr$ 4;00 e ter que pagar 1 ou 5
milhões de multa; ainda mais que todas já estão muito sacrificadas pelo próprio INC que por um

bloco de ingresso de orsto industrial de Cr$ 1,00 (com 100 ingressos) elas as Empresas, tem que
pagar até Cr$ 17,00 pelos mesmo bloco.

O E,mpresário muitas vezes possue 8, la, ou 80 cinemas não pode pessoalmente fiscalizar a

todos para constatar um 011 outro desvio fe ito por outrem. Mas se is� acontece nao é

admiss(vel que homens de bem sejam acusados.
'

O EmpresáriO �e Cinemas de Santa Catarina isto sim se .sente deveras prejudicados qua ndo é

obrigado-pelo Instituto Nacional do Cinema a exibi r certos abacaxis do Cinema nacional. que o

povo em massa, ar está .repudiando; mu itas vezes esse repudio é em vista de certos filmes imorais
indecentes e de sexo Violento que atentam contra as nossas fam (lias e é de abismar filmes desse

tipo estarem sen?? premiados COm estatuetas de OU RO pelo próprio Instituto que não
concorda em �Iasslflcá-Ios corno desejam os Exibidores.

Com relaçao a má programação de filmes nacionais em Florianópolis se acontece não se

deveria estar �cus�ndo o bom povo da capital e sim o que deveria SH acusado é a m� qualidade
de certos nacionais. 10 bom que se saiba que todos os filmes programados para o Rio e S. Paulo,
são exibidos, também em Florianópolis. .

Quanto as máqLlinas 6egistradoras para venda de ingresssos segundo estamos sabendo, até

<go:a n�da. t"�ram que ver com Santa Catarina; pois pelo anunciado, se o INC adquirí-Ias el�s
serao prioritariamente instaladas no Rio e S. Paulo. É o que temos conhecimento. ,

Florianópolis, 29 de outubro, 1973
.

'

ISMAIL MACEDO
Presi�nte Sindicato das Empresas
de Cinemas de Santa Catari na e Paraná. •
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Sesc entrega obras do Pedro Ivo inaugura bulevar da
Cent.ro de Ativid��e.s Rua das Palmeiras no dia J5
no DIa do Comerciário Joi�ille (Sucur;al) - o bulevar que Juarez Machado

projetou para a tradicional Rua das Palmeiras, será
inaugurado no próximo d'1 15, por ocasião da Festa das
Flores. A informação foi prestada pelo Prefeito Pedro Ivo
Campos, acrescentando que trinta operários estão
trabalhando diariamente na obra para permitir a sua
c onclusão dentro do prazo previsto. A instalação da rede
subterrânea de energia elétrica já está sendo provide rcíada
pelas Centrais Elétricas de Santa Catarina, que destinou
uma equipe de dez Operários para trabalhar no local,
enquan to a Prefeitura conclu

í

a colocação de
paralelepípedos no local das antigas calçadas, que deverá
agora servir de acesso aos veículos pertencentes amoradores
daquela via. .

Técnicos especialmente contratados pela Prefeitura
Municipal iniciaram a implantação de blocos de gramas nos
locais' determinados pelo projeto., Na ligação da Rua das
Palmeiras com a'do Príncipe será construído um bloco de
cimento e plantadas árvores, com o objetivo de fechar as
entradas laterais do bulevar. Juarez Machado, que ainda não
retomou a Joínville desde o dia em que entregou o projeto
ao Prefeito Pedro Ivo <tampos, está sendo aguardado nos

próximos dias nesta cidade, quando acompanhará o

desenvolvimento dos trabalhos.

Comis�ão de
Educação da AL

é cr�ticada
o

.

depútado Gentil . Bellani disse da tribuna da
Assembléia que achava estranho a posição da Comissão de

Educação do Poder Legislativo em não dar conhecimento
ao plenário do que se passou naquele órgão técnico quando
da visita do Secretário de Educação no último dia 25. O

parlamentar disse que o titular da Educação permaneceu
naquele órgão da Assembléia durante 4 horas respondendo
a todas as dúvidas concernentes aos problemas educacionais
deste Estado.

/

Acrescentou que "nos últimos tempos se

formou' uma verdadeira guerra em relação à taxa escolar,
chegando a transforma-la em taxa de matrícula, o que não

existe em Santa Catarina". Finalizou o parlamentar frisando
que esclareceu apenas que a taxa escolar não é inovação em

Santa Catarina e que existe desde 1916.

I,JBERAÇÃO DE VERBAS

O deputado Aldo Pereira de Andrade deu conhecimento
à Casa da liberação de verbas pelo Ministério da Fazenda

para cobrir parte dos prejuízos causados no Vale do Itajaí
pelas enchentes do ano passado. O ·padamentar teceu

considerações sobre a atuação do titular da Cedec,
classificando de excelente a escolha pelo Governador
Colombo Salles.

Ao fmalizar, o deputado Aldo Pereira de Andrade

destacoua necessidade de se tomar providências no sentido
de legalizar a Cedec em Blumenau.

MDB DE LAGES
A renúncia da vereadora Margarida Machado ao

ovimento Democrático Brasileiro, foi submetida a debates
o plenário da Assembléia Legisla tiva pelo deputado
Dejandir Dalpasquale. O parlamentar criticou a atuação do

uiz Eleitoral de Lages em dar o prazo de 10 dias para que a

vereadora Margarida Machado pudesse se defender.
Considerou o parlamentar o despacho inoportuno e

inconstitucional, "uma vez que renuncia o ato .de vontade
não cabendo à justiça eleitora I discutir da sua legalidade ou

não ".

Saude entrega
obras no interior

O Secretário Prisco Paraíso confirmou para o próximo
dia 12 a inauguração do Posto de Saúde do município de
Trombudo Central; que funcionará em convênio celebrado
entre a Municipalidade e a Pasta da Saúde. Segundo o

acordo, o Posto de Saúde visa, prioritariamente, oferecer
assistência médica em todo o município.
OONsuLTÓRIOS

O Departamento Autônomo de Saúde Pública anunicou
a instalação de consultórios odontológicos nos Centros de
Saúde de Joínvílle, Itajaí e Criciúma, dentro do programa
de reequipamento das unidades sanitárias vinculadas ao

Dasp. A informação foi prestada ontem pelo sanitarista
Genovê n cio Matos, adiantando que os antigos
equipamentos serão recuperados nas oficinas do Dasp. Após

.

os reparos necessários, os equipamentos serão remanejados
para as unidades sanitárias de Urubici, Porto União e

, Araquari.

Como parte das comemorações alusivas ao Dia do

Comerciário, a Administração Regional do Sesc inaugurou
as novas instalações do Centro de Atividades Professor
Florisvaldo Diniz, em Itaj aí. Discursando na ocasião, o

presidente da Federação do Comércio e dos Conselhos
Regionais do Sesc e Senac em Santa Catarina, Sr. Haroldo
Soares Glavam, disse que a entidade tem-se preocupado ao

longo de sua exístencia com o bem-estar social da classe
comerciária que, "com seu trabalho, tem propiciado o

engrandecimento dos veículos de troca e de prestação de
serviço s". A propriedade hoje onde se instala este cen tro -

declarou - foi adquirida em 1965, sendo' sua área
construída de apenas 312 metros quadrados. Com a

ampliação e novas instalações que ora se inauguram -

revelou - sua capacidade estendeu-se a uma área de 720
metros quadrados, com a construção de cantina, salão de
festas, salão de jogos e de música, churrasqueira coberta,
ajardinamento e reforma do antigo prédio, "que
pretendemos possa atender mais convenientemente aos

,

anseios dos comerciários desta laboriosa terra". �.

Mais adiante, o Sr. Haroldo Soares Glavam lembrou que
o Sesc é obra comunitária que visa o desenvolvime rfu do
trabalhador do comércio, com respaldo na contribuição
empresarial, daí ter sido esc cthido para patrono do Centro
de Atividades de Itaiaí o nome do professor Florísvaldo
Diniz, empresário do comércio itajaiense, economista,
contador, advogado e colaborador do Sesc, além de

suplente e membro do Conselho de Representantes da
Federação do Comércio do Estado de Santa Catarina.
Concluiu o presidente da Federação do Comércio,
acrescentando que "possa o Sesc ter atingido seus objetivos,
e a utilização deste Centro de Atividades pela famrlia
comerciária de Itajaí, será o reconhecimento do trabalho
que a entidade desenvolve".

Blumenau sedia em 74
.festival de teatro

Blumenau (Sucursal) - Instrumento mobilizador e

incentivador dos grupos teatrais amadores do Estado, o

Festival de Teatro Amador de Santa Catari III de 1974 será
realizado em maio, em Blumenau, segundo informações
prestadas pelo Presidente da Comissão Organizadora dos
Diretórios Acadêmicos da Fundação Universidade Regional
de Blumenau, Francisco Canola Teixeira, na qualidade de
responsável pela promoção do acontecimento. Segundo
estimativas dos promotores, o número de municípios

,

participa I1tes do VIII Festival irá superar aquele alcançado
no ano passado em Lages e tem-se COmo certo uma sensível
melhorá no nível qualítatívo dos grupos participantes.
Ontem, Francisco Canola Teixeira esteve em

Florianópolis. onde se avistou com o Diretor' do
Departamento de Cultura do Estado, professor Carlos
Humberto Correa, para discutir aspectos ligados à
organização da promoção e ao mesmo tempo so licitar a

col aboração daquele órgão na obtenção de recursos

financeiros necessários para custear as despesas relativas ao

Festival

Nas obras do bulevar, a mão-de-obra é qualificada.

APELAÇÕESDE DESQUITE
No. 3.379 - BLUMENAU - Apte. Dr. Juiz de Direito da

la_ Vara Cível, ex-officio. Apdos. Lucinio Caresia e Reginalda
Cares a. ReI. Des. Aristeu Schiefler, - "Negaram provimento.
Unânime".

No. 4_242 - IBIRAMA - Apte. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio. Apdos. Adolfo Felipe Reinerl e Eroldína Reinert.
ReI. Des. Aristeu Schiefler - "Converteram o julgamentoem
diligência. Unânime". ,

No. 4.257 - 'INDAIAL - Apte. D!. Juiz de Direito,
ex-officio. Apdos. Ferdinando Radatz eAdeli ra Radatz, ReI.
Des. Aristeu Schiefler - "Negaram provimento. Unânime".

No. 4.278 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Dr. Juiz de
Direito da Vara da Família, Órfãos e Sucessões, ex-officio,
Apdos. José Henrque Domingues e Parecida Izabel Domin
gues. ReI. Des. Aristeu Schiefler - "Converteram o julgamen-
to em diligência. Unânime". .

No. 4.266 - CHAPEC(J - Apte. Dr. Juiz de Direito da
la. Vara, ex-officto. Apdos. João Carlos Pereira de Souza e

Maria Natalia de Souza. ReI. Des. Waldyr Taulois - "Nega
ram provimento, Unânime".

No. 4.286 - TUBARÃO - Apte. Dr. Juiz de Direito da
la. Vara, ex-officio. Apdos, José Wabiemar Mendes e Nadir
de Souza Mendes, ReI. Des. Waldyr Taulois - "Converteram
o julgamento em diligência. Unânime".

•

4.276 - FLORIAN(JPOLlS - Apte, Dr. Juiz de Direito
da Vara da Família, órfãos e Sucessões, ex-officio. Apdos.
JoseGomes e Mercedes de Barros Gomes. ReI. Des. Geraldo
Salles - "Converteram o.julgamento em diligência. Unâni
me".

No. 4.277 - FLORIAN(JPOLlS - Apte. Dr. Juiz de Di
reito da Vara da Família, órfãos e Sucessões, ex-officto:
Apdos, Wilson Pires Simões e Vanda Souto SimOes. ReI. Des.
Geraldo Saães, - "Converteram o julgamento em diligência.
Unânime".

No. 4.284 - SÃO JOÃO BATISTA - Apte. DI. Juiz de
Direito, ex-officio. Ap40s. Dimas Hermes e Laudelina Berto
lina Hermes, �I. Des. Geraldo SaiIes - "Negaram 'provi
mento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 4.272 - FLORIAN(JPOLlS - Apte, Dr. Juiz de Di
reito da Vara da Família, órtãos e Sucessões, ex-officio:
Apdos, Cecílio João de Souza e Sônia Ferreira de Souza. ReI.
Des. lteynaldo .Alves - "Converteram o julgamento em dili

�n!;ia,• Unânime", A�td,ão publicado na.sessão" .

.,>'5 ) O'rt('lt'f. Jaime Sprí�ig(h.;
Diretor

•

PREFEITO DE LAGESI

TRIBUNAL DEJUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLlCAÇOES

DECISÕES DO TRIBUNAL DEJUSTIçA,
A Terceira Càmara Civil em sessão de 29.10.73, julgou os

seguintes processos:
APELAÇÕES ClVEIS

No. 9.204 - FLORIANÓPOLIS - Apte, Dr, Juiz de
Direito da Vara dos Feitos da fazenda Pública e Acidentes do
Trabalho, ex-officio. Apda. EMBRACO - Empresa Brasileira
C1e, Construções S.A. ReI. Des. Aristeu Schiefler - "Deram
provimento, para julgar a ação improcedente, condenando a

apelada nas custas e na verba advocatícia, que fixam em 15%
sobre o valor da ação. unâ nime,"

No. 9.412 - RIO DO SUL - Apte, Antonio Gonçalves.
Apdo, Mauro da Silva Ramos, ReI. Des, Aristeu Schitler -r

"Negaram provimento. Unânime".
No. 7.988 - TANGARÁ - Apte, Auto Tangará Ltda••

Apda. Paulina Antunes de Lima, .por si e representando seus
filhos menores. ReI. Des. Geraldo Salles - "Anularam o

processo a partir do despacho de fls. 55, inclusive. Unânime".
No. 9.089 - XANXERÊ =: Apte, Miguel Correa, Apdos.

Primo Tacca e Julio Tacca e suas mulheres, ReI. Des, Geraldo
, Salles - "Negaram provimento. Unânime". Acórdão publi-
cado na sessão.

'

No. 9.404 - BLUMENAU - Apte. Azael da Costa Figo.
Apdo, Hotel Rex_ ReI. Des. Reynaldo Alves - "Negaram
provimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

-

AGRA VOS DE PETIÇÃO
No. 3.247 - URUSSANGA - Agrtes. Dr. Juiz de Direito,

ex-officio e o I.N.P.S_ Agrdo, Aldemar Tomaz Onofre. ReI.
Des. Waldyr Taulois - "Converteram o julgamento em dili-
gência".

'

No. 3.281 - ORLEANS - Agrtes. Dr. Juiz de .Direito,
ex-officio e o I.N.P.S. Agrdo. Benevenuto Cavaqnolli. ReI.
Des. Waldyr Taulois - "Negaram provimento. Unânime".

No.3:159 - SÃO LOURENÇO DO OESTE - Agrte. a

Massa Falida de Gaspar Coitinho. Agrda. a Fazenda Estadual.
ReI. Des. Geraldo Salles - "Deram provimento em parte ao

agravo de petição, para -excluir da condenação a multa fiscal
de 20%. Unânime" ,-Acórdão publicado na sessão,

No. 3.170 -SAO BENTO DO SUL - Agrte. VV3. Oribe
Marquez e Cia, Ltda. Agrda. A Fazenda EstaduaLRel. Des.
Ger_�do Salles, - "Negaram provimento. Unânime".. Acórdão
pubfitàdo na sessão.

Dara entrada no dia de hoje, 31 de outubro na

Procuradoria Geral do Estado, por parte do Prefeito Juarez

Furtado, de Lages, li seguinte representação contra o Dr.
Wilson Vidal Antunes, juiz da la. Vara Cível daquela
Comarca:
Exmo. Sr. Procurador Geral do Estado de Santa Catarina.
Juarez Rogerio Furtado, brasileiro, casado, advogado,
residente e domiciliado em Lages, onde, de momento,
cumpre mandato de Prefeito Municipal, vem, respeitosamente
com fundamento nos aitigos 27 e 87 do OSdigo de Processo

Penal, requerer digne-se V. Excia. na qualidade de Chefe do

Órgão do Ministério Público em Santa Catarina, de apresentar
ou determinar seja apresentada denúncia, junto ao egrégio
Tribunal de Justiça de Santa Catarina, contra Wilson Vidal .

Antunes, brasileiro, casado, Juiz de Direito da la. Vara Cível
da Comarca de Lages, pela prática dó delito de prevaricação,
conforme fatos que expõe e documenta:

1. Respondendo a uma nota da bancada emedebista na

Câmara Municipal de Lages acerca de uma representação na

Justiça Eleitoral para a decretação da perda de mandato de

uma vereadora por saída do partido político a que pertencia,
e que não vem ao propósito desta, o juiz acima qualificado,
num rasgo de sua prepotência e falta de zelo às funções que
exerce - absolutamente incompatíveis com a polimizaçâo
pública de seus atos - proferiu, pessoalmente, em uma das

emissoras locais (publicando-a depois na imprensa escrita) a

nota inclusa onde, além de discutir
. .o caso da representação

eleitoral, estendeu-se em assuntos' estranhos ao seu

desentendimento com os vereadores, para proferir inverdades
contra o prefeito municipal.
2. Começa sustentando que este, em suas declarações p. _'

'

"leva muitos a' pensar que os juízes cíveis de Lages costumam
atrazar os processos que neles tramitam".,

-

Nunca houve, nem poderia haver, de parte do firmatário.
desta, acusação genérica nesse sentido.
Há duas varas cíveis na comarca de Lages. A la. titulada pelo
indiciado. A segunda pelo insígne, probo e respeitável
magistrado, dr. Hélio Veiga Magalhães.
É fato alardeado pela farnflia forense de Lages, e pela justiça
catarinense, o extraordinário esforço do Dr. Veiga Magalhães
em cumprir os prazos de lei nos processos que tramitam sob a

sua presidência.
.

Chega a ser um dos raros juízes que prolatam sentenças orais
na própria audiência de instrução e julgamento.
E será caso de notável cxccçâo, um só prazo processual não
observado por sua excelência.

REPRESENTA CONTRA'

O· mesmo não acontece na outra vara, presidida pelo
indiciado Wilson Vidal Antunes.
Embora tenha a coragem de pretender negá-lo em público,
invertendo os fatos. A verdade que qualquer correição poderá
demonstrar, será igualmente notável exceção encontrar-se um

processo com atualidade, dos prazos processuais, e Uma

decisão do indiciado que não venha precedida ou concluída
com o intolerável jargão "atrazei por acúmulo de serviços ...

"

Talvez, o "romantismo
"

que se atribui-lhe tome demasiado

tempo ...
O fato é que, quando a lei lhe· concede o prazo de dez dias

para proferir uma sentença. definitiva após a audiência de

instrução e julgamento, chega a demorar, seis, sete, emuitos
mais meses com iterativa frequência.

3. A seguir, a nota do magistrado em exame, destaca o caso

do registro dos Estatutos da Uniplac para, com muita
autoridade negar tivesse qualquer estatuto para despacho -

"muito menos daquela fundação", acusando o prefeito de
fazer-lhe falsa acusação pública e respeito no sentido de estar

aguardando decisão do Juiz da la. Vara Cível pei:tinente e

necessária ao reconhecimento da' Faculdade de Ciências
Econômicas e Pedagogia.

Mas não foi o prefeito quem "faltou COm a verdade ",
C) conceito de mentira é estranho ao indiciado, eis que,
verdadeiramente, lhe foi encaminhado o estatuto para
despacho, conforme prova o documento incluso: petição
encaminhada ao juiz nos autos competentes-com recibo da
cartorária hábil.

Aliás é graciosa - no que lhe diz respeito - a argumentação
do indiciado na nota examinada acerca da sua posição
jurídica ante o Estatuto da Fundação Uniplac.
Sustenta que o registro dos estatutos é matéria afeta
exclusivamente ao órgão do Ministério Público.
Todavia, não foi esse o comportamento do juiz em relação
aos estatutos anteriores da mesma

" fundação, éonforme
documento no. 3.

A nova posição - se válida - temo sinal da sua costumeira

parcialidade que deriva ao sabor dos ventos; seus interesses e

sentimentos pessoais ..
O que, todavia, resta incólume é a sua negativa peremptória
de que <tenha em suas mãos o processo dos estatutos para
despacho.
Se tal ocorre, ou extraviou, ou está sonegando documento
público "de que tem a

_ guarda em razão do cargo",

cometendo o delito do Art. 314 do Código Penal, punido
com reclusão de um a quatro anos.

Se o contrário acontece, está então mentindo - uma péssima
qualificação de sua personalidade - com vistas a "retardar ou
deixar de praticar, indevidamente, ato de ofício, ... para
satisfazer interesse ou sentimento pessoal." Cometendo do
crime de prevaricação capítulo no Art. 319 do código penal e
sujeito à pena respectiva.

4. Note-se que a petição constante do documento TIf. 2, foi -

recebida em 02 de outubro de 1973, pela oficial Beatriz
Koeche do Registro de Títulos e Documentos.
Competente ou não para apreciar a matéria cumpria-lhe
despachar, por obediência ao artigo 113 do Código de
Processo Ovil, no prazo máximo de cinco (05) dias, segundo
o Art. 20 do mesmo Estatuto, salvo disposição expressa em

contrário.

Comentando o Art. I 21 do Código de Processo Civil, o

insigne processualista Pedro Batista Martins doutrina:
"O juiz pode prevaricar por comissão ou omissão. O no. 11
do Artigo em exame prevê, taxativamente, casos em que o

juiz prevarica por omissão, recusando, omitindo ou

retardando providências que deva ordenar "e x-o fficio " ou a

requerimento da parte". (in comentários ao código de
processo civil, vI. 11, p.64).
5. Os Estatutos da Uniplac tiveram seu registro denegado pelo
órgão do Ministério Público.
Com fundamento no Art. 652, Parágrafo 20. do c.P.c., o
interessado "prefeitura municipal de Lages" .; requereu ao

juiz competente - o indiciado - que a suprisse. .

Competia-lhe agir de conformidade com o parágrafo 30. do
mesmo artigo, fazendo ouvir em cinco dias o ministério
público e a parte reclamante, para decidir em seguida, ou

então, ainda dentro dos prazos do Art. 20 do CPC fugir a sua

responsabilidade, mas de qualquer modo, despachando.
O que é inconcebível, é que venha a público; valendo-se da
imprensa, alardeando, uma probidade funcional que não
possui, negar absolutamente tenha recebido qualquer estatuto
e petição pertinente para despacho.
Em tais circunstâncias, como exposto, não há' fugir da sua

responsabilidade penal, ou pela prática do delito 'do Art. 314
extravio, sonegação ou inutilização de documento Que lhe
foram confiados - ou, se vier, corrigindo-se e comprovando a

sua falsidade, a apresentar o processo." pela prática de

prevaricação nos termos do Art. 319 do .Código Penal.
'

E quase certo que preferirá suportar as penas deste artigo
apenado mais levemente.
Trata-se de delito onde, ao lado do dolo genérico, "vontade
livremente dirigida a qualquer das condutas mencionadas na

_ lei", apresenta-se o dolo específico - "fim de satisfazer
interesse ou sentimento pessoal".
O interesse, pouco importa, pode ser material ou moral.
É este que se apresenta no caso, confundindo a situação de
comodismo com a vontade de «aura popular" e as graças de
parte de, seus colegas na Uniplac, onde é professor com
direito a voto.
Já o sentimento pessoal é, no caso, rebuscado de diversos
matizes.
De há muito opõe-se a pessoa do prefeito municipal. Chegou
a agredi-lo pelo rádio, tempos atrás, quando vereador, por
opor-se este a manutenção de menores presos por tempo e

forma indevidos com presos comuns.

E é por demais conhecida a sua parcialidade, como os
atributos de "despeito ", desejo de vingança, paixão política,
prazer de prepotência ou do mandonismo " para usar a

linguagem expressiva de Nelson Hungria (comentários ao

código penal, vI. IX, Pg. 378) ao definir "sentimentos
pessoais" no Art. 319 do código penal.
Quanto aos elementos materiais deste crime, os comete
todos. Retarda atos do. ofício, repetidamente, na quase
unanimidade dos processos em que atua. Deixa
indevidamente de praticá-los não raro, tal o caso dos
estatutos da Uniplac.
Em ambas essas modalidades pratica o crime por omissão.
Mas também a forma comissiva lhe é atribuível: pratica atos
contra disposição expressa de lei, corno quando substitui a

vontade desta pelo seu arbítrio.
Publicar sentenças pelo rádio - como a decretação da
falência de Amável Monteiro - é agir, por seu arbítrio, contra
a lei.

,

S.Mas não é preciso argumentar mais.
V.Excia. é conhecedor da lei o bastante.
E os documentos inclusos falam além desta petiçãO: sendo
bastante para a propositura de ação penal contra o indiciado,
mesma sem inquérito (Art. 27 do (J>C).
A vista do exposto, com apoio e fundamento nos dispositivos
legais cvócados, pede erequer digne-se VExcía,

'

De proceder a denúncia do indiciado qualificado, na forma da
�L

•

Termos em que
Pede deferimento.

Lages, 29 de outubro de 1973
Juarez Furtado
Prefeito. I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Tubarão
programa
novasobras

"

Tubarão (Sucursal) - A

Prefeitura Municipal de
, Tubarão contratou optem.
o arquiteto Sérgio da Nó

brega Maranhão vi�ando a

elaooraçâo dos projetos de
construção do edifício que
sediará a Biblioteca Muni

cipal e de arborizáção da

Praça Nereu Ramos e Jar
dim 7 de Setembro.

De acordo com os ter

mOS dos contratos assina

dos ontem, o arquiteto
Sérgio .Maranhão deverá
entregar dentro de sessenta

dias os projetos, incluindo
oS memoriais descritivos.
Os projetos deverão custar

ao Governo Municipal Cr$
12 mil.

'

Festejos ,dos 123 anos de
Slumenau, começa dia J5

Blunenau (Sucursal) - Adiados, por
força do volume de água que atingiu Blu
rnenau, nos fins de agosto e princípios de
setembro, os festejos relativos aos 1:23 anos
de fundação do município, tiveram confír- Para coroar .os festejos, duas bandinhasmados sua realização para o próximo dia locais, a partir das 18,30 horas, estarão, no
15 de novembro. O início das comemo- Pavilhão "A" da PROEB, animando o gran
rações está marcado para as 8,30 horas, de, Baile dos Atiradores, cujo sucesso esta'
com umdes�ile das 3� s?ciedades de tiro e praticamente. assegurado, tendo em vista
de � � ��dinhas mUSICaiS, 7 delas de outro que já está confirmada, pela Varig, a pre
mumcipio do v_ale, pela Rua XV de No- , sença de 80 turistas do Rio e São Paulo,
vembro e Averuda Beira Rio, seguido de determinados a prestigiar a promoção e

uma pr.ova de motonáutica" para diversas" auxilíar no consumo de chope, que, a se

categorías de lanchas, no Rio Itajaí Açu. confirmarem as previsões mais otimistas,
As 14.horas, após u.ma demonstração de atingirá uma média "per capita" bastante

p�aquedlsm0 pelos "Icarosdo Vale", será elevada, levando em conta o súbito e cres

disputada, no Motel Paraíso dos Pôneis, a cente aumento de temperatura.

Prova de Kart "Cidade de Blume nau" , c ou

distribuição de troféus e medalhas aos me

lhores colocados.

_ Campus universitário de
. " "" '...., .

Italaí t�m auxílio do 8NH
Itajaí (Sucursal) - Dos Cr$ 18 milhões rem conseguidos por empréstimos - Cr$

que 'a Prefeitura Munieipalde Itajaf irá ob- 16.�OO.000,OO '-"-- serão aplicados em obras.
ter junto ao Fundo de Desenvolvimento de infra-estrutura, entre as quais as do novo

Urbano do Banéo Nacional de Habitação, distrito industrial, avenida Beira-Mar, paisa
Cr$ 1,5 milhão será aplicado na execução gismô da rua Hercílio Luz, nova avenida
do projeto de construção do Campus Uni- paralela à Blumenau, praça a ser construída
versitãrio de Itajaí. A informação foi pres- nos fundos do prédio da antiga Prefeitura,
tada pelo. Prefeito Frederico Olíndío de

.

nova sede para a Câmara Municipal.
Souza, acrescentando que esta obra será QUTRO ,EMPRÉSTIMO
concluída antes do término de seu'Governo O Banco Sul Brasileiro de Investimentos

previsto para l.976.'\' .' entregou ontem à Prefeitura Municipal de
Segundo o Sr. Frederico Olíndio de' Itajaí um cheque no valor de Cr$

Souza, a Fundação de Ensino do Pólo Geo- 589.784,63, relativo ao empréstimo conce

-Educacional do Vale do Itajaí - Fepevi, dido para um período de juros e amortiza
irá se encarregar da elaboração do projeto ção equivalente a 31 meses. Os recursos

do campus, através de Uma comissão espe- destinam-se ao pagamento do terreno ad
cial que irá também se responsabilizar pela quirido pela municipalidade para implantar
execução da obra. A escolha do terreno se- o 20. Distrito Industrial. São 1 milhão e

-rá decidida' pela comissão especial � pelo 230 mil metros quadrados de áreas que de

Departamento de Obras da Prefeitura, mas verão, a partir do próximo mês, ser destina
dependerá, principalmente, da oríêntação das à implantação de indústrias, entre elas a

do Plano Diretor, que prevê, inclusive, Mirtíllo Trornbiní S/A, de Curitiba. O terre-

áreas para a implantação de centros educa-. no foi adquirido junto à Companhia Catari
nense de Cimento Portland e sua escritura

� "

r

cionais.

OUTRAS OBRAS será entregue à Prefeitura amanhã, em sole
O Prefeito Frederico Olíndio de Souza nidade simples que terá lugar no Gabinete

explicou que o restante dos recursos a se-
.

do Prefeito Municipal.

Contatos trazem ao Brasil
empresários da Austria

, I

Uma missão comercial da Áustria deverá mesticos, aparelhos cirúrgicos, maquinaria
chegar ao Brasil..no próximo domingo, che-, pesada,' além de representantes de enti
fiada pelo presidente. Ela_.�Seção,das.,Indús-,";'dades-· financeiras -de -eonsultosia, planeja-
trias da Câmara Federal de Economia da-

.

mento e engenharia.
"

.

. quele País, Sr. Philipp von Schoeller. A
. .

missão austríaca deverá visitar somente as Fontes da Federação das Indústrias de

cidades de São Paulo e Rio de Janeiro, mas Santa Catarina informaram que as indús
seu interesse é manter contatos com-empre- trias catarinensés que desejarem manter

sários ligados aos ramos industriais de aços, diálogo com os membros da missão come!.:
aparelhos eletrônicos, fibras, fiações, fios, cial austríaca acerca de importação e ex

tecidos, feltros, cimento, editoras, índús- portação, deverão se dirigir ao_ Departa
trias de papel, mecânica, maquinaria, ma- menta de Comércio Exterior da Austria, no
deira, material'elétrico, bebidas, eletrodo- Rio de Janeiro ouem São Paulo.

Juarez.

promulga'
orçamento
de Lages
Lages (Sucursal) � O

Prefeito' Juarez Furtado

acaba de promulgar a Lei

035, fixando em 20 mi

lhões de cruzeiros O orça

mento de' Lages para o

próximo ano. Segundo o

Chefe do Executivo Muni

cipal, a decisão foi motiva

da pelo fato da Câmara de

Vereadores ter rejeitado
"in totum" a proposta Or

çamentária enviada à anãli-
,

se do Legislativo. Revelou
o Sr. Juarez Furtado que a

promulgaçãO da lei foi pre-,
cedida de estudos e consul-

. tas às autoridades e ao pró
prio Tribunal de Contas e

o ato está baseado na.
'Col'lstituição Federal.

'EXClUSIVIDADE EM BONECOS DE lATEX

B,OUTIQUE 'VALERIA
RlIa Saldanha Marinho, 1

\ Esq/Tiradentes

,

Com a aproximação: do Dia de Finados, sexta-feira, os
comerciantes de flores de Joinville não se preocupam .pela
falta do produto. Acham que todos serão atendidos, mas'

esperam uma ação da Sunab no sentido de tabelar os preços

�\ companhia ,catarinense'<
� " de telecomunicações
COTESC EMPRESA �o 'GRU'PO TELE BRÁS

,

!

REF. -EDITAL DE CONCORRENCIA Nº 016/73.

OESl DIVISA0 DE COMPRAS' -
.

COTESC -

A Companhia Catarinense de Telecomunicações
- COTESC, torna público para conhecimento dos

, interessados que receberá proposta para a compra

de "VE lêuLOS", devendo as mesmas em 2 vias,

serem encaminhadas à Rua Victor Meirelles{ 11

nesta capital, até às 15.00 ho�as do dia 13 de

novembro de 1973. O Edital e maiores esclareci

mentos poderão ser obtidos na Di",isão de Com

pras da COTESC, no endereço acima.

Floriahópolis, 29 de Outubro de 1973

A DIRETORIA
"

Floriculturas garantem que flores não
faltarão, mas, esperam tabela da Sunab
Joillfille (Sucursal) .: Flores não irão faltar lJ.O

comércio para o Dia de Finados, mas seus preços
deverão sofrer aumentos consideráveis. A infor

mação foi prestada pelas três principais florícâl
turas da cidade � Bosque das Flores, Flora Impe
rial e Gisella - acrescentando que estão espe
rando umamedida por parte daSunab no se ntdo

de tabelar os preços das flores.
As floriculturas estão comuma reserva de flo

res capaz de atender inclusive as necessidades das

populações dos municípios circunvizinhos. Para

garantir um' perfeito atendimento, as casas de
flores deverão estender seus horários de funciona
mento hoje e amanhã até as 22 horas.

"NÃO 'EXISTE TABELA"

Segundo a proprietária do Bosque das Flores,
Sra. Maria Neuza Klein, os preços subirão muito
devido à grande procura e à falta de fiscalização
pór parte da Sunab.

- Mas nós, que somos conscienciosos, estamos
, aqui para servir sem levar em conta lucros altos.
Pedimos uma quantidade suficiente de flores para
abastecer os mercados. Mas poderá dar "zebra"
se os pedidos não serem atendidos a tempo",
acentuou.

VEM DE LONGE
Ao adiantar 'que o movimento na 'venda de

flores este ano será rnultiplicado., a Sra. Marília

Mello, funcionária da Flora Imperial, disse que
está aguardando uma comunicação da Sunab
,sobre o tabelamento.

- Pelo que sei, nunca existiu tabela, a não ser

que a Sunab venha a. tomar uma decisão este ano.

Vendemos flores de São Paulo, Curitiba eBigua
çu.

CONCORRENCIA DESLEAL
A Srà. Gisella Helena Kontopp, que há 13

anos conercialíza flores em Joinville, disse a O
ESTADO que está exist indo concorrêncía desleal

por parte de' elementos resdentes na área rural, lecesse preços para flores".
"que não recolhem impostos e vivem vendendo'

,

Entre as inúmeras variedades -de flores comer-

flores em residências". cíalizadas em 'ibinyllle".a rosapredomina, mesmo
- Isto é um abuso, pois n6s pagamos todos os em época de' frio, quando são cultivadas em estu

impostos e essa gente não recolhe nada e vive fas, As rosas vendidas nesta cidade são produ
atrapalhando nosso trabalho. Imaginem, nos ven- zidas, principalmente, noínteríor de São Paulo _

demos aqui 11m maço' de margarida por Cr$ em Atibaia, Cotia e Mogi das Cruzes. Em segundo
10,00, enquanto' eles entregam à domícílio por lugar, aparece os gladColos, erisãntemos e cravos.

apenas Cr $ 5,00. Pura vigarice.' não? ,acrescen- .Outras flores -díversas são enviadas por mais de \

tau. cirquenta municfpios do Paraná São Paulo e des-
Para a Sra. Gisella, a Sunab não existe. E te Estado, entre elas a margarida, rainhas, crisan

explica: "assrn como
.....
os outros floricultores temos, japoneses, artemísias, bocas de leão, bran

podem também afirmar ISso, sinto-me na obri-
_ quinhas, aavinas, dálias, gérberas e zínias, além

gação de dizer que durante o tempo que trabalho das flores mais procuradas nesta época de fina
neste ramo não houve nenhum órgão que estabe- dos, como a Saudade.

I.,

É claro que tem
A garantIa é um direito seu.

Desde que v. adquira o carro em lugar certo.
V. pode comprar um Volkswagen usado,

em qualquer lugar.
Pode ·até dar a sorte de comprar um em bom estado.
Mas a segurança de comprar um carro usado, '

completamente revisado, em condições ideais de uso,
só o seu Revendedor AútorizadoVW pode lhe dar.
v. recebe umVolkswagen usado com o Livrete

'

de Serviços Técnicos e tem direito a duas revisões
gratuitas e à garantia de 2 meses ou 3.000 quilômetros.

. v. sabe a procedência do veículo '.
.

que está comprando.
'

. . E na hora de trocar o seu carro,
v. vai comprovar que umVolks
úsado, adquirido no seu

'

Revendedor Autorizado, obtém
sempre maior valor de revenda.

Você ainda tem mais um direito.
O de procurar um outro lugar qualquer.
Mas, só nos Revendedores
Autorizados VW, você vai ter
garantidos todos os seus direitos.
O que é seu direito é nossa obrigação.
Revendedor Autorizado
Volkswagen é segurança.

_'

Revendedores II.' .

eSeryiçosAutorizados
Volkswagen. .'
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A autorização para a cessão do dominio útil do aterro da baia sul

está praticamente concedida. O presidenteMédici
vai assinar decreto transferindo as áreas do aterro para o Estado.

O acrescido de marinha passará para o dominio do Estado, que logo terá a área desembaraçada para a urbanização. I

�--------r------�----------------�

lerroé
Por constituir terra de marinha, o Es

tado requereu ao Presidente da Repúbli
ca em 8 de setembro do ano passado por
intermédio da Delegacia Serviço Patrimô
nio da União, o domínio útil dos acresci
dos de marinha, que vêm sendo realiza
dos na Baía Sul há aproximadarnerite um

·ano.

O processo que tramita no Rio de
Janeiro, na Delegacia Serviço Patrimônio
da União está em vias de ultimação. Para
completar toda documentação exigida
falta apenas a manifestação da Diretoria
de Portos'e Costas, cuja resolução deve
ser homologada, à exemplo do que ocor

reu em outros ministérios interessados,
pelo Ministro da Marinha Almirante
Adalberto de Barros Nunes.

sla
)

para que, através da Delegacia Serviço
Patrimônio da União, ceda ao Estado
aquelas terras, que' também podem ser

cedidas pela União, embora fossem áreas
que estão sob supervisão da DSPU.
A mesma fonte informou que, embo

ra o. Estado execute as obras do aterro,
os acrescidos de marinha resultantes do
mesmo aterro são da União. Assim, para
que o Estado possa urbanizar o aterro e

usá-lo para os fins que as comissões estão
estudando e prevendo, necessita que a

União transfira o domínio útil desses
acrescidos ao Estado.

Até o momento o Estado só recebeu
autorização para fazer o aterro, não po
dendo' fazer qualquer tentativa de urba
nização sem a manifestação oficial da Dr-

retoria de Portos' e Costas.O passo principal para a cessão do do
mínio útil foi concedido ontem por for
ça de decreto do Presidente Médici, que
autorizou o Estado a utilizar' a área do
aterro da Baía Sul. O passo seguinte será
a transferência, por decreto, das áreas do
aterro ao Governo do Estado, para que
este possa dar imediata execução ao pla
no de urbanização. Sendo assim =Infor
mou um porta-voz da Comissão de Urba
nização da Ponte - a urbanização vai ser
de responsabilidade do Estado, estando

completamente livre para contratar com
firmas particulares ou estatais o processo
de urbanização da área.

Por se constituir terra de marinha, es
ta foi a razão do encaminhamento do re

querimento' ao Presidente da República,

Por outro lado, a Comissão de Urba
nização da Ponte fez um último estudo
que ainda deverá receber parecer da co

missão técnica,
O próximo passo da Comissão será

dado logordesde que por força do Decre
to Presidencial o Estado obtiver. o domí
nio útil das áreas decorrentes do aterro e

aprovado o projeto de urbanização. O
Estado tem interesse em iniciar pronta
mente a urbanização da área, principal
mente o que diz respeito ao sistema viá
rio, para que a nova ponte tenha condi
ções de utilização, imediata: contribuindo
para que as áreas centrais não sofram "rir'
muito tempo o impacto do tran�:_� ,,_""'�
gestionado.

Acidentes na

Cidade são
130pormês

Apertada entre o mar e a

montanha, e com seu espaço
físico já quase completamente
tomado por ruas estreitas e

mal traçadas, antes do final de
1974, quando mais cinco mil
veículos estarão incluídos ao

tráfego, Florianópolis apresen
tará um trânsito congestio
nado e com as ruas centrais
impedidas de abrigar as longas
filas de estacionamento junto
ao meio fio.

Por outro lado, conforme
estatísticas do Detran, que nos

nove primeiros meses deste
ano anotou a média de 130
acidentes mensais - 4,2 por
dia -' prevê-se que até o final
deI 97 3 aproximadamente
10% dos 16.000 veículos da ci
dade irão' atropelar, esbarrar
em postes e provocar abalroa
mentos COm ou, sem vítimas.

300
.

CARROS POR MÊS
.Até o último. mês do ano

passado, Florianópolis tinha
circulando pela cidade 14.3S8
veículos e até o último dia de
setembro de 73, o Detran re

gistrou a incorporação ao trá

fego de mais 3.117 carros, o

que corresponde a média men

sal de 300 novos carros por
mês.

Apesar de isoladamente, a

cifra mal comporta a dimensão
do trânsito na cidade no futu- ,

ro, segundo o diretor do De-
t ran bastam apenas quatro
anos para que a atual frota de

veículos seja duplicada, ainda
que o número de vias de circu

lação, além das previstas pelo
sistema viário da nova ponte
permaneça praticamente o

mesmo.

móvel, os novos motoristas

utilizam. os já existentes, fa
zendo com que o tempo de

circulação dos veículos seja o

dobro ou até mesmo o triplo
que a dez anos atrás. Confor-

me disse o diretor. do Detran,
dobrãndo o tempo de utiliza

ção dos carros, ocupa-se o

atual sistema viário da mesma
forma que se tivessem sido in

corp�rados novos veículos ao

trânsito. O fenômeno, registra
do apenas recentemente em

Florianópolis, decorre das faci
lidades de aquisição de veícu
los, ao contrário de dez anos

atrás, quando um carro era um

patrimônio de difícil a�uisição
e por isso cuidadosamente pre
servado.

Mas conforme disse o 'dire
tor do Detran, o transito no

cen tro da cidade apresenta-se
ainda com poucas complica
ções. Os congestionamentos
ocorrem apenas em conse

quência do tráfego sobre a

ponte nas horas do rush, sendo
que no centro da cidade, ape
sar da baixa velocidade de es

coamento, os carros circulem
normalmente. Porém os técni
cos do trânsito já programam

futuras soluções. Cbm relação
ao centro da cidade, as princi
pais medidas seriam a suspen
sâo dos estacionamentos nas

ruas Felipe Schmidt e Deodo
ro, C) que permitiria um escoa

mento mais rápido em direção
à ponte e avenida Beira Mar
Norte.

\
1

O Plano de Expansão da Cotesc não só cria, moderna central, atualmente em acabamento na

em sua execução, incômodos à cidade, ele vai Praça Pereira e Oliveira, que lhes fornecerão
suprir o Estado com um moderno sistema de co- linhas sem qualquer demora, diz. ele.
municação. E a sua concretização está sendo leva- NOVAS CAP!CIDADES
da a efeito através das instalações dos cabos de De una manesa paralela 1 construção da mo-

transmissão subterrâneos. Em Florianópolis, além 'derna central telefônica, a Cotesc está ímplan
de local zar-se a central principal do sistema, está tando o seu novo sistema de linhas subterrâneas,
prev sto um aumento de linhas e a criação de- que irá proporcionar uma melhor presta�. de
novas cehtrais telefônicas. Segundo o Sr. Arrnan- serviços por parte da empresa aos seus usuano s,

do Toulois em outubn do próximo ano come- Além disso o bairro do Estl'eito e da Trindade

çam a ser instalados os telefones adquiridos receberão novas centrais, com a capacidade de

dentro da campanha de novos assinantes, tanto a�nder os outros bairros adjacentes. A cet\t,ral do
no centro como nos bai ros, de uma maneira Estreito, segundo o Diretor da Cotesc, �em de

paralela, e que em dezembro do mesmo ano dar- atender os cinco mil aparelhos daquele baIrrO, vai
se-á a aceitação definitiva dos aparelhos e da nova atender o munícípio de São José, cuja a

_
canali-.

central. zação sUbterrânea já está em cOnstruçao. Na
_ Antes do plano de expansão, Florianópolis mesma s.ituação encontra-se a futura central da

teria um terminal de 7 mil linhas na ilha e 3.mil Trindade, que irá servir aquele baJ.rrO, Lagoa da
linhas no Estreito, perfazendo um total de 10 mil Conoeição é adiacencías.

.
.

aparelhos. Mas com o aditivo que foi assinado "Para se ter uma idéia da boa receptwidade
com a Ericsson e a Siemens, a central de Floria- encontrada, basta verificar as vendas efetUadas
nópolis passará a ter a capacidade de 10 mil um ano após a concretização do p!ano de expan
linhas na ilha e S mil no Estreito e, além desse sãO. Cerca de 60 por cento do numero de tele
acréscimo de 8 mil linhas, a Cotesc adquiriu uma fones postos à venda e previstos pelo Plano Dire
nova central localizada na Trindade com a capaci- tor da .empresajá foram vendidos. As outras cam

dade de 2 mil linhas, que atenderá aquele bairro e panhas de vendas da Cotesc só perfaziam esse per-
adjacências. centual some rte quando da entrega dos apare-

BOA RECEPTIVIDADE lhos", explica o Sr. Armando.
.

Diante da expansão verificada nos ültimos Contudo as pessoas que .deseJarem cOl1lJrar,
anos, que teve este ano como o mais expressivo, aparelhos teleftmicOS - continua -, devem faze-

Por outro lado, mesmo passando de 10 mil linhas para 17 mil, o diretor lo agora para usufruir das vantagens que irão até
cornerc al da Cotcsc, Sr. Armando Toulois in for- o dia 31 de dezembro, porque após essa data osconsiderando-se o grande nú-

f
- . -

mou que isto deve-se ao f11tO da excelente reccpti- preços dos aparelhos so rerao majoraçao, tantomero de veículos novos que se-
dvidade demonstrada pela população da cida e e rio preço à vista como a prazo.rão colocados no tráfego em

as amplas condições oferecidas aos futuros _ Até o momento a movimentação da Cotesc
Florianópolis nos próximos assinantes pela empresa. e' de 15 milhões de cruzeiros, proveti.íentes dePor outro lado, as autorida-

des do trânsito estão anotando quatro anos, quando então a - Este acréscimo de 9 mil linhas ocorrido este mensalidades. Toda essa quantia, mais os investi-
cidade terá 30 mil carros, a ano é só o começo da expansão em andamento, mentos do Governo do Estado e Telebr ás, estãomensalmente o crescimento do - •maior parte das soluções de- porque as pessoas interessadas poderão ai nda proporcionando a consecução do Plano Diretornúmero de novos motoristas. penderá exclusivamente das adquirir o seu telefone e contribuir para a campa- da empresa. E além disso o índice de ínadímplên-Atualmente, libera-se mais de novas oportunidades que o sís- Ilha de expansão. cía por parte dos usuários é relativamente peque"·soo novas carteiras de habili- tema viário da nova ponte ofe- Além de se beneficiarem de tudo aquilo que no (12 por cento), proporcionando a empresa

I tação. Isto significa que mes-
.

recerã para o tráfego da Capi- um telefone proporciona, os novos assinantes, ao maiores investimentos e maior modernização em
f)etran prevê acidentes entre 10% dos 16 mil veiculo..s em circulação. mo sem possuir um auto- tal. receberem seus aparelhos, já contarão com uma sua sistemática

---------------------------------------------------:::�-::::-----��--�'::::::::::::::::::::::::::::::::::::�::::::::::::::::::==::::======::::::::==::==::=======================:�==���.�����-===��======�:=,-

Feriado de Finados antecipa
Feira da Bocaíúva para amanhã
A Secretaria de Obras da Prefeitura Muni- PROFESSORES - INSGRIÇÕES

cipal informou ontem que, em virtude do feria- Encontram-se abertas na Secretaria de Edu-
do da sexta-feira - Dia de Finados - a feira cação, Saú de, e Assistência Social. da Prefeitura
livre, que normalmente se realiza na Rua Bo- Municipal, as inscrições para.protes.sor.e�"(h
caiúva, defronte ao estádio Adolfo Konder, foi dat os a lecionar nas escolas murncipars de lo.

antecipada para Sa. feira _ "manhã, portanto, grau (Sa., 6a., 7a. e 8a. séries), no ano letivo de

no mesmo horário. Tarnbvm no mesmo dia será' 1974, a desenrorlar-se nos dias S a 16 de no

realizada a feira livre na Avenida Santa Catarí- vembro, sendo que a divulgação da seleção será
feita dia 26 de novembro, às 13 horas. A confiro'

na, no Estreito.
mação terá lugar nos dias 26, 27 e 28. Aos aca-PAVIMENTAÇÃO dêmicos da UFSC, a Secretaria exige o hist6nco

O Prefeito Ary Oliveira acaba de assinar con- 'escolar da 3a. fase do ciclo básico, o mínimo.
trato para pavimentação a petit-pavet, da Praça
dos Namorados, à Avenida Rubens de Arruda Os interessados deverão se apresentar à Se
Ramos, com a firma Asteca Construções Ltda., cretaria de, Educação, -Saúde, e Assistência
no valor global de Cr $ 9.360,00. O contrato Social do Municfpio, à Praça Pio XII, munidos
prevê a pavimentação com pedras brancas e ver- .da seguinte documentação: certificados dos cur
rnelh as, o acabamento e a limpeza, ao final da sos que possuem, atestado de tempo de serviço
obra, que deverá ser concluída no início da no magistério, e fotocópia do Histórica Escolar,
segunda quinzena de novembro. fornecido _pelO DRCA, da UFSC.

Cotesc começa a instalar
telefones em outubro de 74
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